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• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
Cl ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 2010 

45004 Toledo

PLANTA ALTA

■INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS

• COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN
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L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

P ELU Q U ER IA  
ES T ÉT IC A  
RAYOS U.V.A

Jíurta
Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

e l  e  I s m a e l  S.L.
Leña y

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Telf. y  Fax:
C /  Orgaz 42 925 34 Ó8 92
Almacén: M óviles:
Camino de la Jara s /n  609 50 76 20  

í fT '  M O R A  -  Toledo 667 38 75 28

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657962 348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

¡gr - 3g¡HL ti ! 1 • Elegancia y Distinción
• Exclusivo
■ Privacidad Absoluta

f  g • Credit Card
■ Habitaciones Dobles

con Baño
«•̂ 2222̂' • Parking Privado

Telf.: 689 022 271 Chalet de Lujo en Toledo

mesón Resúmante 
corral óe

óon diego
Antonio Díaz Fernández 

E specia .lida.des  
Perdices a. la Toledana  

Cordero • A sadolhéricos 
Chuletas de Lechal ■ Cochinillo  
Carnes a la Parrilla de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 ✓  Toledo 
Información y Reservas: Telf,: 925 25 35 52

Temporada de invierno cerrado los lunes

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #718, 30/5/2009.



/ j k  S U M A R IO

Después de casi una década dando 
buenas noticias económicas, la vicepre
sidenta y consejera de Economía y Ha
cienda de Castilla-La Mancha, Ma Luisa 
Araújo, afronta el periodo más difícil 
para la región. En esta entrevista nos 
habla abiertamente de los problemas 
de la región y las soluciones ...pág.12

REGIÓN

con
Ma Luisa Araújo

POLÍTICA
El tinglado

ACTUALIDAD
Espedal Día de la Región

TRIBUNALES
Fuensalida: doble pirómano

DEPORTES
Todo listo para el ascenso del Toledo

SANIDAD
Las drogas asustan más

AGENDA
Cumpleaños

6

19

58

63

92

102
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Lo ú ltim o en estética
Ante la crisis, buena cara. Los gimnasios, los 
centros de belleza y la medicina estética 
atraviesan momentos dulces. Les ofrecemos 
un amplio reportaje en el que se incluyen 
los últimos tratamientos, a precios asequi
bles, para estar a la última ...pág.76

"Toledo, ciudad fetiche"
"Hemos venido a rodara Toledo porque es 
una ciudad fetiche para Vicente Arando. 
Aquí filmó "Juana La Loca" y  triunfó" dice 
Rodolfo Montero, productor de la pelí
cula "Luna caliente". ...pág. 86

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICKSTEP

B ü a c K E sa r “■ lJ Ü  i J u r i H I u l  i ............

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMEIRAS MARCAS EN 
CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #718, 30/5/2009.



4 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

el tinglado
Cambios
Con austeridad se celebra este año 

el día de la región en Toledo 
capital. Un acto institucional, 

algo que le pega a la ciudad que no es 
muy abierta para fiestas populares, la 
verdad sea dicha. Lo más lejos que 
llegamos es la fiesta del Corpus y 
dentro de ella la mayor participación 
popular se la lleva el pasear por las 
calles engalanadas y la procesión. Así 
de austeros somos también, como la 
celebración del día de la región. Ni 
muchas alharacas para el día de la 
región ni tampoco para los actos 
festivos del Corpus organizados por la 
concejalía de festejos de Toledo de la 
que es responsable la concejala de IU, 
Carmen Jiménez, y que pregonará la 
periodista de ABC de Toledo, María 
José Muñoz, en un ejemplo que IU da 
al mundo en plena campaña electoral 
para las elecciones europeas (sic). 
Hablando de elecciones europeas, el 
alcalde de Talavera, José Francisco 
Rivas, no escondió la opinión negativa 
que tenía de la ex ministra de Obras 
Públicas, Magdalena Álvarez, y su 
labor para con Talavera y la gestión 
del AVE Madrid-Lisboa. En principio 
no tiene nada de particular, cualquiera 
coincide con Rivas en la opinión de la 
ex ministra, salvo Bono al que le 
escuché decir, cuando compartía con 
ella mesa en el Consejo de Ministros, 
que se trataba de un "an im a lpo lítico " 
(lo decía para bien) y los propietarios 
del aeropuerto de Ciudad Real a los 
que prometió una parada del AVE en 
ese aeropuerto. La opinión de Rivas, 
que salvo las citadas excepciones 
puede considerarse generalizada, 
formulada ahora tiene su aquel 
porque la ex ministra es la número 
tres de la candidatura del PSOE a las 
elecciones europeas. En fin, Rivas no 
hace nada que no hayan hecho otros 
de su partido en esta región y sigan 
haciendo, según frase por ellos

A la izquierda Qorka Barrondo y a l a  derecha Xavier A Icorta, director general 
de CCM y director general del grupo CCM, respectivamente.

Toledo con un representante elegido 
cuando estaba gobernado por el PP, la 
organización agraria ASAJA, el 
parlamento regional. En fin, que de 
alguna manera el ministerio mantiene 
el expediente a Castilla-La Mancha. 
Fuera de culpa quedan por el 
momento todos los directivos, salvo el 
anterior Director General, lldelfonso 
Ortega, al que le han dado una salida 
airosa, aunque seguramente él no lo 
entienda así. En fin, que le han 
"jub ilado " aunque no en base al 
sueldo que percibía como Director 
General.
Curiosamente, dos ejecutivos vascos, 
Gorka Barrondo Agudín y Xavier 
Alcorta, son los llamados a reflotar 
una institución que a lo largo de estos 
años ha tenido un alto contenido 
político. Si el Barcelona dicen que "es 
más que un club", CCM también era 
"algo más que una entidad financiera". 
Hoy por hoy, salvo los discursos 
políticos, los castellano-manchegos, 
los empleados y los clientes se 
conforman con que sea una entidad 
financiera. Por ahí es por donde va la 
dirección de los dos directivos citados 
según nos explicaron sus planes a un 
grupo de directores de medios de 
comunicación de la región y resultó 
muy higiénico escucharlo. Es una 
parte del cambio que se está dando.

acuñada:
"pescar en los 
caladeros de la 
derecha". La 
estrategia en 
cuestión, 
confundida ya 
con la idea, se 
ha aplicado en 
todo aquel
instrumento 
de poder
regional, y sino 
que se lo 
pregunten a los antiguos regidores 
(algunos continúan) de CCM que 
pusieron la parte económica de esa 
manera de hacer política. Lo cierto es 
que no solo eran frases para despistar. 
Todo está cambiando sin embargo, el 
susto ha sido demasiado grande y la 
realidad aún peor como para que las 
cosas no se estén replanteando desde 
ópticas distintas. Algunos, los 
causantes en origen del poco avance 
de la región aprovechan la 
circunstancia para reivindicarse y 
arremeter contra los herederos de 
algunas miserias, muy humano todo 
pero engañoso.
El consejo de Administración cesado 
de CCM se ha chocado contra esa 
nueva realidad que se está 
imponiendo a nivel regional; pero 
también nacional. El ministerio de 
Economía ha rechazado el recurso que 
los ex consejeros de CCM pusieron 
contra su cese argumentando que 
ellos aprobaban lo que decían los 
directivos. Siguen pues siendo los 
cabezas de turco. La fábula del asunto 
es que ese consejo de Administración 
es el microcosmos de la sociedad 
castellano-manchega, allí están 
representados los sindicatos y los 
empresarios, la universidad de 
Castilla-La Mancha, la Federación de 
Municipios, ayuntamientos como el de
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Primero las personas. Después las cifras.
En Covirán estamos muy orgullosos de ser la primera cadena de alimentación 
Española en número de Supermercados, pero eso es sólo una consecuencia de 
nuestro empeño por estar cada día más cerca de nuestros clientes. En su barrio, en 
su pueblo... ofreciéndoles la calidad y la garantía que necesitan y haciéndolo 
siempre con un saludo y una sonrisa.
A cambio recibimos lo más valioso que nuestros clientes pueden darnos: Su Confianza.

C*Supermercad #  s

* COVIRAN
'Estamos akC
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carta al director

"Pregunta sin respuesta a JOSE ANTONIO MANCHON, 
compañero y amigo de andanzas artesanas"

"¿Qué personaje te ha mandado Dios 
cincelar en el Cielo que falte en la 
larga colección que has hecho a lo 
largo de tu vida para que lo plasmes 
con tu fino y sutil repujado? Como 
aquellos extraordinarios retratos que 
yo quiero recordar y que salieron de tus 
expertas manos. Ahora recuerdo algu
nos como los de monseñor Escrivá de 
Balaguer, Juan XXIII, Juan Pablo II o Su 
Majestad el Rey Juan Carlos en el 
tiempo que tenía barba. Cuántas 
Vírgenes, cuántos rostros de Cristo, las 
lágrimas de San Pedro, los paisajes de 
Toledo y tantos buenos trabajos como 
has hecho.

¿O Dios tal vez te ha encargado el arre

glo de algún objeto de culto o te ha 
mandado llamar para el montaje de 
alguna extraordinaria Custodia pues 
sabe de tu experiencia con la de Arfe, 
la nuestra? Sí, seguro que tiene que ser 
algo así. Muy bien por el Cielo ai con
tratarte como artesano distinguido que 
eres pero muy mal para los que no 
posean aquí, en la Tierra, alguna de las 
extraordinarias obras que salieron de 
tus finos y delicados golpes sobre el 
oro, la plata o el acero.

Para los que no tengan alguno de tus 
trabajos te has ido para siempre. Para 
los afortunados que tenemos la suerte 
de disfrutar de alguna de tus obras 
sigues estando con nosotros porque al

contemplarlas nos viene a la mente tu 
imagen cuando las realizabas.

Tu ritmo de trabajo fue siempre pausa
do y sin prisas porque siempre antepu
siste la calidad a la cantidad. Ahora, 
amigo Manchón, tendrás toda la eter
nidad para culminar tu larga trayecto
ria como artista si alguna obra especial 
te quedó por hacer.

IMariano San Félix Martín 
Maestro Damasquinador 

Toledo
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siete días
Frases de la 

semana
'

A rtu ro  García Tizón, presidente 
provincial del PP:

"Hoy no estoy planteado para ser 
alcalde de Toledo. Es algo que me 
haría ilusión, pero yo estoy en la 
política nacional y por lo tanto 
idigo: ¿hay posibilidades?: sí; ¿es 

probable?: no"

A nton io  Guijarro, secretario 
local del PSOE de Toledo:

"Arturo García-Tizón en su turné 
por los barrios de Toledo hace una 

exhibición de lo que carece, de 
cercanía y proximidad a los 

vecinos de la capital"

Leandro Esteban, diputado del 
PP regional:

"Araújo se ha convertido no ya en 
responsable política, sino en 

auténtica cómplice del desastre 
económico financiero y del 
agujero producido en CCM"

María Luisa Araújo, 
vicepresidenta de la Junta:

"El agujero en las cuentas de la 
Junta es menos de la mitad del 

que tiene la Generalitat 
Valenciana"

P U B L IC ID A D  ▼

POLÍGONO DETOLEDO
Barreda y la ministra Jiménez 
inauguraron dos laboratorios

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, y 
la ministra de Sanidad y Política 
Social, Trinidad Jiménez, han 
inaugurado dos centros de
investigación que han sido 
remodelados recientemente y 
se encuentran en el polígono 
industrial de Toledo, 
pertenecientes a las empresas 
Janssen-Cilag y Servler.

Durante el acto, Barreda ha
afirmado que el Gobierno 
regional tiene una "apuesta 
estretégica por la "íes", las de 
"ingenio, inteligencia, inversión, 
innovación e investigación".

Por su parte, la ministra 
Jiménez subrayó "la creciente 
presencia española en los foros 
de innovación biotecnológica".

El presidente regional ha 
considerado que la inversión de 
empresas tecnológicas de los 
sectores sanitario y 
farmacéutico en el polígono de Toledo se debe al foco de atracción que supone que 
en las inmediaciones se esté construyendo "un gran hospital"en el que se invertirán 
300 millones de euros.

De la industria farmacéutica, a la que ha invitado a seguir invirtiendo en 
Castilla-La Mancha, Barreda ha apreciado su "paciencia", ya que invierte a medio 
o largo plazo "como debiera ocurrir más en la política". Por su parte, la ministra ha 
dado realce también a la industria farmacéutica, que "se alinea" con los objetivos 
del Gobierno de "potenciar un nuevo modelo de crecimiento".

TPV all-in-one de 10,4" con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios
Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética 
Visor de cliente 
Impresora de tickets

HOSTELERIA
TEXTIL

COMERCIOS GENERICOS

Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-1 año de garantía in-situ del TPV

OPCIONES:
- Cajón portamonedas
- Escáner de código de barras
- 2a impresora de cocina

MiRSistemasInforinátíeosS.L C/RioFuen<ebrada7 ,PolígonoReádeadal, 4 5 W T O U D O 0  925 241625-2319« Fax:925231946
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Domicilia tu pensión o nómina en CCM 
y participa en la promoción especial Cafetera Nespresso 

o Disco HDMI Multimedia 500 Gb.

Si! |¡

> DOMICILIACION PENSIONES
9

¿ . T ú  l l e n e , «

r£r\r\S \O r\

^rornodón vAlicIfi ha.sta-et-frHte'octubre cíe ^o09. Bases de la promoción 
opos itadas ante notario, en su oficina CCM  o en www.ccm.es

Infórmese en 596 Oficinas de Caja Castilla La Mancha
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #718, 30/5/2009.
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C A M P A Ñ A  P A R A  L A S  E L E C C I O N E S  E U R O P E A S

E uropa q u ed a  lejos
Los p a rtid o s  p o lít ic o s  in te n ta n  m o v iliz a r  el v o to  de los c iu d a d a n o  de cara a las 
E lecc iones E uropeas, que  se ce leb ra rán  el p ró x im o  7 de ju n io . Y  es que  el fa n ta s m a  de 
la a b s te n c ió n  p lanea sob re  unos c o m ic io s  que  p illa n  le jos  a los c a s te lla n o -m a n ch e g o s . 
A s í pues, d u ra n te  estos días el o b je t iv o  es hacer lle g a r a la ge n te  la im p o rta n c ia  de 
estas e lecc iones . En e llo  están los p o lítico s .

Barreda habló del programa socialista para las Europeas en la sede de Arturo García Tizón y María Dolores de Cospedal estuvieron 
Santa María la Blanca. Farol m a s . presentes en la pegada de carteles en Toledo.

El secretario general del PSOE 
de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, comenzaba la 

campaña electoral a las Europeas con 
un encuentro con militantes de su 
partido en el que daba a conocer la 
televisión por internet que han crea
do los socialistas para informar pun
tualmente a los ciudadanos sobre las 
novedades acerca de estos comicios. 
Los socialistas programan cada día 
varios actos en distintas localidades 
de la provincia y siguen asistiendo a 
los tradicionales mercadillos para 
repartir en hojitas sus propuestas. Y es 
que la crisis en estas elecciones ya se 
nota incluso en el tradicional “mer-

chandising”.
El secretario local del PSOE, 
Antonio Guijarro, asegura que las 
ideas que quiere transmitir su partido 
de cara a los comicios del 7 de junio 
son varias: por un lado, la importan
cia de participar, ya que el 80 por 
ciento de las leyes tienen su origen en 
directivas europeas. “De lo que se trata 
es de elegir una Europa progresista, 
como hicieron los americanos al votar a 
O bam a, o seguir el camino de los con
servadores, que pretenden dar pasos 
atrás en materia social o recortar dere
chos sociales. Y hay que recordar que los 
derechos no están ganados para siempre, 
así que hay que defender la Europa

social".
A l cierre de esta edición los socialis
tas toledanos no tenían perfilado su 
cierre de campaña, aunque sí está 
confirmada la presencia de la vicepre
sidenta Fernández de la Vega el pró
ximo día 4 en Talavera. N o obstante, 
uno de los mayores activos de los 
socialistas en estos días es contar con 
un candidato toledano, Sergio 
Gutiérrez, número 22 en la lista a 
Europa.
El PP traerá a esta provincia a algunos 
líderes nacionales: ya el pasado miér
coles Soraya Sáez de Santamaría 
estuvo en Madridejos, mientras que 
este viernes, 29, estará en Talavera
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A C T U A L I D A D

L O S  P A R T I D O S  B U S C A N  L A  P A R T I C I P A C I Ó N

Jaime Mayor Oreja, quien previa
mente ofrecerá una rueda de prensa 
en Toledo y se dará un paseo por 
Torrijos.
Para esta formación es básico, igual
mente, que los ciudadanos participen. 
La llamada la inició en Toledo, el día 
de la apertura de campaña, la presi
denta regional, María Dolores de 
Cospedal.
El PP de la región cuenta, en el 
número dos de su lista, con un alca- 
rreño, Luis de Grandes, mientras que 
en el 14 figura la ciudadrealeña Pilar 
Ayuso. Ambos han ocupado sendos 
escaños en el Parlamento Europeo. 
Precisamente Ayuso ha dicho que "el 
PP ha hecho de la agricultura, la gana
dería y la pesca el principal eje de su pro
grama electoral". La europarlamenta-

ria ha criticado las negociaciones 
que en esta materia ha realizado el 
gobierno socialista y el partido pre
tende que las Comunidades tengan 
mayor peso en Europa.
En cuanto a IU, el cabeza de lista 
Willy Meyer estará en Toledo el 
próximo día 2.
“Nos reivindicamos en la Europa que 
crea derechos, que crea libertades, de 
los intelectuales comprometidos, de los 
trabajadores que luchan”, dice el pro
grama de la coalición, que apuesta 
“por una Europa de paz y civil, con una 
economía sostenible y social". 
Refundar la Unión Europea sobre 
nuevos parámetros capaces de cen
trarse en las personas y en sus dere
chos y no sólo en los beneficios pri
vados es otra idea de IU. □

Aurelio San Emeterio y Olvido Valero, 
dirigentes de IU.

Ronda de Buenavista, 39 - TOLEDO
925 621 690

logicmen.com

UN ABANICO DE SERVICIOS PARA EL HOMBRE ACTUAL

- Fotodepilación última generación
- Limpieza facial
- Hidratación facial y corporal
- Microdermoabrasión facial 
-Anti-edad, Ultrasonido
- Tratamiento Vientre Plano
- Electroestimulación reafirmante
- Depilación cera (Parcial e integral)
- Exfoliación Peeling co rp o ra l"
- Masajes corporales
- Cosmética Masculina

iQgic Men9
^  T O L E D O

W  w  I I LI W  U G  Estética Masculina
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Hazte cliente preferente:
Con la TARJETA STIHL, 
todo es más fác il
Solicítala y disfruta de todas sus ventajas:

Totalmente gratuita 
Sin cambiar de banco 
Financiación* hasta en 12 meses 
Sin intereses 
Sin gastos
4 años de garantía para uso hobby 
Información actual sobre ofertas y 
novedades

,\J\DOH 0H C 1A L

Consulta condiciones

Por cada compra superior a 300 € ,  pagada con la Tarjeta STIHL, 
recibirás un Bono-Hotel de 2 noches para 2 personas, a elegir 
entre más de 100 hoteles de España, Francia, Portugal y 
Andorra acogidos a esta promoción.
• Con una consumición mínima diaria por persona, detallada en el talonario.

Él Bono-Hotel lo podrá recoger on su distribuidor a partir del dia 15 dol mes siguiente a la compra.

CABELLO M AQ. Y  fcu u ir^ w , _
C/ Jaram a, 92 Polig. Industrial

45007 TOLEDO
Telf.: 9 2 5  2 5  3 7  10  - F ax : 9 2 5  2 5  4 5  5 7

Financia tus compras hasta 12 meses sin intereses» 
y disfruta de los privilegios de la 

T m E T k S m i  
»Consulta condiciones

Este regalo está condicionado a la recepción de la tarjeta STHll

¡Solicítala en tu Distribuidor STIHL, todo son ventajas!

► La tarjeta STIHL te regala'2 noches de hotel.
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"  /region
M ARÍA LUISA ARAÚJO, CONSEJERA DE ECO NO M ÍA Y  HACIENDA DE CASTILLA-LA M ANCHA:

"La reducción de impuestos 
no va a dinamizar la economía"

La política económica y fiscal tiene rostro de mujer en Castilla-La Mancha desde hace casi una 
década, el de María Luisa Araújo Chamorro (Talavera de la Reina, 1965). La consejera de Economía 
y Hacienda y  vicepresidenta del Gobierno regional afronta ahora el m omento más difícil para la 
región, especialmente afectada por la crisis y el desempleo. Su estrategia para recuperar el ritmo de 
crecimiento y prosperidad se basa en el trabajo en coalición con la sociedad y  en un cambio real del 
modelo productivo, con una fuerte apuesta por sectores como el aeronáutico o las energías limpias.

Desde el año 2000 y hasta el 
2008 la economía de Castilla- 
La Mancha crecía a un ritmo 

medio del 3’21% anual, por encima de 
la media nacional (3’13%). En 2007, 
el Producto Interior Bruto (PIB) 
regional creció un 4’2%, cifra que un 
año después descendía bruscamente 
hasta el 0’7%.
-Tras casi casi diez años dando 
buenas noticias económicas al frente 
de esta consejería, ¿cómo afronta 
ahora gestionar esta grave crisis 
económica?
-C on  mucho ánimo y con ganas de 
que dure lo menos posible. Yo creo que 
en estos diez años no hemos hecho un 
trabajo en balde; empresarios, 
sindicatos y administraciones nos 
hemos esforzado en introducir 
cambios en nuestra economía para que 
nos hagan más fuertes, aunque no 
somos aún suficientemente fuertes 
como para ser invulnerables, pero sí se 
han introducido mejoras en nuestra 
estructura económica, en la 
cualificación de los trabajadores, en la 
propia dotación de las estructuras de la 
región y eso me da esperanzas de que si 
trabajamos todos juntos en la misma 
dirección esta crisis durará lo menos 
posible.

M aría Luisa Araújo posa en su despacho 
de ¡a consejería de Economía y  Hacienda.

Fotos de la entrevista: M.A. Sánchez

-En poco tiempo la región ha pasado 
de estar a la cabeza en crecimiento de 
la renta y del empleo a estar a la cola. 
¿Cómo explica este cambio tan 
brusco?
-N o  estamos exactamente a la cola, y 
lo ocurrido tiene una explicación 
relativamente sencilla. El problema es 
que el sector de la construcción pesa 
más en Castilla-La Mancha que en el 
resto del país, es un sector que ha sido 
un importante motor de crecimiento, 
porque estamos en el centro de la 
península, rodeamos Madrid y nos 
extendemos a Levante, esto ha tenido 
antes consecuencias positivas y ahora 
está provocando las dificultades, que 
hoy crecemos menos y sufrimos más en 
término de empleo. A  esto le sumamos 
que nuestra industria depende 
también en una parte de la 
construcción, como es el caso de la 
industria toledana de la cerámica, que 
se localiza en La Sagra, o de las 
puertas, en Villacañas. Luego somos 
doblemente vulnerables. Estamos 
trabajando para que en nuestra región 
se instalen otro tipo de industrias que 
nos den estabilidad y generen valor 
añadido, como en el caso de Toledo, 
donde estamos generando un gran 
polo aeronáutico en Illescas, en el
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R E G I O N

"EL DÉFICTT PÚBLICO ES ÚTIL PARA MANTENER LAS POLÍTICAS SOCIALES Y CONTRA EL DESEMPLEO"

entorno de Airbus, que va a empezar a 
dar resultados en los próximos años. 
-L a  necesidad de emprender un 
cambio en el modelo productivo es 
un debate que viene de lejos. En vista 
de los acontecimientos, ¿cree que no 
se ha reaccionado a tiempo?
-Yo creo que hemos ido 
suficientemente rápido, el problema 
es que nos hemos encontrado con una 
crisis que tiene una dimensión 
mundial, ante la que es imposible 
permanecer aislados. He hablado 
antes del sector aeronáutico, pero 
también hay que destacar la industria 
relacionada con las energías 
renovables, incluyendo industrias que 
son polos de investigación; aquí 
hemos potenciado una industria 
agroalimentaria en la que estamos 
introduciendo factores de 
competitividad que nos están 
haciendo ser punteros en vinos, 
cárnicas, quesos, aceites, etc. Hemos 
hecho muchas cosas, pero estamos en 
medio de una crisis mundial.
-E l problema del paro es tan 
acuciante (ronda el 19% en Castilla- 
La Mancha) que vuelve a dejar en 
segundo plano el cambio de modelo 
productivo. ¿Cuáles son sus

“ En C C M  hubo errores de gestión 
y campaña de desgaste del PP”

Como consejera de Economía, Ma 
Luisa Araújo, se ha visto en el ojo del 

huracán de Caja Castilla-La Mancha, la 
entidad financiera regional intervenida 
por el Banco de España el pasado 29 de 
marzo. Éstas son las reflexiones que 
hace sobre los desencadenantes de la 
situación de CCM:
"Lo ocurrido con CCM probablemente 
se debe a errores en la gestión que 
tienen su origen en un exceso de 
confianza. El país en su conjunto ha 
apostado por un sector, ei de la 
construcción, que ha sido el más 
vulnerable a la crisis. De ese exceso de 
confianza colectivo han participado 
también las entidades financieras y 
CCM. Este es el primero de los 
ingredientes. ¿Qué otro factor provoca 
que CCM haya llegado a donde ha 
llegado? La campaña promovida por el 
Partido Popular que ha minado la 
confianza de la sociedad en CCM.
Desde que comenzó el año hasta la 
intervención del Banco de España, el PP 
ha dado 90 ruedas de prensa sobre 
CCM, una diaria. Sinceramente, ninguna 
entidad financiera habría soportado este 
desgaste
Su responsabilidad. "Creo que 
hemos ejercido bien nuestra tutela sobre 
CCM, que en cualquier caso está 
limitada por las competencias que en 
materia de inspección y supervisión 
tiene el Banco de España. Tampoco creo 
que el Banco de España haya realizado 
mal su tarea. En octubre de 2008 yo 
recibí el informe de inspección del 
Banco de España con datos a 31 de 
diciembre de 2007, ahí ya se apuntaban 
determinadas cuestiones en relación a la 
concentración de riesgos, quizá por eso 
en noviembre el Banco de España inició 
un nuevo proceso de inspección sobre la 
actuación de CCM en 2008. Yo creo que 
tanto esta consejería como el Banco de

España hemos estado suficientemente 
alerta, y sobre todo hemos garantizado 
el buen nombre y prestigio de CCM".
EL FUTURO DE CCM . "La
situación de CCM ya es distinta y hay 
elementos que permiten más 
optimismo, como el que se ha parado la 
salida masiva de depósitos y se están 
recuperando. Con la emisión de 
preferentes de 1.300 millones de euros 
suscritos por el Fondo de Garantía de 
Depósitos la Caja se está fortaleciendo y 
tenemos que sumar otro papel nuevo 
del Banco de España que vuelve a 
decirnos que la entidad es solvente, con 
patrimonio neto positivo. El Banco de 
España decidirá en qué momento se 
levanta la intervención. Es posible que 
recupere la normalidad, se harán 
dotaciones que cubran todas las 
operaciones que sean mínimamente 
dudodas, la Caja está reforzada, con un 
ratio de solvencia por encima de lo legal 
y con el saber hacer de sus trabajadores, 
yo creo que puede seguir andando. 
Cuando en el futuro el sistema 
financiero se reestructure y en vez de 
más de cuarenta cajas de ahorro hay 
menos, que creo que será así, CCM 
podrá jugar como cualquier otra".
¿Debe cambiar la ley de cajas? 
"La Ley de Cajas necesita algún ajuste, 
la actual normativa no contempla la 
posibilidad de las fusiones entre cajas de 
diferentes comunidades autónomas, hay 
siempre una comunidad que tiene que 
seguir tutelando la nueva, pero se dejan 
abiertos algunos flecos. Creo que es el 
único retoque que hace falta. ¿Cambios 
en los Consejos de Administración de 
las Cajas de Ahorro ? No creo que sean 
necesarios, la sociedad debe estar 
representada en estos consejos, que 
no son ejecutivos, y  quienes la 
representen pueden se r tan 
profesionales com o otros ".
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R E G I Ó N

"CASTILLA-LA MANCHA ES DOBLEMENTE VULNERABLE POR EL PESO QUE TIENE LA CONSTRUCCIÓN"

I paro es el problema prioritario: hay que dar 
respuesta inmediata a quienes han perdido 

t e a s  prestaciones por desempleo y para eso 
hemos puesto en marcha un plan de choque”

prioridades en este momento?
-H ay problemas prioritarios a los que 
hay que dar hoy respuesta y el 
desempleo es el primero, por eso 
hemos tenido que poner en marcha un 
plan de choque que dé respuesta 
inmediata a quienes han perdido las 
prestaciones por desempleo. Estos 
trabajadores no pueden esperar a 
recualificarse para buscar luego una 
salida en otros sectores. A  estos 
parados hay que buscarles un empleo 
en el sector que sea, contando con la 
colaboración de ayuntamientos y 
diputaciones, aunque está previsto que 
en ese periodo de trabajo reserven 
también una parte del tiempo para la 
formación. Este plan de choque 
(aprobado por el Consejo de Gobierno 
esta semana, comenzará a aplicarse en

junio) no es incompatible con ir 
lanzando medidas a medio y largo 
plazo, de carácter más estratégico. 
-Con este fin ha comenzado la 
negociación de lo que llaman Pacto 
por Castilla-La Mancha. ¿Cuál será 
su contenido?
-Estam os trabajando en varias 
direcciones, por una parte con 
medidas para los problemas concretos 
que está generando esta crisis, como 
los relacionadas con la financiación de 
las empresas; otras para procurar 
dinamizar el sector de la construcción, 
pero no sólo desde el punto de vista 
residencial, abordando el anticipo en 
los plazos de ejecución de las obras 
públicas, lo cual nos va a colocar 
también como una región atractiva 
para invertir. Mejorar el capital

humano y la apuesta por los sectores 
que antes repasaba, centrándonos 
mucho en empresas que aportan valor 
añadido, son otras de las cuestiones 
que hemos plasmado en un 
documento con diez ejes de trabajo.

P U B L IC ID A D  T

E spec ia lid a d  en  
A r r o c es  y  A sa d o s

E V & r tS ?s
D isponemos d e  S alón  
para R euniones 
de E m presa  
y C elebracio nesasador

El buen sabor Toledano
La s in g u la rid a d  es el c a lif ic a tiv o  que m erece  este  re s ta u 

ran te  to ledan o , cuando hab lam os de e legan c ia , deco rac ión  

y buena coc ina . Su o fe rta  está com puesta  por las rece tas  

más tra d ic io n a le s , e labo rad as  com o an taño , al m ismo 

tiem po  que se puede d e g u s ta r una coc ina  de vangua rd ia  

eu ropea de a lto  p re s tig io , con una p resen tac ió n  e xq u is ita .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) w
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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Todo para la Estética Profesional
Toledo - C/ Valencia, 12 - 45005 - Telf.: 925 25 79 62 - Fax: 925 21 00 89 - Gsm: 609 02 71 14 

Ciudad Real - C/Azucena, 23 -13002 - Telf.: 926 22 52 62 

belleza@cendib.com

ADVANCED COSMETICS

~D & 0¿\ tO H ÍA /T A  n a

DMATHERAR auurveda
— r x ^ u r a ^ a T s n a

fl RTDECO ITBRU6HT

R O S 'S  SOCO
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R E G I O N

"VAMOS A APORTAR ENTRE 3 Y 4 MILLONES DE EUROS PARA LA COMPRA DE VEHÍCULOS EN LA REGIÓN"

difícil imaginar un escenario mejor para las 
entidades financieras: ahora tienen liquidez 

un riesgo muy bajo, sólo tienen que confiar
en nuestros emprendedores

Estamos celebrando las primeras 
reuniones y recibiendo propuestas. 
-Lo bueno de esta crisis es que se 
está reflexionando y debatiendo sobre 
la necesidad de cambiar de modelo 
económico y social. ¿Usted es 
partidaria de una ‘refundación’ del 
capitalismo o no cree necesario llegar 
tan lejos?
- S í  creo que la crisis ha sido una 
tremenda lección, el mercado no 
podía funcionar solo sin una 
regulación, eso ha generado problemas 
y además en el medio plazo también 
provoca desigualdades. Es un buen 
momento para que reflexionemos 
sobre las cosas que no hemos hecho 
bien colectivamente, que cambiemos 
el rumbo y recuperemos el valor de 
cosas que parecían haberlo perdido, 
como el valor de lo público. Ahora 
que hay dificultades muchos quieren 
recuperar el papel de Estado y eso es 
positivo.
-L a clave para que la economía 
comience a funcionar depende de que 
funcione el crédito, pero las 
entidades financieras están dando 
muy mala imagen por su poca 
sensibilidad hacia los problemas de 
las empresas y las familias. ¿Cree que 
no están a la altura de las 
circunstancias?

—Hay que relativizar la mala prensa del 
sistema financiero. La crisis comenzó 
siendo financiera, los primeros que 
han tenido dificultades han sido los 
bancos y las cajas, que quieren prestar 
dinero, porque ese es su negocio. Yo 
creo que ya van a empezar a hacerlo y 
lo que sí espero es un mayor 
compromiso y que se reafirme a partir 
de la firma del acuerdo de este 
Gobierno con el ICO para dinamizar 
la línea ICO-Liquidez.
-Decía el presidente Barreda que 
ahora ya no tienen excusa las 
entidades financieras que operan en 
esta región para no dar préstamos. 
¿Es una amenaza velada?
-Comparto la opinión del presidente 
de que ya no tienen excusa, porque 
ahora tienen liquidez, tienen un riesgo 
muy reducido y ya sólo deben confiar 
en nuestros emprendedores. En la 
línea ICO-Liquidez el Instituto de 
Crédito Oficial asume la mitad del 
riesgo, y ahora para ponérselo más 
sencillo a las cajas y bancos nosotros 
asumimos, de su mitad, la mitad del 
riesgo, luego sólo tiene el 25% del 
riesgo de las operaciones que 
formalicen; es realmente difícil 
imaginar un escenario mejor para una 
entidad financiera.
-El Gobierno regional aprobó el año 
pasado un Decreto para dar créditos 
para garantiza la liquidez de las 
micro-empresas, ¿se están 
concediendo ya estos préstamos? 
-Esta es una línea que no cuenta con 
el sistema financiero, es presupuesto 
público puro, suscitó mucho interés y

los empresarios presentaron las 
solicitudes pero sin aportar la 
documentación, con lo que teníamos 
o bien que desestimar los expedientes 
o ampliar el plazo para que pudieran 
aportarla; ya hemos comenzado a 
resolver y vamos a intentar llegar hasta 
120 empresarios y agotar el 
presupuesto de 10 millones de euros. 
-Castilla-La Mancha se ha sumado al 
plan de ayudas para la compra de un 
automóvil. ¿Cómo se van a pagar las 
ayudas regionales de 500 euros? 
-H oy mismo (25 de mayo) está la 
directora general en Madrid para ver 
cómo se gestionan estas ayuda en la 
región, que tendrán efecto desde el 18 
de mayo. Nuestra aportación puede 
rondar los 3 o 4 millones de euros. 
-En los últimos años nuestra región 
ha sido modelo de saneamiento de las 
cuentas, con un déficit muy escaso. 
¿Le preocupa el incremento de la 
deuda pública como consecuencia de 
la crisis económica?
-M e preocuparía que ahora que hay 
que movilizar más recursos públicos no 
tuviéramos margen. Nosotros en 
época de bonanza hemos sido austeros, 
hemos acumulado poco
endeudamiento, hasta hace unos años 
nuestra participación en el 
endeudamiento general era muy 
reducida, y ahora cuando hace falta lo 
vamos a utilizar con moderación, sin 
que el déficit supere el 3% del PIB, 
porcentaje que nosotros nunca hemos 
superado. A  día de hoy nuestro déficit 
representa el 3’5% del total de las 
Comunidades Autónomas, en
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ANTt-CRISIS

Precio inferior al actualmente vigente
Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *

de entrada 
0€ hasta II,

Dispondrás de hasta 18 meses tras la

LLAMANOS:
Te inform am os en 914473339

www.tuviviendaprotegida.com
www.gespiavi.com

apr°bación
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endeudamiento por habitante estamos 
por debajo de la media. Estamos en 
una posición razonable y creemos que 
en estos momentos el déficit es útil 
para que la crisis dure lo menos posible 
y sobre todo para ayudar a quienes más 
lo necesitan, para mantener las 
políticas sociales y atender a los 
desempleados.
-L a medida propuesta por el 
presidente Zapatero de eliminar en 
un futuro la deducción por compra 
de vivienda ha armado un gran 
revuelo. ¿Qué opinión le merece? 
-Lo que se ha planteado es que a partir 
de un determinado nivel de renta no 
se practiquen las deducciones por 
compra de vivienda, aunque no se 
sabe todavía el límite. N o cuestiono la 
medida en sí, que lo que pretende es 
dar salida al importante stock de 
vivienda sin vender y se trata de hacer 
más atractiva esa adquisición de 
vivienda. A  partir de ahí, en el 2011, 
limitar la posibilidad de deducción a 
las rentas más altas, no me parece mal. 
En cualquier caso, sí quiero recordar 
que nosotros sí hemos aumentado la 
deducción de la parte autonómica por 
adquisición de vivienda precisamente 
con ese mismo objetivo, primar a 
quienes ahora la compran.
-Las ideologías quedan claras en los 
criterios de fiscalidad. Contra la crisis 
¿más impuestos o menos impuestos? 
-N o  podemos entender un Estado 
social de Derecho sin entender que 
tiene que apoyarse en los impuestos y 
en esa medida creo que nuestro 
sistema impositivo no puede cambiar, 
no podemos pensar que la 
dinamización de la economía va a 
venir por una reducción lineal de los 
impuestos. ¿Es interesante para una 
empresa que hoy le rebajen el 
impuesto de sociedades, que se aplica 
sobre los beneficios, cuando no está 
teniendo beneficios? ¿No sería más 
interesante dedicar los recursos 
públicos a hacer más sencillo el acceso

No me parece mal 
limitar, a partir 
del año 2011, 

las deducciones por 
compra de vivienda y 
que no se practiquen a 
partir de cierta renta”

a la financiación? Nosotros apostamos 
por mantener los impuestos, con un 
carácter progresivo, que graven más a 
los que más tienen de manera 
proporcional.
-H ay quien ya cree ver “brotes 
verdes” para hablar de recuperación 
económica. ¿Los percibe también en 
Castilla-La Mancha?
-E l otro día el presidente Barreda 
citaba un poema de Machado que a mí 
me había venido a la cabeza unos días 
antes: “Con las lluvia de abril y el sol de 
mayo algunas hojas verdes le han salido al 
olmo centenario". Yo confío en que las 
cosas empiecen a ir a mejor y ya hay 
algunos indicadores positivos. En

R E G I Ó N

empleo que ya se van a notar los 
planes puestos en marcha y creo que el 
próximo dato de paro va a ser 
interesante. Percibo un estado de 
ánimo más positivo, a pesar de las 
enormes dificultades, en los 
empresarios. Esperemos que las 
medidas que entre todos estamos 
poniendo en marcha empiecen a dar 
resultados.
-Pese al último año plagado de 
dificultades Castilla-La Mancha no 
ha visto entorpecido su proceso de 
convergencia con la Unión Europea.
- A  pesar del último año y a pesar del 
crecimiento de la población, porque la 
convergencia se mide dividiendo la 
riqueza por el número de habitantes. 
Ahora estamos en el 81% de 
convergencia. Europa ha sido 
importantísima para nuestra región, 
cuando entramos en lo que entonces 
era la Comisión Económica Europea 
nuestra renta per capita era del 55% y 
para llegar al 81% ha habido muchos 
factores que movilizar: el esfuerzo 
colectivo de empresarios y sindicatos, 
la autonomía política, y, desde luego, 
las ayudas de la UE, tan importantes 
cuantitativa como cualitativamente. 
Ya hemos recibido 11.000 millones de 
euros y en este nuevo periodo 
recibiremos otros 3.000 millones para 
financiar infraestructuras, pequeñas y 
medianas empresas, proyectos de 
investigación, formación de 
trabajadores y desempleados... 
-Motivos más que suficientes para 
participar en las elecciones europeas 
el 7 de junio.
-S in  olvidar que muchas de las 
decisiones que se votan en Europa nos 
afectan directamente, como la 
directiva de las 65 horas que se paró en 
el Parlamento Europeo, o el tema de 
los trasvases, sobre los que Europa 
aboga por otra política del agua, no 
por trasvases como el del Tajo-Segura, 
por su coste económico y 
medioambiental. □
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R E D A C C I Ó N

T O L E D O  A C O G E  EL AC TO  IN S T IT U C IO N A L  D E L D ÍA  DE LA  R E G IÓ N

Castilla-La M ancha  
entrega sus premios

El P res iden te  de la Ju n ta , José M aría  Barreda, en tre g a rá  las m e d a lla s  y  p lacas al 
M é rito  R eg iona l en un s e n c illo  y  aus te ro  acto  in s titu c io n a l el p ró x im o  31 de m ayo , 
Día de la R eg ión , en La Pera leda, en To ledo . Se en tre g a n  tre s  m e d a lla s  y  doce p lacas, 
de estas ú ltim a s  tre s  son a t í tu lo  p o s tu m o . A d e m á s , en esta e d ic ió n  se c o n m e m o ra  
la c o n s titu c ió n  de las C ortes R eg iona les , hace 26 años.

Todo está preparado en Toledo 
para la celebración del Día de la 
Región. Será un sencillo y auste- 

ro acto institucional acorde con la cri
sis económica que atraviesa el país. El 
Presidente de la Junta, José María 
Barreda, entregará tres medallas de 
oro y doce placas al Mérito Regional, 
tres de estas últimas a título postumo. 
Las medallas de oro son para el 
Balonmano Ciudad Real, cuyo presi
dente es el empresario Domingo Díaz 
de Mera, para Manuela Cabero, 
Presidenta Regional y Vicepresidenta 
Nacional de Cruz Roja y para Andrés 
Iniesta Luján, futbolista del Barcelona 
y de la selección española de fútbol.

E l artesano de
guitarras Manuel 
Rodríguez, el 

profesor Ángel Luis 
Mota y el escultor 
Luciano Gutiérrez la 
reciben a título postumo

Las placas al mérito regional a título 
postumo han recaído en Ángel Luis 
Mota, profesor conquense de la 
Universidad de Castilla La Mancha, 
Manuel Rodríguez, artesano de guita
rras de Esquivias y Luciano Gutiérrez, 
escultor y restaurador toledano.
Otros premiados en este día singular 
para Castilla La Mancha son el sumi
ller de Villatobas (Toledo) Custodio 
López Zamarra, quien es conocedor 
de las más selectas bodegas de Europa, 
además de la firma Alquimia Soluciones 
Ambientales, que es la primera spin-off 
de la Universidad de Castilla La 
Mancha, que posee un Centro de 
Innovación en Damiel (Ciudad Real) 
y aplica soluciones de vanguardia en 
los ámbitos del medio ambiente y la 
energía.También ha sido premiado el 
grupo de reciclaje de Albacete “R que 
R”, de economía social.
En el ámbito de la solidaridad recibi
rán una placa la Asociación Comisión 
Católica Española de Migraciones, de 
Siguenza (Guadalajara) y Mari 
Carmen Barambio, Presidenta de la 
Asociación contra el Cáncer de 
Cuenca. Otra de las doce placas es 
para la Federación de Scouts católicos.

José María Barreda, Presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla La 
Mancha.

Por el mundo de la cultura ha sido 
galardonado el librero guadalajareño 
Jesús Ayuso, propietario de la librería 
de Madrid “Fuentejada” , además de la 
Asociación Amigos de la Zarzuela de 
La Solana (Ciudad Real). Otro premio 
es para Cándida Gutiérrez, Profesora 
de Derecho Romano.
El escritor José Luis Sampedro ha sido 
nombrado hijo adoptivo y el escultor 
José Luis Sánchez hijo predilecto.Q
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medio ambiente
LAS RESERVAS DE A G U A  DE LA CABECERA DEL TAJO CAEN 5 H M 3  Y  SE Q U E D A  C O N  572

SE CONFIRMA QUE EL ZORRO ENCO NTRADO  MUERTO FUE ENVENENADO

Serranillos Sostenible, contra los cebos envenenados
" El Informe toxicológlco del 
Organismo Autónomo de Espacios 
Naturales
de Castilla- La Mancha ha confirmado 
el envenenamiento de un zorro que 
apareció muerto hace 
un año en la urbanización Serranillos 
Playa del municipio de San Román 
de los Montes", informa la AAW 
Serranillos Sostenible, que ha recibido 
el informe de la necropsia, en el que 
se detalla que el zorro murió a causa 
de ingestión de topillos que a su 
vez habían consumido Bromadiolona, 
un raticida de uso legal. Serranillos

Sostenible insta a los responsables 
municipales de San Román a que 
" contribuyan a limitar el uso de estos 
raticidas en las urbanizaciones y el 
pueblo, ya que pueden causar 
envenenamiento secundario de 
animales domésticos y a depredadores 
protegidos como milanos o búhos 
reales", recordando que parte de San 
Román está catalogado oficialmente 
como Lugar de Interés Comunitario y 
linda con el Refugio de 
Fauna del Embalse de Cazalegas. En la 
foto, momento de recogida del zorro 
muerto por envenenamiento.

P U B L IC ID A D  T

eltrabajonuestro
compromiso
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LUforemclm.es
FUNDACIÓN FORMACIÓN Y EMPLEO DE CASTILLA-LA MANCHA 

C U R S O S  G R A T U I T O S  EN TOLEDO Y PROVINCIA

Localidad Curso Horas

Toledo Auxilia r de Enfermería en Geriatria 304
Toledo Auxilia r de Biblioteca y Centros de Documentación 254
Toledo Celador Sanitario 254
Toledo Formador ocupacional 384
Toledo 3D Studio Max 64
Toledo Acces intermedio 64
Toledo Actividad física adaptada a la tercera edad 44
Toledo Autómatas programables 94
Toledo Ayudante de Cocina II 94
Toledo Cálculo Estructuras de acero: Metal - 3D 84
Toledo Cálculo de Estructuras de Hormigón: CYPECAD 84
Toledo Cálculo y diseño de instalaciones de energía solar térm ica. Soporte informático 54
Toledo Carretillero 29
Toledo Cuidador de discapacítados 84
Toledo Cuidados terapéuticos de enfermería 64
Toledo Degustación y valoración de la calidad del vino 54
Toledo Diseño Gráfico 74
Toledo Diseño y cálculo de instalaciones eléctricas de baja tensión 84
Toledo Excel intermedio 64
Toledo Iniciación a Windows Vista 54
Toledo Internet, correo electrónico y presentación gráficas 79
Toledo Introducción al lenguaje XML 54
Toledo Ley de dependencia 34
Toledo Manipulador de alimentos 14
Toledo Obtención del carné tipo C 114
Toledo Office: Ofimática básica I 64
Toledo Photoshop. Edición fotográfica II 64
Toledo Photosohop. Edición fotográfica I 64
Toledo Prevención y tratam iento de úlceras por decubito para aux. de enfermería y celadores 34
Toledo Psicoestlmulación en personas con afectación neurològica 34
Toledo Recepcionista de Hotel 34
Toledo Técnicas de Inmovilización, Movilización y Traslado del Paciente 154
Toledo Transporte de mercancías peligrosas básico y cisternas 40
Toledo Variadores de velocidad 64
Toledo Vig ilante de seguridad privada 184
Talavera Técnico en Software Ofimátlco 354
Talavera Celador especializado en urgencias 104
Talavera Auxilia r de Biblioteca y Centros de Documentación 254
Talavera Atención especializada para enfermos de alzheim er 254
Talavera Auxilia r de Enfermería en Geriatria 304
Talavera Transporte de mercancías peligrosas básico y cisternas 40
Talavera Psicoestimulaclón en personas con afectación neurològica 34
Talavera Prevención y tratam iento de úlceras por decubito para aux. de enfermería y celadores 34
Talavera Photosohop. Edición fotográfica I 64
Talavera Ofimática 124
Talavera Nóm inas y Seguros sociales. Nom inaplus 84
Talavera Manipulador de alimentos 14
Talavera Locución y doblaje nivel I 154
Talavera Ley de dependencia 34
Talavera Internet, correo electrónico y presentación gráficas 79
Talavera Iniciación a Windows Vista 54
Talavera Excel intermedio 64
Talavera Cuidados terapéuticos de enfermería 64
Talavera Cuidador de discapacitados 84
Talavera Contabilidad: Contaplus 114
Talavera Carretillero 29
Talavera Actividad física adaptada a la tercera edad 44
Calera Transporte de mercancías peligrosas básico y cisternas 40
Consuegra Office: Ofimática Básica II 64
Consuegra Photoshop. Edición fotográfica II 64
Corral A lm aguer Alimentación, nutrición y ejercicios para la tercera edad 44
Esquivias Auxilia r de Enfermería en Geriatria 304
Villacañas Transporte de mercancías peligrosas básico y cisternas 40
Villacañas Office: Ofimática básica I 64
Villafranca Auxilia r de Enfermería en Geriatria 304

Todos estos cursos son presenciales. Próximamente, convocatoria modalidad teleformación. 
Para más información y preinscripción, contactar con Foremclm-Toledo.

CU

o

nnnn
Cualifícate
es tu futuro

Toledo

P° Dr. Gregorio Marañón, 2 
45007 Toledo 
Tei.: 925 231 289 
Fax: 925 232 262 
forem-to@foremclm.es

¿Buscas empleo?

Acércate y conoce 
nuestro servicio de

Orientación Laboral

ccoonéctate9?
A LA FORMACIÓN

♦  m
sepecam

UNION EUROPEA 
FONDO SOCIAL EUROPEO
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entrevista
P I L A R  P A L O P

M A N U E L A  CABERO RECIBE ESTE A Ñ O  LA M E D A L L A  DE O R O  DE C A S TILLA  LA M A N C H A

"Las mujeres responden 
siempre en una emergencia"
Manuela Cabero se ha ganado el máximo reconocimiento regional por su entrega a quienes lo están 
pasando peor: desde Palestina a Iraq. Esta médico leonesa, que ejerce en Toledo desde hace más de 
30 años, jefe de sección de Anestesiología del hospital Virgen de la Salud, presidenta regional, 
vicepresidenta nacional y  representante de España en el Comité internacional de Cruz Roja, además 
de soda y  voluntaria en otras tantas ONGs, insiste en no merecer la Medalla y dice que sólo trata de 
ser "una buena médico y una buena persona". Quienes la conocen, aseguran que lo es.

Manuela Cabero Morón, esta semana en el hospital Virgen de la Salud de Toledo, donde trabaja como 
anestesista desde 1980. Antes había estado en el de Talavera. Fotos: M iguel A ngel Sánchez de la  M orena

S e fue como médico voluntaria a la 
guerra de la ex-Yugoslavia en 
1994- Estuvo yendo y viniendo al 

hospital de Velmos, en Mostar, hasta 
1996. “Fui cinco o seis veces porque los 
equipos médicos de emergencia solemos 
estar cuatro o seis semanas, regresamos y 
nos volvemos a marchar” . Desde entonces 
su compromiso con la ayuda humanita- 
ria de emergencia no ha hecho más que 
acrecentarse. Estuvo en Bagdad en 
2003, en plena invasión norteamerica
na, con uno de los tres equipos médicos 
que pudo quedarse en la capital de Iraq. 
Se fue al Salvador para atender a las víc
timas del terremoto de 2001. Ha estado 
trabajando con los refugiados saharauis 
que intentan salir adelante en el desier
to de Tinduf. En Palestina, en Senegal... 
-¿Por qué?
Eso le gusta a todos los médicos, aquí en 
el hospital tenemos un montón de resi
dentes que están deseando hacer los 
cursos de emergencia e irse donde haga 
falta. El detonante fundamental para mí 
fueron los sucesos de Ruanda y El 
Congo. Estaban buscando médicos y el 
doctor Bustos y yo llamamos. Nos dije
ron que donde necesitaban especialistas 
era en la guerra de Bosnia. Y nos fuimos.

-¿Qué se encuentra un médico cuando 
llega a una zona en guerra o arrasada 
por un desastre natural?
Encuentras que la vida de la gente ha 
cambiado de la noche a la mañana de 
forana estrepitosa, gente que el día antes 
tenía una vida como la tuya y como la 
mía y de repente se le viene todo abajo. 
Encontramos gran solidaridad y tam
bién, alguna vez, lo peor de las personas,

pero eso es normal cuando a los huma
nos se nos pone en situaciones extremas. 
Y encontramos un gran aprendizaje 
médico, que por supuesto no es lo que 
vas buscando: aprender a solucionar los 
problemas con mínimos medios, apren
demos a valorar a los compañeros de 
otros países y su modo de hacer las cosas, 
y algo muy importante: a no ser prota
gonistas de nada porque esa gente sabe
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ENTREVISTA

"L O S  G O B IE R N O S  N U N C A  H A C E N  N A D A  S I LO S  C IU D A D A N O S  N O  N O S  M O V E M O S "

perfectamente lo que quiere, lo que 
necesita y aquello que nosotros debe- 
mos hacer, porque conocen mucho 
mejor la situación en la que están 
inmersos. Lo que ocurre es que están 
desbordados, como nos ocurriría aquí 
si estuviéramos en esa emergencia. Y 
algo más: el trabajo humanitario es 
imprescindible para que los profesio- 
nales de otros países y los pacientes 
sepan que lo que ellos están pasando 
importa en el mundo, que se tiene 
conciencia de su situación.
-En el año 2000, 189 países, entre 
ellos España, se comprometieron a 
acabar con la pobreza extrema en el 
mundo antes de 2015 (los Objetivos 
del Milenio). ¿Vamos por buen 
camino o la crisis mundial está fre
nando el compromiso?
No vamos mal y creo que podemos 
cumplirlos. Comparado con la gente 
a quienes van dirigidos los Objetivos, 
nosotros seguimos siendo riquísimos.
Y no estoy menospreciando el pro
blema de la gente que esta ahora mismo 
sin trabajo en este país, pero aquí tene
mos coberturas sociales y familiares que 
hacen que nuestra situación no sea tan 
precaria. Lo fundamental de los 
Objetivos del Milenio es reducir el ham
bre, la mortalidad infantil y la de las 
mujeres en los partos de una forma sus
tancial. Y la educación, que es la clave 
del desarrollo: reducir el analfabetismo, 
sobre todo entre las mujeres.
Todas las ONGs se centran siempre en 
las mujeres en sus programas de desarro
llo, porque ellas siempre siempre respon
den a la ayuda que se les ofrece. En las 
guerras hay una cosas interesantísima: 
hemos comprobado que por ejemplo 
cuando las mujeres gestionan un campo 
de refugiados, responden siempre, no se 
les pasa nada. Si ven niños sin familia, 
son conscientes de lo que significa y los 
hacen suyos. Tenemos la experiencia en 
el campo que Cruz Roja tiene en 
Tanzania, con 250.000 refugiados de 
Darfhur, donde pasa de todo. Hay cosas 
que las mujeres hacemos mejor.

-¿Por qué nos es tan difícil en el mundo 
rico sensibilizamos de la pobreza en la 
que vive la mayor parte del planeta?
Hay una globalización económica y sin 
embargo vamos hacia una individualiza
ción total, que es bastante triste. Lo 
vemos aquí mismo: nadie se preocupa ni 
del que tiene al lado. Hay una cosa extra
ñísima: la gente ya ni se saluda en el 
ascensor. Creo que esta crisis, y no quie
ro que se me malinterprete, nos puede 
ayudar a recuperar parte de esos valores 
que hemos perdido: que el que está al 
lado importa. Lo que tenemos que hacer 
es ayudamos unos a otros, tratar al que 
tienes al lado lo mejor posible y no hacer 
acusaciones infundadas: como creer que 
los inmigrantes nos están comiendo el 
pan. Ellos dejan riqueza en este país y 
ahora mismo son los más perjudicados 
porque muchos, los que no tienen pape
les, no tienen colchón social y además les 
falta otro importantísimo: la familia, que 
los españoles si que tenemos. Ellos están 
pagando la crisis muy duramente, son los 
más vulnerables. Por lo menos, mirémos

los con simpatía y sin acusaciones.
-Y a un nivel más global, ¿qué puede 
hacer uno individualmente para 
luchar contra tanta desigualdad?
Mi teoría es que los gobiernos nunca 
hacen nada si los ciudadanos no nos 
movemos: presión, que es lo que hace 
que reconozcan que son problemas a 
los que hay que hacer frente.
-Las ONGs han proliferado mucho 
y algunas populares se han visto 
inmersas en investigaciones judicia
les que han provocado desconfianza. 
¿Cómo ve el panorama y que reco
mendaría a quien busque una orga
nización con la que colaborar?
Ha habido algunas investigadas, pero 
no tan populares. Es más, han sido 
conocidas a raíz de eso, casi siempre 
por un planteamiento mal hecho: las 
O NGs no pueden invertir en la com
pra de acciones, ni especular, ni 
jugarse lo que no es suyo. La gente 
pone dinero en nuestras manos, que 
no es nuestro, normalmente para que 

lo dediquemos a un proyecto concreto y 
no se puede invertir en ninguna otra 
cosa. En Cruz Roja el dinero recaudado 
para el tsunami no se puede invertir en 
otra cosa. Las ONGs tienen que dar 
garantías, con auditorías externas e inter
nas. Luego hay muchas organizaciones 
que son dos personas: el padre, el tío... 
pues no sé... Cuando una institución te 
aprueba un proyecto, la O N G tiene que 
poner un 15 o un 20% de fondos propios. 
Hay que estar atentos a todas estas cosas, 
a qué y cómo se dedica el dinero. Y luego 
no se puede atender una emergencia sin 
estar pensando en la rehabilitación y el 
desarrollo posterior de la zona. Dos años 
después del Tsunami, la mayoría de las 
que acudieron los primeros meses, se 
habían marchado.
-¿Cómo presidenta regional de Cruz 
Roja, que objetivos tiene en Castilla la 
Mancha?
Aunque tenemos 8.000 voluntarios 
vamos a necesitar de aquí a 3 años al 
menos otros 6.000 más: tenemos progra
mas con reclusos, de teleasistencia, de
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hora,
y (lévate uno de estos regalos, 
segiin el importe 
pregunta en tu oficina.

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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ENTREVISTA

M U C H O S  INM IG RANTES N O  TIENEN COLCHÓN SOCIAL NI FAMILIAR. PAGAN M Á S  DURAM ENTE

levaré la Medalla con la máxima dignidad 
posible, en nombre de quienes no tienen 
roz, de las comunidades más vulnerables y  

en el de quienes hacen el mismo trabajo que yo »

sensibilización, que son importantísimos, 
de cooperación internacional, que tam
bién se hace desde aquí, ludotecas... Lo 
que pretendemos es que disminuya la 
vulnerabilidad. Tenemos un programa 
prioritario en este momento: la emplea- 
bilidad de los inmigrantes porque ahora 
son los vulnerables de los vulnerables. 
Nosotros tenemos la obligación de aten
derles en Castilla la Mancha, por orden 
de la Unión Europea: desde enseñarles 
español a orientarles, ofrecemos como 
garantía en casos de alquiler o mediar 
para que encuentren un trabajo.
-¿Y como van a conseguir 6.000 volun
tarios más?
Con las campañas de sensibilización y 
hay que tener en cuenta que el volunta
rismo sólo no vale. Nosotros gastamos 
mucho dinero en formación: si vas a tra
bajar en ludotecas con niños, o con 
ancianos o en primeros auxilios, tienes 
que estar preparado para eso. La forma
ción es indispensable para preservar el 
dinero que la gente pone en nuestras 
manos.
-¿La cooperación debería profesionali
zarse aún más?
La cooperación al desarrollo está profe
sionalizada, debe estarlo y estar bien 
pagada. No la ayuda humanitaria, que 
hago yo, que ni se paga ni se debe pagar. 
Son trabajos a muchos años y los delega

dos que las ONGs movilizamos por el 
mundo son gente con unas característi
cas muy especiales, muy preparadas, que 
deben hablar mínimo dos idiomas ade
más del propio para relacionarse con 
mucha otra gente, que tienen que pasar 
cursos muy duros, en los que se les pone 
en situación límite. Nada se improvisa en 
ayuda humanitaria, y en cooperación al 
desarrollo mucho menos, para no tirar el 
dinero. En nuestros almacenes en 
Fuenlabrada o en los puertos de Canarias 
estamos en disposición de mandar lo que 
haga falta, donde sea, y en cuanto sale, es 
repuesto otra vez. Por ejemplo: en una 
emergencia, compras en la zona, pero 
nunca puedes comprar tal cantidad que 
llegue a desestabilizar los precios y, nor
malmente, sus precarias economías. Si 
compras todo el trigo allí, al día siguien
te has multiplicado por tres el precio del 
pan. Sí tienes que usar trabajadores de la 
zona para darles empleo. Está pensado 
todo para que de verdad el dinero sirva 
para lo que se pretende. Estamos alcan
zando muy buen nivel en España y cada 
vez las ONGs lo hacen mejor.
-¿Qué ha conseguido la cooperación al 
desarrollo en los últimos años?
Cuando no se han abandonado las 
comunidades en las que se empezó a tra
bajar (ante una emergencia) se ha conse
guido mejorar las condiciones de vida. 
Hay menos desigualdad en el mundo, el 
acceso al agua potable es infinitamente 
mejor que hace 15 años, incluso en las 
comunidades más abandonadas. La 
gente vive mejor, pero también porque 
todo el mundo avanza, no sólo por noso
tros. Hay un papel que las ONGs sí han 
cumplido con las empresas, que empie
zan a darse cuenta que sin unos valores 
morales añadidos, no hay éxito. El que la

ética empresarial sea necesaria allá donde 
vayan ha sido un logro de las presiones de 
las ONGs. El hecho de que Cruz Roja 
reúna en Ginebra cada 4 años a los 189 
estados donde está presente y que cada 
año consiga compromisos: contra las 
minas de racimo, antipersona, contra el 
reclutamiento de menores de 16 años 
para los ejércitos. Y hacen difusión del 
derecho internacional humanitario, que 
es fundamental, sobre todo para el 
mundo militar no occidental. Nosotros 
traemos muchísimos militares de Africa a 
Madrid para tratar este tema.
-¿Qué le parece el nuevo Plan 
Estratégico de Cooperación que acaban 
de aprobar las Cortes de Castilla la 
Mancha?
Es estupendo. Esta es una de las comuni
dades que dedica el 0,7% a cooperación 
y tiene gente muy experimentada que 
sabe muy bien como funciona esto y que 
tienen muy claro desde hace tiempo que 
el no abandonar las comunidades es muy 
importante. Aquí se hace cada vez más y 
mejor. Creo que muchísimas comunida
des autónomas de este país deben apren
der de la nuestra.
-El Gobierno regional le ha concedido la 
Medalla de Oro “por ser un ejemplo” 
para los castellano manchegos. ¿De que 
cree que lo es o le gustaría serlo?
Muchos castellano-manchegos merece
rían la misma medalla, yo he sido afortu
nada por tenerla y la llevaré con la máxi
ma dignidad posible, en nombre de todas 
aquellas personas que no tienen voz, en 
el de quienes hacen el mismo trabajo que 
yo por el mundo y, sobre todo, en nom
bre de aquellas comunidades más vulne
rables, que son los auténticos protagonis
tas. A  mi me gustaría ser un buen médi
co y una buena persona. □
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región_________
I I G N A C I O  A R t Z A G A

J O S É  A N T O N I O  INI  E S T A  ES EL P A D R E  D E L  J U G A D O R  D E L  B A R C E L O N A

"Andrés me ha hecho 
llorar últimamente"
José Antonio iniesta traba jaba  en una m odesta  em presa de la cons trucc ió n  en 
Fuentea lb illa  (A lbacete) y era José Antonio  en el pueb lo . A hora , es el padre de Andrés  
Iniesta, la estre lla  caste llano  m anchega del Barcelona y la se lección  española . El 
p ro g e n ito r del ju g a d o r de m oda en el fú tb o l español, cuyo h ijo  acaba de re c ib ir la 
M eda lla  de Oro de C astilla- La M ancha, nunca pensó que Andresito  llegaría  tan  le jos.

Hay pocos en Fuentealbilla 
que se conozcan tan bien los 
45 kilómetros de distancia 

que hay entre el pueblo y la ciudad 
de Albacete. José Antonio Iniesta 
se ha hartado de recorrerlos para lle
var a su hijo, cuando sumaba ocho 
años, a entrenar en las Escuelas 
Deportivas y luego al Albacete CF. 
Apasionado del fútbol, pronto vio 
que su Andrés hacía cosas con el 
balón que otros no hacían. “Yo le 
veía algo, lo hacía todo muy fácil, pero 
nunca pensé que iba a llegar tan lejos. 
Si dijera lo contrario, mentiría. Fíjate, 
todavía es hoy y me parece imposible” . 
José Antonio Iniesta jugaba al fút
bol en el club de su pueblo. A  veces, 
se enfrentaba al equipo del actual

N unca pensé
que Andrés iba 
a llegar tan 

lejos. Todavía hoy lo 
pienso y me parece  
im posible”

Presidente de las Cortes de Castilla, 
La Mancha, Francisco Pardo. “Yo no 
me acuerdo bien quien ganaba. Habría 
de todo, cada vez ganaría uno” . José 
Antonio era un tipo fino con el 
balón, que jugaba entre líneas, crea
tivo. “Mi hijo se parece a mí jugando, 
pero mucho cuidado, si él de cero a diez 
da un nueve, yo daba un tres” .

SU PASIÓN POR EL FÚTBOL provocó 
que llevara a Andrés a hacer una 
prueba a Albacete, cuando tenía tan 
sólo ocho años, a las Escuelas 
Municipales. “Allí estaba un hermano 
de José Antonio Camacho, el que es 
ahora entrenador de Osasuna, al que yo 
conocía porque había sido entrenador 
mío. Cuando le vio jugar me dijo que se 
quedaba, que tenía algo especial".
Poco tiempo después, hizo otra prue
ba con el Albacete. Acudieron al 
menos doscientos chavales, y 
Andresito fue uno de los elegidos. 
“Todos los entrenadores me hablaban 
bien de él, me decían que era obediente, 
que tenía futuro”.
Después llegó aquel torneo de 
Brúñete (Madrid), donde el castella
no manchego, con once años, vis-

José A ntonio In iesta, el padre del 
futbolista de Fuentealbilla  (Albacete), 
ju g ab a  al fú tbo l de jo v e n  contra  
Francisco Pardo, el Presidente de las 
Cortes R egionales  de C astilla  La 
Mancha.
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D E P O R T E S

VEO  EL F Ú T B O L  S O LO ,  MI  M U J E R  EN U N A  H A B I T A C I Ó N  Y YO EN O T R A "

El Presidente de la Junta, José María 
Barreda, con Andrés Iniesta. Barreda  
dijo de él: "es un gran jug ado r y 
m ejor p erson a”, foto : pinofontelos

convencieron los instalaciones y la 
organización que tenían. Me gustó 
mucho la Masía. El Real Madrid 
tenía otro sistema. Llevaba a los 
jugadores a pisos. Pero el sistema 
que tenía montado el Barcelona nos 
impresionó” .
En el club de la Ciudad Condal, 
Andrés Iniesta siempre fue bien. 
Nunca dio un motivo de queja. 
Los estudios, además, los solven
taba favorablemente, que ese 
aspecto lo analizan también 
mucho en Camp Barg:a. “Desde el 
principio, Andrés tuvo allí un com
portamiento impecable. Se llevaba 
bien con todo el mundo. Y es que 
discutir con él es muy difícil. En 
este mundo que vivimos, él mantie
ne la mentalidad y la naturalidad 
intactas” .

J osé A ntonio Iniesta recono

Andrés Iniesta, en su últim a visita a 
Toledo. Fue en ju lio  de 2008, poco  
después de ganar la Eurocopa con la 
selección española.

tiendo la elástica del Albacete, des
lumbró a propios y extraños. Ahí 
comenzaron las ofertas de todos los 
grandes, con el Barcelona y Real 
Madrid a la cabeza. Hubo una autén
tica pugna por parte de ambos clubes 
para conseguir el fichaje de Andrés. 
Su padre tuvo que tomar una deci
sión, la decisión. “Elegimos Barcelona, y 
eso que estaba más lejos del pueblo. Nos

También le quería 
el Real M adrid, 
pero escogim os 

Barcelona por las 
instalaciones y la 
organización”

ce que en los últimos tiempos 
Andrés le ha hecho llorar más de 
una vez. “El día del Chelsea lloré todo 
lo que me tocó. Reconozco que ya 
daba el partido por perdido. Cuando vi 
que marcó el gol no me pude aguantar. 
Me ha hecho llorar más de una vez últi
mamente” . A  José Antonio le gusta 
ver el fútbol solo, en su casa, en su 
habitación, en com pañía de sí 
mismo. Su mujer lo ve en otra habi
tación distinta. Por supuesto que ella 
también lloró. A  día de hoy, todavía 
piensa, a veces, que fue un sueño, que 
eso no se ha producido.
N o obstante, su hijo lleva dándole 
satisfacciones desde junio de 2008, 
cuando España salió campeona de la 
Eurocopa. “Ahí Andrés se reivindicó. 
Hizo muy buen torneo. Salió muy for
talecido” .
Y es que la estrella castellano-man- 
chega del Barcelona, el hombre de 
moda en el fútbol español, lleva en el

primer equipo azulgrana desde los 
dieciocho años, acostum brado a 
competir con los mejores hombres 
del fútbol mundial. Ahora acaba de 
cumplir veinticinco años y se 
encuentra en la plenitud del juego, 
tanto en el Barcelona como en la 
selección.
Su personalidad suscita tantos elo
gios como su manera de jugar. El 
Presidente de la Junta, José María 
Barreda dijo de él lo siguiente cuan
do le recibió en Toledo en julio de 
2008: “Andrés es un gran jugador y 
mejor persona. Es uno de los nues
tros", afirmó con rotundidad.
Y un hombre que cumple con su 
palabra. Después de esta visita a 
Toledo se marchó a Quintanar de la 
Orden, a ver a los miembros de la 
Peña 20 de Mayo. A llí le entregaron 
68 kilos de queso de La Mancha, lo 
que dió en la báscula. O
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P I L A R  P A L O P

LA C O M U N ID A D  IS LÁ M IC A  H A  C O M P R A D O  U N A  N A VE EN U N  P O LÍG O N O  IN D U S T R IA L

La mezquita más grande 
de la región está en Yuncos
En Yuncos v iven  va rios  c ien tos  de m u lsu lm anes. T ienen tres  carn ice rías, lo cu to rio s  y 
o tros  tan tos  es tab lec im ien tos  com erc ia les. Y  ahora la m ezqu ita  más g rande  de la reg ión , 
insta lada en una nave in d u s tria l que la co m un idad  está co m p ra n d o  con el esfuerzo 
personal de más de un cen tenar de traba jadores . Los d irig e n te s  nos hab lan de su 
am b ic ioso  p royecto  y de los retos a los que se en fren tan .

En una nave del polígono industrial 
Villa de Yuncos la comunidad 
islámica de este municipio ha ins

talado su mezquita. No es tan raro que la 
tengan. Las hay ya en buena parte de los 
pueblos de La Sagra: en Illescas, Recas, 
Cabañas, Alameda, Villaluenga o 
Mocejón. Lo peculiar de la mezquita de 
Yuncos es que de momento es la mayor 
de Castilla la Mancha y, allí, la comuni
dad ha decidido hacer un esfuerzo extra 
y disponer de un imán propio que se 
dedica completamente a sus feligreses y 
hace posible que el templo esté siempre 
abierto, al menos, para los cinco rezos 
diarios que relizan los mulsulmanes 
practicantes desde el alba a casi la 
medianoche (las horas exactas depen
den del calendario lunar).
Y un esfuerzo considerable más: la 
comunidad ha comprado la nave donde 
se encuentra y está dispuesta a conver
tirla en una mezquita que poco tenga 
que envidiar decorativamente a las de 
Marruecos, de donde proceden la mayo
ría de los musulmanes que habitualmen- 
te acuden a ella. Algo más de un cente
nar de este pueblo y del entorno. “Si 
vinieran todos los musulmanes que viven en

Yuncos no cabríamos aquí. Pero la mayo
ría están dormidos todavía” , dicen en esta 
mezquita, que se llama Arrahma. 
Mohamed Amin, Mostafa Lazrag y 
Mohamed Hasni son el presidente, 
vicepresidente y secretario de la comu
nidad islámica de Yuncos. Los artífices 
de este ambicioso proyecto, que ense
ñan orgullosos. Insisten en mostrar cada 
detalle, hasta el contrato que han finna-

do con el empresario a quien compraron 
la nave hace unos meses y con quien 
han acordado pagar en dos años. 
Mucho dinero para estos trabajadores 
que se han comprometido a aportar 
periódicamente una cuota, en función 
de lo que cada uno pueda (cada día son 
más en las listas del paro)y cuyos nom
bres y cantidades se van reflejando en 
una cartulina pegada al fondo del tem-
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LOS DIRIGENTES DE LA M E ZQ U ITA  TIENEN Q UE IN FO R M A R  DE TO D O S  S U S  M O V IM IE N T O S

pío, donde todos lo pueden ver.
No quieren despertar dudas ni suspica- 
cias y se afanan por una transparencia 
desmedida. Están acostumbrados, sobre 
todo desde los atentados de Madrid. 
Tienen que dar cuenta a la guardia civil 
de todos sus movimientos, de la más 
mínima reunión en la mezquita o de 
cuando se desplazan a Madrid o a otras 
ciudades para recaudar fondos con los 
que pagar la compra de la nave. Y no les 
parece mal. “No tenemos nada que escon
der y para nosotros es más seguro. Si nos 
paran por la carretera con dinero que hemos 
recaudado para ¡a mezquita, ya saben de 
donde venimos y para que es”, dice 
Mohamed Amin. También a la mezqui- 
ta de Yuncos llegan otros musulmanes 
instalados en otras ciudades españolas 
pidiendo ayuda para levantar sus tem
plos. “Y tenemos que colaborar".
Esa transparencia tiene también mucho 
que ver con su empeño en que a los 
musulmanes practicantes se les desvicule 
del terrorismo. “Los terroristas no tienen 
nada que ver con el islam, que sób empuja 
a hacer cosas buenas por bs demás: no 
robar, no mentir y por supuesto no matar. 
Ni a quien pueda ser tu peor enemigo. 
Nunca", dice Mohamed Hasni. “Yo cono
cí al Chino (uno de los autores del 11-M) 
cuando vivía en Madrid, vendía hachís en el 
parque de Aluche. ¿Cómo pueden decir que 
era un musulmán'1, pregunta indignado. 
Un musulmán no trafica con drogas, no 
hace esas cosas. Esta gente terrorista b  que 
hace es esconderse bajo el isbm. No tienen 
nada ver con nosotros".
La mezquita de Yuncos tiene una sala 
principal para los hombres, cubierta por 
grandes alfombras traídas de Marruecos. 
De momento no hay muchos más ele
mentos decorativos, aunque en el futuro, 
cuando el presupuesto lo pennita, quie
ren cubrir las paredes con maderas y 
yeserías árabes. Todos los trabajos los 
hacen ellos, aprovechando que uno es 
carpintero, otro pintor o albañil.
Al fondo de la sala grande, una pequeña 
biblioteca con ejemplares del Corán y

Los dirigentes 
de la

comunidad 
islámica de 

Yuncos en su 
nueva 

mezquita. 
Abajo, en la 

sala para 
mujeres.

textos infantiles sobre su libro 
sagrado. Y el minbar, desde 
donde el imán recita de 
memoria los textos coránicos 
y los explica. Debe saberlo 
palabra por palabra. “Por eso el 
Corán nunca se pierde”, acla
ran.
El imán de Yuncos es un hom
bre discreto, que prefiere no 
estar en la entrevista. Dicen 
que es uno de los mejores. Los 
imanes están contratados por 
cada comunidad y reciben un 
salario (que en municipios 
como Yuncos puede oscilar 
entre los 500 y los 800 euros) 
para poder dedicarse en exclu
siva a la comunidad.
Junto a la sala de oración para 
los hombres, hay otra mucho 
más pequeña, destinada a las 
mujeres y a los niños, que sue
len acudir a la mezquita los 
fines de semana. Además de rezar allí, el 
imán y varios voluntarios imparten clases 
de religión, de lengua y de cultura árabe. 
“Los niños están toda la mañana en la 
escuela y por las tardes tienen que hacer bs 
deberes. Apenas habbn en árabe y cuando 
b  hacemos con elbs, a muchos nos respon
den en castellano y nos corrigen cuando bs 
padres hablamos mal, que nos viene bien, 
por supuesto”, reconoce Hasni.
Los niños, dicen, son el freno que

muchos de los que se han quedado sin 
trabajo en los últimos meses encuentran 
para regresar a sus países. Casi todos han 
nacido ya aquí. “Yo diría que ese problema 
b  tienen ahora mismo la mitad de bs marro
quíes que se han planteado volver. Los niños 
quieren quedarse y, además, para elbs sería 
muy difícil integrarse allí, en la escueh. Y 
luego muchos nos hemos comprado aquí 
nuestras casas, tenemos nuestra vida. No 
tenemos más remedio que aguantar hasta
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"LO S  N IÑ O S  Q U IER EN  Q U ED A R SE. S O N  EL FRENO  PARA Q U IE N  SE PLA N TE A  V O LV E R "

Arriba Mohamed Amin y Mohamed Hasni a  las puertas de la mezquita de Yuncos. En la 
otra foto, el primero muestra como con una piedra se realizan las abluciones (limpieza 

corporal) antes comenzar las oraciones. Fotos: Barrí

que esto mejore y mientras tanto buscamos 
¡a vida como sea”.
Dicen que en un futuro quieren mejorar 
y ampliar la sala que mujeres y niños uti- 
lizan. Pero ni hablar de compartir con los 
hombres. Mohamed Amin es un hombre 
tan amable como estricto. “No, no, la 
religión no lo permite”. Tampoco que las 
mujeres no cubran su cabeza al salir a la 
calle. “La mujer es sób para su marido”. 
Un acuerdo prenupcial sobre este asunto, 
irrenciable según ellos, lo suele estable
cer. “Los padres deben educar a sus hijas 
para que a bs 12 o 13 años b  usen y respe- 
ten b  que manda la religión”. Dicen que la

mayoría lo aceptan, aunque reconocen 
que a muchas, sobre todo a las occiden
tales que deciden acercarse al islam, “es b  
que más les cuesta”.
Y es que ya han tenido casos en la pro
vincia de españoles de origen que han 
decidido convertirse a su religión. 
“Sabemos de dos personas en Añover y de 
algunas más de Recas y de Ahmeda. 
Nosotros estamos abiertos a quien quiera 
conocemos. Nos ponemos felices y conten
tos si alguien viene”. Internet, dicen, está 
facilitando ese acercamiento.
El presidente de la comunidad dice que 
en España no ha encontrado nunca pro

blemas para practicar su religión. “Yo me 
siento muy libre aquí”.
Claro que él es de los que procura no 
pasar ni un rezo. “Hay que rezar donde 
sea, en el autobús, en el parque, donde estes. 
Sin miedos ni reparos. ¿Por qué vas a tener- 
bs? Muchas gente no cumpk por eso y luego 
intenta remediarb rezando todo al final del 
día. Y eso eso como pretender comer todas 
las raciones del día de una sola vez”. Claro 
que no es la experiencia de todos. Su 
compañero Hasni dice que no siempre es 
posible abandonar el trabajo para rezar y 
que hacerlo sigue provocando recelos 
entre mucha gente. □

MARISQUERÍA RESTAURANTE

Be gusto a su paladar
C/. de la Campana, 8 
Santo Tomé - Toledo 
Telf.: 925 25 25 32

Hostal Amalia
BAÑOS INCORPORADOS 

EN TODAS LAS HABITACIONES

C/ Alonso Berruguete, 1 
45003 Toledo

Telf.: 925 22 7018 /  658 53 57 32
cavalenda@wanadoo.es

GATALOGISTIC
GABINETE ASESOR DE TRANSPORTE 
ASOCIADO

Mensajería 
Carga 

Grupajes 
Logística integral 

Material de Embalaje 
Almacenaje

902 106 176
www.gatalogistic.com

Cl Rio Mundo, Nave. 7 -  Pol. Ind - 45007 TOLEDO
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Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28

Villacañas
C/ Tírez, 16

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

PROMOCIÓN 
OCHO VINOS DE LA 
REGIÓN SE PRESENTAN 
EN ALEMANIA
La Cámara de C om ercio e In d u s tria  
de Toledo ha o rg a n iza d o  la  "i 
Edición de la P resentación de Vinos 
de Toledo en A le m a n ia " , 
ce lebrada el ju eves  28 de mayo, en 
la c iudad  a lem ana de H am burgo. 
En esta p resen tac ión  p a rtic ip a ro n  
ocho bodegas de la  reg ión , 
con tando  con la  co labo rac ión  de 
una im p o r ta n te  a g e n c ia  de 
p u b lic id a d  y re la c io n e s  p ú b lica s  
alem ana, y con e l p a tro c in io  del 
In s t itu to  de P rom oción E x te rio r de 
C a s tilla - La M ancha  (IPEX).
El e ve n to  in c lu y ó  una  jo rn a d a  
in fo rm a tiv a  de p re se n ta c ió n , 
segu ida  de una ca ta  de los vinos  
se le cc io n a d o s  p re v ia m e n te , 
d ir ig id a  p o r uno de los dos únicos  
sum ille res  m as te r más p res tig iosos  
que existe  en A lem an ia , H e n d r i k  
Thoma.
A le m a n ia  es e l p r im e r  c lie n te  
m u n d ia l de los v inos españoles y 
cas te lla no -m a n ch e g o s  y e l m ayo r 
m ercado de l m undo para  e l se c to r  
de l vino, con una p o b lac ió n  que 
supera  los 82 m illo n e s  de 
h a b ita n te s  y un consum o de en tre  
20  y 22  lit ro s  p o r persona y año.

PROGRAMA FORMATIVO DE LA CÁMARA PARA JUNIO
OBJETIVOS REALISTAS EN LA EMPRESA Y  MARKE
TING EN TIEMPOS DE CRISIS, ENTRE LOS CURSOS

La Cámara de Comercio de Toledo 
ha o rg a n iza d o  pa ra  el mes de 
ju n io ,  d e n tro  de su p rog ram a  
fo rm a tivo , c inco  cursos de gran  
interés.
En e l área de Recursos Hum anos se 
d e sa rro lla rá  e l curso "F ijando  
M etas y O bjetivos Realistas en la 
Empresa", de 50 horas de duración. 
Se ce lebrará en tre  el 15 de ju n io  y 
el 13 de ju l io  (300 euros coste de 
m atrícu la ).
En el área de D irección Com ercial y 
M a rke tin g , se ha p la n if ic a d o  el 
curso "M a rke tin g  E stra tég ico  en 
Tiempos de Crisis", de cua tro  horas 
lectivas, a ce lebra r e l 18 de ju n io  
(m a trícu la  de 70 euros).

En el área de Gestión Económ ica y 
Financiera se engloban dos cursos: 
"¿Cómo nos ana lizan los bancos y 
cajas?, de 8 horas y a ce lebrar el 16 
de ju n io  (110 euros la m atrícu la ).
Y "P rogram a de V a lo rac ión  de 
Empresas", de ocho horas de 
duración. Tendrá lu g a r el 17 de 
ju n io  (p recio  de m a trícu la , 200  
euros).
D entro del área Juríd ico  y Laboral 
se im p a rtirá  el curso "A p licación  de 
la N o rm a tiv a  en M a te r ia  de 
P ro tecc ión  de D atos (L0PD y 
RDL0PD), a ce lebrar en tre  el 5 y 19 
de ju n io , con 20 horas de duración  
(162 euros la m atrícu la ).
En la fo to , p rogram a de ‘Mentóras'.

www.camaratoledo.com
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I G N A C I O  A R Í Z A G A

S A R A  C A R B O N E R O ,  B E A T R I Z  M O N T A Ñ E Z ,  B E R T A  C O L L A D O

Las nuevas estrellas 
de TV son de la región

Las nuevas estre llas de la te le v is ió n  son de C astilla  La M ancha. Sara Carbonero, 
to ledana  de C orra l de A lm a gue r, ha p ro ta g o n iza d o  el fich a je  de la te m p o ra d a  de jando  
La Sexta para m archarse  a Tele-5. La ta lave rana  Berta Collado, la c iudad rea leña  
Beatriz M ontañez y  la m adrileña  con ascendencia  cas te llano  m anchega Pilar Rubio 
son tres  de los iconos m ás im p o rta n te s  de La Sexta. Son p e rio d is tas  y  sh o w m a n s .

S ara Carbonero ha protago
nizado uno de los fichajes 
más sonados de la televi

sión. La periodista toledana, nacida 
en Corral de Almaguer el 3 de febre
ro de 1984, terminó aceptando la 
atractiva oferta de Tele-5. Y es que 
Paolo Vasile, el consejero delegado, 
y el periodista Pedro Piqueras, la 
querían en la cadena a toda costa. 
Sara había despuntado en la sección 
de deportes de La Sexta, a donde 
había llegado procedente de Radio 
Marca. Cuando Vasile vio su desen
voltura ante la cámara, no dudó en 
abordar su fichaje. Pese a que la 
periodista les dió su negativa, 
siguieron insistiendo. Hubo más de 
una comida, y a una incluso acudió

ele-5 le ha 
quitado a La Sexta 
a Sara Carbonero. 

El gran Jefe Vasile 
gestionó directamente 
su fichaje

Paolo Vasile, algo nada habitual. El 
caso es que La Sexta  intentó rete
nerla, pero no lo logró. En Tele-5 
tam bién querían a Mamen 
Mendizábal, la presentadora del 
inform ativo de las ocho de La 
Sexta, pero ésta prefirió el seis al 
cinco.

Sara Carbonero no sale todavía 
en pantalla, aunque lo hará pronto. 
Esta antigua alumna del Instituto 
La Besana de Corral de Almaguer, 
que tiene una hermana psicóloga, 
va a presentar la C opa de 
C onfederaciones de Fútbol, un 
evento que ha comprado en exclusi
va Tele-5, que comienza en junio y 
que cuenta con la participación de 
la selección española.
Además, Sara, cuyo padre es Carlos 
Carbonero, un hombre muy apre
ciado en el pueblo, tiene previsto 
presentar los deportes en el infor
mativo del mediodía, con Hilario 
Pino, o sea, que entra por la puerta 
grande.
En Tele-5 están cuidando mucho su 
imagen y su retorno a la pantalla. 
Su primera aparición ha sido en el

Berta no tuvo necesidad de hacer un casting 
para "Sé lo que hicisteis". Un ejecutivo de 
La Sexta la vio en un programa de Localia y 
la fichó directamente.
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S O C I E D A D

DE LA T A L A V E R A N A  B ER TA C O L L A D O  D IC EN  Q UE ES M U Y  P E R F E C C IO N IS T A

programa “Pasapalabra” , donde vol
vió a dejar constancia de su noviaz
go con la cámara.

Otra castellano-manchega
que se desenvuelve a las mil mara
villas ante la cám ara es la talavera- 
na B erta  Collado, algo que quedó 
ratificado cuando la ficharon. U n 
productor de La S ex ta  la vio 
haciendo un programa en Localia y 
tardó pocos días en contratarla. No 
tuvo ni necesidad de pasar un cas
ting, algo que no sucede con fre
cuencia en la televisión actual.
Los especialistas afirman que Berta 
es un auténtico animal televisivo, 
de las que atrae con su magnetismo 
al objetivo. La reportera de “Sé lo 
que hicisteis” nació en Talavera el 3 
de julio de 1979, pero se marchó 
muy pronto a N avalm oral de La 
M ata, localidad  extrem eña muy 
cercana a Talavera, por motivos 
profesionales de sus padres.
El caso es que ella se siente extre
meña, y ha hecho un luminoso 
am uncio con la Ju n ta  de 
Extremadura, aunque nació y pasó 
gran parte de su adolescencia en 
Talavera, lugar de origen de su 
amplia fam ilia materna, los Rivera. 
Es mas, Berta estudió en la Ciudad 
de la Cerám ica el BUP.
Su representante, M ariana Pérez, 
define a la talaverana “como una

esde que 
Beatriz 
Montañez 

presenta “ El 
Intermedio” han 
subido la audiencia

Tele-5 está cuidando mucho las apariciones de la toledana Sara Carbonero, fichada 
recientemente para preentar la Copa de Fútbol Confederaciones y  para el informativo del 
mediodía. Su primera aparición tras abandonar La Sexta fue en el programa “Pasapalabra".

mujer muy perfeccionista con un gran 
sentido del humor, alegre y muy dicha
rachera” . Berta se ha consolidado en 
el espacio “Sé lo que hicisteis” , donde 
se ha ganado un lugar a pulso con 
sus trepidantes reportajes. En vera
no, con las vacaciones de Patricia  
Conde, lo objetivam ente previsible 
es que coja todavía más sitio en el 
programa. El caso es que tiene un 
club de fans muy activo en Internet, 
dirigido por A lberto, un chico de 
Cádiz.

S iempre se piensa que los famosos 
televisivos llevan una vida plagada 
de fiestas, eventos y compromisos. 
Pues bien, eso será así en muchos 
casos, pero no en el de Beatriz  
Montañez, periodista de Alm adén 
(Ciudad Real) que triunfa con “El 
Intermedio” en La Sexta. Beatriz, 
que cumple 32 años el 3 de junio, es 
una amante de la vida casera, sale 
muy poco de marcha, y cuando lo 
hace va a bares donde ya conoce el

La ciudadrealeña Beatriz Montañez quiere 
mantener una distancia infranqueable entre 
su vida profesional y personal. No le gusta 
que le fotografíen con su novio, el actor 
Álex González.
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DÍA DE CASTILLA-LA MANCHA

cada pase que damos 
nos hace más fuertes

Somos una región joven que avanza en el camino 
de ia modernidad y que mira con optimismo el futuro.

Nos sentimos más fuertes y unidos que nunca. 
Nuestro mejor momento está cerca y aún por llegar.

ID
Castilla-La Mancha
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sociedad
SO N P E R IO D IS T A S  Y S H O W M A N

Aunque nació en Torrejón de Ardoz (Madrid), donde sus padres 
tienen una tienda de ropa, Pilar Rubio lleva sangre castellano 
manchega en las venas, ya que su padre es de un pueblo de 
Cuenca, al que ella ha acudido en numerosas ocasiones.

am biente. A dem ás, es 
muy celosa de su vida pri
vada, no quiere mezclar 
profesión con pasión. 
Beatriz, que desde que 
presenta “El Intermedio” 
con el G ran  Wyoming 
ha subido la audiencia, 
sale con el actor A lex  
González, ex de Chenoa. 
Por cierto, en Internet 
hay colgada una entrevis
ta en la que afirma que se 
trata del primer novio 
guapo que tiene, ya que 
la apariencia física no es 
algo que le preocupe 
excesivam ente. En La 
Sexta están muy conten
tos con ella, de ahí que 
vaya a seguir en “El 
Intermedio” y, adem ás, 
tras el verano va a pre
sentar otro programa 
cuyo contenido exacto 
está aún por definir.
Berta Collado y Beatriz 
Montañez son dos iconos 
castellano manchegos de 
La Sexta, pero hay otro 
gran icono de esa cadena

que lleva sangre castella- 
no-m anchega en las 
venas. Se trata de Pilar 
R u bio , nacida en 
Torrejón de Ardoz 
(Madrid) el 17 de marzo 
de 1979, aunque su padre 
es de Fuentespino de 
Haro (Cuenca), que es 
hasta primo del alcalde, a 
su vez diputado regional 
del PP.
Pilar ha acudido mucho a 
esta tierra castellano- 
manchega, aunque ahora 
va menos porque su abue
la no está bien de salud, y 
tampoco va al pueblo. 
Esta audaz reportera ha 
sido elegida recien te
m ente “ la mujer más 
sexy” de España por una 
conocida revista, supe
rando incluso a E lsa  
P ataky . Su novio, un 
cantante de rock al que 
apodan cariñosam ente 
“El M o l í ’ (se apellida 
M olinero) se está 
haciendo tam bién muy 
famoso en Internet. O C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 

Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 
CI. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 

Telf./Fax: 925 250 681
w w w .ro tyse ll.es

R0TYSELL
R Ó T U L O S  Y  S E L L O S

Im presión digita l, lonas, d isp lays, cannvas, 
va llas public itarias, carte lería, d irectorios, 
rótu los lum inosos, letras corpóreas, neón, 

rotu lación en vin ilo  de vehícu los, escaparates.
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noticiaseconomía
P R A D O  L . G .

REGIÓN: LAS VENTAS DEL COMERCIO CAEN EN ABRIL U N  8'6% Y  EL EMPLEO U N  5'6%

CAJA CASTILLA-LA M A N C H A  

ECONOMÍA MANTIENE 
EL CESE DEL CONSEJO 
DE ADMINISTRACIÓN
El ministerio de Economía y Hacienda 
no ha tenido en cuenta el recurso de 
alzada presentado el pasado 29 de 
abril por los catorce ex-consejeros de 
Caja Castilla-La Mancha contra su cese 
por parte del Banco de España. Los 
ex-consejeros, entre ellos el ex
presidente de la entidad, Hernández 
Moltó (en la foto, a la izda.), defendían 
su honradez y profesionalidad y 
responsabilizaban de la situación de 
CCM a los directivos.

EN CASTILLA-LA M A N C H A  

LATRIBUNA PLANTEA 
120 DESPIDOS
El grupo de comunicación Promecal, 
propietario de La Tribuna, ha anunciado 
a los comités de empresa el despido de 
120 trabajadores en Castilla-La Mancha 
y el cierre de los centros de trabajo de 
La Tribuna Televisión de Toledo y de 
Ciudad Real y de las cabeceras de los 
periódicos en Cuenca y Guadalajara.
Tras la presentación del ERE a la 
autoridad laboral, se inicia la 
negociación. En la foto (a la deha.) el 
propietario, Méndez Pozo.

PUBLICIDAD

EL G O B IER N O  APRUEBA EL PLA N  DE C H O Q U E

10.000 PARA D O S SIN PRESTACIO N ES D E D ESEM PLEO  
SERÁN  C O N T R A T A D O S  D U R A N T E  TRES MESES

El C onse jo  de G o b ie rn o  de C a s tilla -L a  
M a n c h a  h a  a p ro b a d o  (2 7  de m a y o ) e l 
D e c re to  que  re g u la  e l P la n  de C hoque  
c o n tra  e l de sem p leo , q u e  te n d rá  u n a  
f in a n c ia c ió n  de 5 0  m il lo n e s  de eu ros  
(la s  c in c o  D ip u ta c io n e s  p ro v in c ia le s  
a p o r ta rá n  2 '5  m illo n e s  de euros).
El o b je t iv o  es c o n t ra ta r  a 
t ra b a ja d o re s  en p a ro  q u e  h a y a n  
a g o ta d o  su p re s ta c ió n  p o r  d e se m p le o  
o es té n  a p u n to  de h a c e r lo  (m ás  de  
11.000 p e rso n a s  de la  re g ió n  se 
e n c u e n tra n  en e s ta  s itu a c ió n ) .  
A y u n ta m ie n to s , D ip u ta c io n e s ,  
o rg a n is m o s  de la  p ro p ia  J u n ta  de  
C o m u n id a d e s  y  e m p re s a rio s  p u e d e n  
s o l ic i t a r  ya  la  c o n tra ta c ió n  de estos  
d e s e m p le a d o s  o de lo s  a u tó n o m o s  
que  h a y a n  d e ja d o  de p e rc ib ir  la s  
a yu d a s  p o r  cese de a c t iv id a d  que  
co n ce d e  e l G o b ie rn o  de la  re g ió n .

Los c o n tra to s , q u e  se rá n  de a l m en os  
tre s  m eses de d u ra c ió n , e s t ip u la n  que  
e l 3 0 %  de la  jo rn a d a  de t ra b a jo  se 
d e d iq u e  a a c c io n e s  de o r ie n ta c ió n  
p ro fe s io n a l,  r e c u a l if ic a c ió n  y  
fo rm a c ió n . E l s a la r io  se rá  e l m ín im o  
le g a l, d e s c o n ta n d o  e l t ie m p o  de  
fo rm a c ió n , con  lo  qu e  los  
t ra b a ja d o re s  c o b ra rá n  un  n e to  de  
6 2 4  eu ro s  a l mes.
CCOO h a  v a lo ra d o  p o s it iv a m e n te  es te  
p la n  (a c o rd a d o  ta m b ié n  p o r  UGT y  la  
p a t ro n a l re g io n a l)  p e ro  e x ig e  q u e  se 
dé la  m á x im a  c o o p e ra c ió n  e n tre  lo s  
a y u n ta m ie n to s , lo s  e m p re sa rio s , e l 
IN E M  y  e l SEPECAM  p a ra  h a c e r lo  
e fe c tiv o .
Las o f ic in a s  d e l IN E M  de C a s ti lla -L a  
M a n c h a  re g is tra b a n  en e l m es de  
a b r i l  17 6 .1 3 5  p a ra d o s , de lo s  que  
6 0 .5 7 3  lo  e s tá n  en Toledo.
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y págala a tu medida

Servicio de Compra Personalizada (SCP)
U n  s e r v ic io  q u e  s e  a ju s t a  a  ti |
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ECONOMIA

CAE U N  3 2 7 %  EL N Ú M E R O  DE HIPOTECAS SUSCRITAS EN M A R ZO  EN CASTILLA-LA M A N C H A

ENTRE ENERO Y M ARZO

LAS EXPORTACIONES 
TOLEDANAS DESCIENDEN 
UN I8’6%
Poco ha d u rad o  la  d icha  en e l com erc io  
e x te rio r de C a s tilla -La  M ancha , en 
general, y  de Toledo, en p a rticu la r. Tras 
un año 2 0 0 8  con buenos resu ltados, en 
e l p r im e r  tr im e s tre  de 2 0 0 9  las  
exp ortac iones  de la  reg ión  han  caído  
un i  5 '8 %  y  las to le da na s  un 18'6°/o. 
M a y o r ha s ido la  ba ja da  de las 
im p o rta c io n e s  en la  reg ión, un 2 8 '4 %  
(e l -1 5 '1 %  en Toledo). De los diez  
gru po s  m ás exportado res  de la  reg ión  
só lo  reg is tran  c o m p o rta m ie n to  po s itivo  
el de carnes y  e l de m a q u in a ria  y  
ap a ra to s  m ecánicos. En cam bio , se 
observa una brusca caída de las 
exp ortac ione s  de p lásticos, conservas y  
vinos.

JORNADA INFORMATIVA

RUSIA EN EL PUNTO DE 
MIRA DE LAS EMPRESAS

Rusia es un m ercado de o p o rtun ida d  
para las empresas toledanas. A s ilo  cree 
la  Federación Empresarial, Fedeto, que 
esta sem ana ha organ izado  una jo rn a d a  
in fo rm a tiv a  sobre este país, con la  
co laborac ión  de l ICEX y  el IPEX y  la  
presencia de l E m ba jador ruso, 
Alexandre Kuznetsov. El em ba jado r 
ha m an ifes tado  an te  los empresarios 
que las empresas con m ás posib ilidades  
de e n tra r en e l m ercado ruso son las de 
construcc ión  e in fraestruc tu ras, ya que 
pese a la  crisis económ ica (la econom ía  
rusa ha caído cerca de l 9 %  en e l ú ltim o  
tr im es tre ) se m an tien e  la  construcc ión  
de viv iendas y  p royectos am biciosos en 
m a te ria  de in fraestruc tu ras. Industrias  
po ten tes  de la  prov inc ia , com o la  
ag roa lim en ta ria , y  productos  
trad ic iona les tam b ién  son in teresantes  
pa ra  e l m ercado ruso.

las cu e n ta s  c laras
P . L . G .

austeridad

Q
ue se im ponga la austeridad en la ce lebración del
Día de Castilla-La M ancha (31 de m ayo) no nos va a 
sacar de pobres, pero es un ges to  saludable. Tanto 
ha tirado lo púb lico  y  lo privado con pólvora del rey 
que el desp ilfarro  ha llegado a asociarse con la p ros
peridad y la calidad de vida. Y nada m ás engañoso. 

D espués de una larga tem porada  soñando con jugar en prim era, y 
con m éritos  para ello, Castilla-La M ancha vue lve  a la segunda d iv i
sión, s ituándose en los puestos  de cola en c re c im ie n to  de la rique
za y de em pleo. Lo que ta n to  nos ha hecho crecer, la construcción , 
nos hace ahora caer en picado, con el agravante de que hace 
m ucho  tie m p o  se sabía el pe ligro  que tenía depende r ta n to  del sec
to r del ladrillo. Pero la ten tac ión  en fo rm a  de d inero  rápido y 
em p leo  m asivo ha sido m ás fu e rte  que la sensatez.
D icen los ch inos que cris is es igual a oportun idad  y  esta cris is es la 
ocasión para em pezar a hacer las cosas m ejor. La v icepres iden ta  
del G obierno de Castilla-La M ancha, María Luisa Araújo, dice en 
una entrev is ta  publicada en esta revista que la cris is ha sido una 
trem enda  lección y es el m o m e n to  de re flex ionar sobre  " la s  c o s a s  

q u e  n o  h e m o s  h e c h o  b ie n  c o le c t iv a m e n te " .  Lo bueno  que tie n e  un 
Gobierno que, co m o  el de esta región, negocia y  pacta las claves 
de su política económ ica  y social con los agen tes socia les es que 
cuando se equivoca no se equivoca solo. Para ser jus tos , hay que 
recordar que antes de que se v is lum brara la cris is económ ica  se 
firm ó  el Pacto por el D esarro llo  y la C om petiv idad  de Castilla-La 
M ancha (en el año 2005), un am b ic ioso  plan para im pu lsar el cam 
bio de m ode lo  p roductivo  de esta región, d ive rs ifica r el patrón de 
c rec im ien to  y  reforzar el capital hum ano. H ubo acuerdos, ¡deas y 
dinero, pero com o pasa s iem pre  que no aprem ia la necesidad, no 
se ha avanzado su fic ie n te m e n te  rápido. Ahora se prepara o tro  
Pacto, éste  de Castilla-La M ancha a secas; parece algo re itera tivo, 
pero al m enos dem uestra  ganas de trabajar y  de un ir esfuerzos. 
Falta rem atar y  acertar. ¡Feliz Día de Castilla-La M ancha!
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1. Al primero capítulo se responde que la dicha villa se llama Villacañas y ansi se ha llam ado siempre y no hay 
noticia de que haya tenido otro nombre, se cree que ha y tiene porque en ella se han criado muchas y muy 
largas cañas y de presente se crían (...)
3. Al tercero capítulo se responde que es villa habra decinueve años, porque primero era a ldea de la villa de 
Consuegra y vio a Su M ajestad con ocho mil ducados por la merced de los hacer villa y la ¡uridición de Tirez 
y Borregas hizose villa siendo gobernadora de estos reinos la serenísima Princesa de Portugal, d o ñ a jo h a n a  
de Austria, que esta en gloria, de quien esta villa tiene privileg io y recaudos.
4 . Al cuarto capítulo se responde que esta se cuenta en el reino de Toledo (...)
7. Al séptimo capítulo se responde que esta villa es del priorazgo de San Juan y es del prior don Fernando 
de Toledo, en el partido de Castilla

RELACIONES DE LOS PUEBLOS DE ESPAÑA, ORDENADAS POR FELIPE II 
Reino de Toledo, III parte

Ayuntamiento Villacañas
www.villacanas.es
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agricultura

MEDIDAS CONTRA LA CRISIS

UPA VE INSUFICIENTE EL 
ALMACENAMIENTO 
PARA SALVAR AL ACEITE
La Unión de Pequeños Agricultores y 
Ganaderos (UPA) de Castilla-La 
Mancha considera que "fe m e d id a  de  
la C o m is ió n  E uropea d e  a c tiv a r las 
ayudas a los  p ro d u c to re s  para e l 
a lm a c e n a m ie n to  p riva d o  de  a ce ite  de  
oliva v irgen  y  v irgen  ex tra  d u ra n te  un  
p e r io d o  de  se is  m e s e s  y  co n  un top e  
m á x im o  de  110 .000  tone ladas, para  
h a ce r fre n te  a la caída s ig n ifica tiva  y  
p ro lo nga da  de  los  p re c io s  en e l 
m e rc a d o  com u n ita rio , es  a todas  
lu ce s  in s u fic ie n te  para sa lva r a un  
s e c to r  q u e  a trav iesa  una cris is  
e s tru c tu ra l m u y  Im p o rta n te " . UPA 
cree que no se resuelve así la 
situación de los olivareros castellano- 
manchegos y recuerda que " e l  s e c to r  
d e l a ce ite  de  o liva está  s u m id o  en  
una p ro fu n d a  c ris is  d e b id o  a l 
c o n tin u a d o  de sce n so  d e l p re c io  en  
o rig e n  de  lo s  a ce ite s  de  o liva  in ic iado  
en ab ril de  2 0 0 8  y  q u e  ha s u p u e s to  
una red ucc ión  s u p e r io r  a l 3 0 % " .  ■

MÁS TRIUNFOS DE LOS 
VINOS DE LA MANCHA
Los vinos de la Denominación de 
Origen La Mancha han conseguido un 
excelente resultado en la 
decimoquinta edición del Concurso 
"V ina lies  In te rn a tio n a le s ", celebrado 
en París y avalado por la Organización 
Internacional del Vino. El 'Estola Gran 
Reserva 1999' (Tempranillo-Cabernet) 
de Bodegas Ayuso, S.L. de 
Vlllarrobledo (Albacete) ha logrado 
medalla de oro, el mismo galardón 
que ha recibido el vino 'Finca Los 
Trenzones Rosado Cabernet 2008', 
de Bodegas Leganza, de Quintanar 
de la Orden (Toledo). Esta bodega 
también ha recibido sendas medallas 
de plata por 'Condesa de Leganza 
Rosado 2008' y 'Condesa de Leganza 
Reserva 1998. ■

U C A M A N  REFUERZA SU IMAGEN Y C AM BIA  DE NOMBRE

La “ revolución silenciosa” 
de las cooperativas

El presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), Á ngel V illa franca, ha asegurado en la clausura de la Asamblea 

General Ordinaria de la organización, celebrada en Albacete, que "e s ta m o s  

a s is tie n d o  a una re vo lu c ió n  s ilenc iosa , d o n d e  las c o o p e ra tiva s  a g ro  a lim e n ta ria s  

te n e m o s  q u e  s a lir re fo rza da s  y  sup e ra rla  m ira n d o  a l fu tu ro " .  UCAMAN ha 
presentado su cambio de imagen y de denominación durante esta asamblea, 
asumiendo la identidad de "Cooperativas agro alimentarias de Castilla-La 
Mancha" y desterrando las siglas que hasta ahora la identificaban, UCAMAN. 
Villafranca aprovechó la presencia del consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, José Luis M artínez G uijarro, para recordarle que "a n te  la d ra m á tica  

s itu a c ió n  q u e  es tá  a tra ve sa n d o  e l secto r, y  a l ig u a l q u e  e l E s tad o  es tá  a rticu la n d o  

a través  de  de  "O C M 's  "  m u y  p a rticu la re s  ayu da s  e sp e c ífica s  a s e c to re s  c o m o  e l 

a u to m o v ilís tic o  o  e l financ ie ro , e l s e c to r  ag ra rio  y  ga na d e ro  n o  p u e d e  s e r  tra tado  

d e  fo rm a  d ife re n te " .

La Asamblea aprobó las cuentas del 2008, el Plan de Actuación de la 
organización para 2009 y la creación de la Fundación para la promoción 
del cooperativismo agro alimentarlo.

ASAJA PROPONE UNA AYUDA DE I00 EUROS POR 
HECTÁREA PARA EL VIÑEDO DE SECANO
La Asociación Agraria de Castilla-La Mancha ha solicitado a la consejería de Agricultura 
y Desarrollo Rural una subvención de 100 euros por hectárea para el viñedo de secano 
con el objetivo de retirar del mercado 2,5 millones de hectolitros de vino y hacer frente 
a la crisis del sector vitivinícola.
Según ASAJA, " lo s  fondos que la nueva O C M  transfieren a l desarrollo rural de las 
regiones vitivinícolas, y  que en e l caso de Castilla-La M ancha asciende a 127 m illones  
de euros para e l periodo 2009-2013, deben destinarse a la puesta en m archa de un 
program a agroam biental de apoyo a l viñedo de secano que consistiría en una ayuda de 
100?/ha, com o com pensación p o r la perdida de renta y  lucro cesante que trae consigo  
e l abandono de parte de su producción ". ■
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economía
LAS D O S  E M P R E S A S  T O L E D A N A S  E S T Á N  EN  S U S P E N S IÓ N  DE PA G O S

Alta tensión laboral en 
Puertas Docavi y Altan

La amenaza de despidos m asivos en las em presas Puertas Docavi (Villacañas) y  A ltan  
Innovación (Toledo), am bas en concurso de acreedores -antigua suspensión de pagos-, ha 
disparado la tensión laboral, con escenas especia lm ente rocam bolescas en el caso de 
Docavi, donde el p rop ie ta rio  ha a trope llado  esta sem ana a un trabajador. El Juzgado de lo 
M ercantil de Toledo es ahora quien tiene que dec id ir si acepta o no los despidos, a los que 
se oponen los sindicatos.

Los trabajadores de Docavi pasan junto  a  las oficinas d ei SEPECAM en Toledo. De 
momento conservan su empleo, pero peligra e l de 129 trabajadores. A la  derecha, 
José Damián García, presidente del com ité de empresa, fotos: b a r r í

A penas dos años ha durado la ‘dicha’ 
laboral en la empresa Altan 
Innovación, heredera de la antigua 

Sanmina (y ésta a su vez sucesora de 
Alcatel). La dirección de la compañía, 
que presentó concurso voluntario de 
acreedores (antigua suspensión de pagos) 
el pasado 5 de mayo, pretende despedir a 
40 de los 56 trabajadores que mantiene en 
la actualidad.

La plantilla rechaza los despidos y ha 
decidido iniciar una huelga a partir del 3 
de junio, después de que no se alcanzara

ningún acuerdo con la empresa durante el 
acto de mediación.

Javier García Barroso, secretario de 
Acción Sindical de CCOO, critica 
duramente a la dirección de Altan 
Innovación: “Para realizar su proyecto 
empresarial fue de la mano de la 
Administración regional y se benefició de un 
terreno casi regalado, subvenciones y carga de 
trabajo con la empresa Sanmina durante dos 
años. Ahora, al término de estos dos años, la 
empresa que empezó con ÍOI trabajadores y 
adquirió compromisos con los trabajadores de

Sanmina y la Administración, quiere quedarse 
con un nombre comercial importante y con 14 
trabajadores".
CCOO llama a estos empresarios “caza 
subvenciones” y les acusa de haber 
engañado a los empleados cuando presentó 
el concurso de acreedores, “diciéndoles que 
era la mejor salida para que tuviesen viabilidad 
de futuro y no tuviera que haber despidos, y 
ahora se ven engañados y ninguneados por 
estos malos gestores” .
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E C O N O M I A

UN TRABAJADOR HA DENUNCIADO HABER SIDO ATROPELLADO POR EL PROPIETARIO DE DOCAVI

ALTAN (Antigua AlcateV) 
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El propietario de 
DOCAVI ha 
presentado el 

tercer expediente de 
regulación de empleo 
desde Julio de 2007. 
Esta vez quiere 
despedir a 129 
trabajadores

Sobre estas líneas, protesta de los 
trabajadores de A ltan  durante la  
m anifestación contra la  cris is  
celebrada en febrero. A ¡a derecha, 
em pleados de Puertas D ocavi 
protestan frente a l Juzgado.

LOS TRABAJADORES de Puertas Docavi 
(de Villacañas) también están en lucha para 
defender sus empleos. El 26 de mayo prota- 
gonizaban una manifestación en Toledo y 
una concentración a las puertas del Juzgado 
rechazando el Expediente de Regulación de 
Empleo presentado por la dirección de la 
empresa el 27 de abril y con el que preten- 
de despedir a 129 trabajadores.
Los empleados de Docavi culpan del con- 
flicto laboral al propietario de la empresa, 
Femando Chueca, a quien reprochan “su 
nula voluntad de alcanzar un acuerdo”.
El comité de empresa de Docavi (controla
do por CCOO) recuerda a la opinión públi
ca que “éste es el tercer Expediente de 
Regulación de Empleo de extinción de contratos 
presentado por la empresa desde julio de 2007. 
El nuevo ERE es excesivo en número de despi
dos, superando en 30 personas al tumo de ERE 
temporal que actualmente está en paro y que 
engloba a 99 personas. Tampoco es aceptable 
por la rácana indemnización que venía ofre
ciendo la dirección de la empresa: 25 días por 
año (ahora rebajados a 20 días por año traba
jado, el mínimo legal)’’ . La plantilla ya acep
tó en su día que el 85% de los trabajadores 
se sometiera a la suspensión temporal de sus

contratos, de tal manera que la mitad de 
este porcentaje trabajase tres meses y otros 
tres pasara al desempleo, cobrando un com
plemento de la empresa. Este expediente de 
regulación temporal del empleo tiene 
vigencia hasta el 31 de mayo del año 2010.

El comité de empresa se ha reunido esta 
semana con el juez de lo Mercantil, 
Brigidano, la dirección de la empresa y con 
los administradores del concurso de acree
dores, Isidro Esquirol, Fernando Lesmes 
Sánchez y Paulino Pérez (que representa a 
CCM, el mayor acreedor de Docavi). El 
presidente del comité, José Damián 
García-Moreno, ha valorado positivamente 
la reunión, “aunque con cautela, nos dice. 
La empresa sigue empeñada en despedir a 129 
trabajadores con una indemnización de 20

días. El juez nos ha pedido que le entreguemos 
un plan alternativo y se ha comprometido a 
estudiarlo. Nosotros propondremos que conti
núe el expediente de regulación temporal, por
que aunque es verdad que el trabajo está más 
flojo no hay motivos para tantos despidos”.
La tensión se ha disparado hasta tal punto 
en Puertas Docavi que uno de sus emplea
dos, Francisco Díaz, ha denunciado ante la 
Guardia Civil haber sido víctima de un 
atropello por parte del propietario de la 
empresa, Fernando Chueca, cuando parti
cipaba en una concentración a las puertas 
de la empresa. García-Moreno culpa tanto 
a la dirección de la empresa como a los 
administradores concúrsales de “ir por el 
camino de la confrontación” y advierte de más 
movilizaciones. O
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toledonoticias
PLENO MUNICIRAL 
TO D O SA MANIFESTARSE EN 
DEFENSA DELTAJO

El pleno del Ayuntamiento ha aproba
do por unanimidad apoyar la manifes
tación convocada para el próximo día 
20 de junio en Talavera en defensa del 
Tajo, a la que tanto el PSOE como IU y 
el PP han invitado a participar a todos 
los toledanos, por ser esta provincia, 
junto a la de Guadalajara, la más perju
dicada por el trasvase Tajo-Segura. 
Éste ha sido uno de los argumentos 
esgrimidos por el presidente del Grupo 
Popular, Lamberto García Pineda, a 
la hora de dar su apoyo a esta moción, 
con la que, no obstante, se ha mostra
do en desacuerdo en su parte exposi
tiva, pero totalmente a favor de los 
siete puntos de la propuesta, entre 
ellos la absoluta prohibición de la venta 
por parte de los regantes del Tajo de 
sus dotaciones de riego a otras cuen
cas hidrográficas y la negativa a tras
vases desde el Tajo medio.

PALOMAREJOS
FIESTAS EN EL BARRIO

PRESENTADO EL PROGRAMA DE FIESTAS
Un “ ambicioso” program a del Corpus
El equipo de Gobierno ha presenta
do el programa del Corpus que 
Incluye las actuaciones musicales 
de La Década Prodigiosa, Manolo 
García y María Dolores Pradera, 
además de los grupos Siniestro 
Total, Los Delinqüentes, Ojos de 
Brujo o el Tío Calambre, entre 
otros.
Este año el presupuesto se 
ha rebajado a 330.212,50 
euros, 100.000 euros 
menos que en 2008.
Además de la música, que 
invita a participar en un 
Corpus laico, según resaltó 
la concejala de Festejos,
Carmen Jiménez, habrá 
otras actividades, como las 
rutas por los patios y las 
visitas guiadas tanto en 
español como en inglés,

que presentó la edil de Turismo, 
Milagros Tolón. Por su parte, el 
vicealcalde, Ángel Felpeto, destacó 
la actuación de la Grande Chapelle 
en la misa pontifical, los conciertos 
de las bandas de música y la recre
ación de la entrada de Alfonso VI a 
la ciudad.

POLÍGONO

Las rotondas de García-Page
Este fin de semana serán los días 
fuertes de las fiestas del barrio de 
Palomarejos, en las que no han fal
tado los concursos, los deportes, las 
exposiciones y la música. Para este 
viernes está prevista la instalación 
de un discoteca móvil y después la 
actuación del grupo 'La Madre que 
los Parió'.
El sábado, a las 19,00 h., el Parque 
de las Tres Culturas acogerá una 
Gala de Artes Marciales, mientras 
que, a las 22,30 h., en el recinto de 
la fiesta actuarán la orquesta San 
Diego y Loli Álvarez. Por cierto, en 
ese mismo lugar se ubicarán los 
chiringuitos y las atracciones feria
les. El domingo también habrá dis
coteca móvil y el lunes el espectá
culo Malere Tango y los fuegos 
artificiales pondrán fin a estas fies
tas populares.

El alcalde de Toledo, Emiliano Garcia-Page, visitó las obras de ejecución de 
cuatro de las cinco nuevas rotondas que este año tendrá el barrio del 

Polígono con cargo al Fondo Estatal de Inversión Local que, aseguró, además de 
adecentarlo estéticamente y mejorar su seguridad vial, "s o n  la c o rre c c ió n  d e  un  

d e s a s tre  de  p la n if ic a c ió n  q u e  se  ten ía  q u e  h a b e r e je c u ta d o  h a ce  a ñ o s  

García-Page hizo estas declaraciones frente a la nueva rotonda que se está rea
lizando en la confluencia de las 
calles Boladiez y Ventalomar, 
que se convertirá en la puerta de 
entrada del futuro Barrio 
Avanzado, del arquitecto Jean 
Nouvel, y que contará con arbo
lado, césped artificial y un con
junto escultórico.
En total, el barrio del Polígono 
contará con cinco nuevas roton
das, cuatro de ellas actualmente 
en ejecución, con una inversión 
superior al millón de euros. ^
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TOLEDO

___________________________________

JUNTA DE GOBIERNO  
78 VIVIENDAS JUNTO AL 
HOSPITALTRES CULTURAS
La Junta de Gobierno Local ha 
aprobado varias licencias para 
ejecutar diversas actuaciones en 
materia de vivienda y 
rehabilitación en Toledo.
En concreto, se concedió licencia 
a SAM THO M PSO N S.L para la 
construcción de 78 viviendas, 
garajes y trasteros en la Unidad 
Urbanística 28 del POM, cerca del 
hospital Tres Culturas.
La otra licencia concedida por la 
Junta de Gobierno fue la relativa a 
las obras de restauración de la 
Sala Capitular de Convento de 
San C lem ente que se ejecutarán 
por parte del Consorcio de Toledo.

OBRAS
SEGUNDA FASE EN CARLOS III
El pasado lunes comenzó la segunda 
fase de las obras que de mejora y 
acondicionamiento de la pavimenta
ción en la avenida de Carlos III. Por 
ello, se ha cortado el tráfico de dicha 
avenida en sentido Glorieta de Alfonso 
Vl-Glorieta de la Fábrica de Armas. Los 
vehículos que pretendan acceder a la 
zona deben hacerlo por la avenida de 
la Cava, travesía Cristo de la Vega y 
Mas del Ribero. El paseo del Circo 
Romano ha quedado para uso vecinal.

ENTO RNO  DELALCÁZAR
RAMPA ACCESIBLE
Las obras de la calle General 
M oscardó, una de las vías que 
circunda al Alcázar, marchan 
v ien to  en popa. Adem ás, van a 
suponer una nueva imagen para 
esta zona de la ciudad, situada 
jun to  al M useo  del E jército: no 
sólo se va a convertir en una vía 
peatonal, sino que las antiguas 
escaleras de acceso a la plaza de 
Santiago de los Caballeros serán 
sustitu idas por una rampa para 
fac ilita r la accesibilidad. Ahora se 
estudia si se realiza en zig-zag o 
es sólo una rampa recta de baja
da.

M i radero
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Dos años

A
unque no lo parezca, ya se han cum p lidos dos años 
del desem barco de Em iliano  García-Page en el 
A yuntam ien to  de Toledo. El equipo de Gobierno, 
integrado por PSOE e IU, tiene  pensado o frecer una 
rueda de prensa conjunta para hacer balance de su 
andadura, jus to  cuando se cum p le  el ecuador de su 

m andato. Sin em bargo, los dos ediles de IU, A u re lio  San 
Em eterio  y Carmen J im énez, se han puesto  el m undo por m on
tera y, ni cortos ni perezosos, han hecho un resum en de su paso 
por el A yuntam iento . Con esta com parecencia  ha quedado claro 
que 'qu ien da prim ero, da dos veces ', de ahí que atribuyan a ini
ciativas propias por e jem plo  la peatonalización del Casco, que, si 
no m e equivoco, no depende ni de Vivienda, ni de Festejos ni de 
Juventud, áreas en las que ellos han asum ido responsabilidades. 
Lo que sí resulta ev idente  es que am bos conce ja les no están de 
acuerdo con la política seguida por la responsable de Participación 
Ciudadana, Ana Verdú, ya que m ejorar este  aspecto  figura  entre  
sus objetivos. Poco puedo hablar de esta edil socialista, así que 
m ejor guardo silencio.
M ientras, con García-Page al fren te , la ú ltim a Junta Local de 
Gobierno aprobaba el p royecto  técn ico  del rem on te  que unirá 
Safont con Gerardo Lobo, que contará con una escalera m ecánica 
subterránea, así com o la construcción  de un ascensor para hacer 
este tram o accesible. El p resupuesto  to ta l es de 7,5 m illones de 
euros. También se va a realizar la prim era fase del in tercam biador 
de autobuses en Safont. Y entre  la plaza de la Antequerue la  y la 
estación de autobuses se creará una zona peatonal. Desde el 
equipo de Gobierno m e apuntan que es una idea del alcalde, no 
de ningún concejal de IU. D icho queda.
Este dom ingo, La Peraleda, com o ya decía la pasada semana, 
acoge el acto del Día de la Región. Con eso de la austeridad nos 
ha tocado la celebración más sosa de estos 26 años. La única nota 
de alegría la puede poner el Toledo si, por fin , asciende. A  por 
ellos, que una está harta ya de tan to  Barcelona.
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T A L A V E R A  FER IA L A C O G E  ESTE E V E N T O  PO R C U A R T O  A Ñ O  C O N S E C U T IV O

La exposición canina 
reúne a 1 5 .0 0 0  visitantes
La ú ltim a  ed ic ión  de la E xposic ión  Canina In te rnac iona l que ha a lbe rgado  Talavera Ferial 
ha superado  todas  las p rev is iones, ya que a la C iudad de la C erám ica han acud ido  tres 
m il v is itan tes  más que el pasado año y  han to m a d o  parte  4.500 pe rros  pertenec ien tes  a 
expos ito res  procedentes de todas las p rov inc ias  españolas, adem ás de a ve in tin u e ve  
países de Europa y  A m érica .

Una muestra de la categoría que ha tomado ya la Exposición Internacional Canina.

A lrededor de 15.000 personas 
han pasado por los pabellones 
de Talavera Ferial para pre

senciar el desarrollo de la LXXXI 
Exposición Internacional Canina de 
Primavera, Trofeo SM  El Rey. O, lo 
que es lo mismo, que la Ciudad de la 
Cerámica se convirtió, a lo largo del 
pasado fin de semana, en el centro de 
atención internacional del mundo

canino, tal y como se indica desde la 
organización. Y es que esta cifra supe
ra con creces la del pasado año, 
entonces pasaron por la por los espa
cios de la exposición y los pabellones 
alrededor de 12.000 visitantes. 
Además, en esta edición también se 
ha logrado batir la cifra de animales 
participantes al estar inscritos 4.500 
perros procedente de 29 paises de

Europa y América.
Talavera ha demostrado que es una 

perfecta anfitriona para este tipo de 
actos y por ello ya ha sumado cuatro 
años consecutivos organizando esta 
Exposición Internacional Canina a la 
que han acudido en esta ocasión 
representantes de todas las provincias 
españolas y ejemplares de Alemania, 
Austria, Bélgica, Brasil, Croacia, 
Dinamarca, Estados Unidos, 
Eslovenia, Estonia, Finlandia, 
Francia, Holanda, Hungría, Irlanda, 
Italia, México, Monaco, Noruega, 
Perú, Portugal, Puerto Rico, Reino 
Unido, República Checa, Rumania, 
Rusia, Serbia, Suecia y Uruguay.

De forma paralela a esta 81 edición 
de la Exposición Internacional 
Canina de Primavera se han desarro
llado la Exposición Nacional Canina 
‘Especial Razas Españolas’ y el XIX 
Campeonato de España de Agility, en 
el que han tomado parte más de un 
centenar de perros que han competi
do en representación de una veintena 
de clubes. Aprovechando la ocasión y 
las magníficas instalaciones también 
se celebrado la I Copa de Perros de 
Obediencia.
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talaveranoticias

GONZALO LAGO 
CONFIRMA SU 
DIMISIÓN
El portavoz del grupo municipal del 
PP, Gonzalo Lago, presentará en la 
próxima sesión plenaria su dimisión 
del consejo de administración de la 
empresa municipal G e s tió n  de  

In fra e s tru c tu ra s  y  S e rv ic io s  

aduciendo que esta sociedad pública 
esta obliga a reunir a su consejo de 
administración cada tres meses, 
pero entre finales del mes de marzo 
de 2008 y abril del presente año no 
se ha convocado reunión alguna, tal 
y como ha denunciado. De todas 
formas, el portavoz popular ha 
recalcado que hasta que cristalice 
esta dimisión seguirá solicitando las 
cuentas de la empresa del pasado 
año y pedirá información sobre los 
problemas que se están 
produciendo con la concesionaria de 
la cafetería y los locales comerciales 
de la estación de autobuses, a la 
que el Ayuntamiento ha notificado la 
rescisión del contrato por falta de 
pago. La empresa municipal 
gestiona la estación de autobuses y 
está a la espera de la renuncia de la 
adjudicación de la cafetería y el local 
destinado a locutorio y a centro de 
internet.

EN DEFENSA DE LOS RÍOS TAJO Y ALBERCHE
Él equipo de gobierno de la 
Diputación estará en la manifestación

El presidente de la Diputación 
Provincial, José Manuel Tofiño,

se ha entrevistado con los 
portavoces de la P ia ta fo rm a  en  

D e fe n s a  d e  lo s  ríos  Tajo y  A lb e rc h e  - 

Miguel Méndez y Miguel Ángel 
Sánchez- para comunicarles que el 
equipo de gobierno de la institución, 
incluido el propio Tofiño, estará 
presente en la manifestación 
convocada para el próximo 20 de 
junio. Además, el presidente de ha comprometido a trasladar a los 
ayuntamientos y cargos electos de la provincia de Toledo la importancia de 
apoyar con su presencia la expresión mayoritaria de los toledanos, "q u e  

te n e m o s  la o b lig a c ió n  m o ra l d e  lu c h a r pa ra  d e fe n d e r  la s u p e rv iv e n c ia  de  

n u e s tro s  ríos, p o r  e n c im a  d e  las  a g re s io n e s  q u e  p u e d a n  s u fr ir  o  lo s  in te re s e s  

c re a d o s  a p a r t ir  d e l u s o  d e  lo s  m is m o s " .

AFECTARÁ AL EMISOR DEL VALLE DELTIÉTAR

Paula Fernández informa sobre el 
apagón analógico en esta zona
La consejera de Industria, Energía y Medio Ambiente, Paula Fernández, ha 

mantenido un encuentro de trabajo con 144 alcaldes de los municipios a los 
que ofrece cobertura el centro de transmisiones de radiotelevisión del Valle del 
Tétar, que está situado en el monte de Las C ruces  entre las localidades de 
Navamorcuende y El Real de San Vicente. Fernández informó del apagón

analógico que se producirá el 31 de 
diciembre y que afectará a más de 
480.000 ciudadanos de las provincias 
de Toledo, Ávila, Ciudad Real y parte 
de Extremadura. Además, expuso las 
"co n d ic io n e s  técn icas y  logísticas que  

h e m o s  de  a c o m e te r e n tre  las 

ad m in is tra c io ne s  pú b licas  para  

garan tiza r p len a  e ficacia y  s e g u rid a d  a 

to d o s  cuando  se  p roduzca  e l 

apagón d e fin itivo  e l 3  de  ab ril 

de  2 0 1 0 ".
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talaveranoticias
L A B O R A T O R IO  L Á C T E O  
ANALIZADAS MÁS DE UN 

MILLÓN DE MUESTRAS
El Laboratorio  de lactología y 

sanidad animal de Talavera de la 
Reina, d e p e n d ie n te  de la 
C onsejería  de A g ricu ltu ra  y 
Desarrollo Rural, realizó a lo largo 
del pasado año 2008 análisis a un 
to ta l de 1.036.808 m uestras de 
leche. De este  to ta l de análisis, 
477.035 se llevaron a cabo para 
pago por ca lidad de leche; 
425.736 para presencia de anti
b ió ticos en leche; y  134.037 para 
contro l lechero, siendo estos tres 
tipos  de análisis los que con 
m ayor frecuencia  de realizan en 
el labo ra to rio  ta laverano . Así 
m ism o, el núm ero  de m uestras 
analizadas en la cam paña de 
saneam iento  ganadero ascendió 
a un to ta l de 686.218, de las cua
les 415.277 correspondieron  a 
ganado ovino, 138.818 a ganado 
bovino y 87.123 a ganado capri
no. Estos fueron  algunos de los 
datos de la actividad realizada por 
el Laboratorio que tuv ieron  oca
sión de conocer el delegado de la 
Jun ta  en Toledo, Fernando  
Mora, y el delegado provincial de 
A g ricu ltu ra , Gustavo M artín , 
quienes, jun to  al d irecto r general 
de P roducc ión  A gropecuaria , 
Francisco M artínez, v is ita ron  
sus m odernas instalaciones.

El A l fa r
E M I L I O  J I M É N E Z

talavera: ciudad-estado

De excelente se puede calificar el resultado obtenido por la 
cadena C o pe  en el foro organizado en esta Talavera de 
nuestros pecados. Se contó con una amplia representación 

de todos los sectores de la ciudad, incluido el clero, a excepción 
del Partido Popular. Ni un sólo concejal del grupo municipal se dio 
cita en el abarrotado salón del hotel Oasis. Claro, que el éxito esta
ba casi asegurado porque el invitado era José Francisco Rivas, 
que habló de sus dos facetas políticas: como alcalde y como pre
sidente de la Federación de Municipios y Provincias de Castilla- La 
Mancha. Rivas elogió a todos sus convecinos afirmando que 
"a n te s  se  fu n d e  e l s o l q u e  lo s  ta lave ranos  se  d o b le g a n  a n te  la 
a d v e rs id a d "  y se sintió congratulado por regir a una ciudad que 
"va  a g a n a r e l fu tu ro  s in  re s p e ta r  las d ific u lta d e s  q u e  se  e n c u e n 

tra e n  e l c a m in o ".
De la primera parte de su discurso, la municipalista, quizá lo 

más destacable fue la defensa que realizó a la nueva financiación 
local. Captó mejor la atención del auditorio en la segunda fase, 
cuando habló en clave local. Estuvo tan eufórico que no le impor
to decir que hasta el Talavera CF superará el bache económico y 
deportivo en el que está ahogado y se mostró muy ocurrente al 
definir a Talavera como una ciudad-estado. Defendió con pasión a 
todo lo que suene a talaveranismo, se vanaglorió de que su 
gobierno "p o n e  ro s tro  a lo s  p ro b le m a s  "y  de que él mira a los ojos 
a los ciudadanos. Mostró toda su fuerza en la defensa del agua y 
animó a todos a que asistieran a la manifestación del 20 de junio 
y tocó la zona sensible del auditorio cuando expresó que el gobier
no que él preside se ha puesto al servicio de los parados.

Pero también dejó patente su vena rebelde al decir que "n o  es  
lóg ico , n i e d u c a d o "  lo que está pasando con el AVE. Se quejó del 
trato recibido del anterior equipo del Ministerio de Fomento y 
mostró su confianza sobre que " las  cosa s  c a m b ie n  e l r itm o  y  e l 
ru m b o  tras  la llegada d e  José  B lanco". Y en el turno de pregun
tas, sus respuestas fueron directas sin perder emotividad. No 
quiso hacer sangre sobre la posible ausencia a la manifestación 
del 20-j de altos cargos del PP y se sintió muy seguro sobre lo que 
su equipo de gobierno está trabajando en pos de los artesanos y 
en revitalizar el sector de la cerámica.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #718, 30/5/2009.



5 2  /  A Q U Í  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

talayera________
| E M I L I O  J I M É N E Z

T A N  S Ó L O  R ESTA  LA  F IR M A  DEL C O N S E J E R O  DE O R D E N A C IÓ N  T E R R IT O R IA L

La C o m is ió n  R e g io n a l 
da lu z v e rd e  al P O M
Cuando Julián Sánchez Pingarrón estampe su firm a, Talavera de la Reina contará con su 
dem andado Plan de Ordenación M unicipal (POM), un docum ento que garantiza el crecim iento 
ordenado de la ciudad y los nuevos desarrollos urbanos. De m om ento, la Com isión Regional 
ya ha dado el v isto bueno a un plan previsto para 150.000 habitantes y  con diecisiete m illones 
de m etros cuadrados en zonas urbanizables, repartidas en urbanas e industriales.

Una de ¡as reuniones mantenidas por la Comisión Municipal de Planeamiento.

La Ciudad de la Cerámica está a 
punto de cumplir un sueño que se 
inició hace siete años: disponer 

de un Plan de Ordenación Municipal 
(POM) que marque el futuro de la 
población. Atras queda el trabajo que 
inició el edil Victorino González y el 
que ha continuado su compañera 
María de los Angeles García, sin olvi
dar las fases de inicio, las exposiciones

públicas, los bloqueos en la Comisión 
de Planeamiento y el consenso de la 
corporación. Tan sólo resta que Julián 
Sánchez Pingarrón, consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
rubrique la entrada en vigor del Plan, 
ya que la Comisión Regional de 
Ordenación Territorial y Urbanismo 
ha informado favorablemente.

El nuevo POM garantiza el creci

miento ordenado de la ciudad y los 
nuevos desarrollos urbanos. 
Precisamente, uno de los componentes 
básicos del planeamiento es dotar a 
Talavera de un instrumento que, a la 
vez que planifica, sitúa en el mercado 
suelo para lograr una mayor dinamiza- 
ción económica. El documento tam
bién da respuesta a uno de los asuntos 
importantes para el buen desarrollo de 
la población: el encorsamiento del 
casco urbano entre el río y la vía del 
ferrocarril. A  partir de este momento, 
la vía ya no supone una barrera natural 
de crecimiento hasta el norte al con
templarse su soterramiento dentro del 
plan de obras del Tren de A lta 
Velocidad Madrid-Talavera-Lisboa.

Además, el Plan potencia la unión 
de los nuevos barrios residenciales, 
mejora la infraestructura de la ciudad y 
apuesta por un crecimiento sostenible 
mediambientalmente dando especial 
relevancia a los espacios públicos. El 
Plan de Ordenación Municipal recoge 
también zonas de protección en suelo 
rústico, de las riberas de los ríos Tajo y 
Alberche, además de planificar la 
construcción de dos nuevas depurado
ras y una subestación eléctrica.
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T R A S  U N  ER RO R A D M IN IS T R A T IV O  EN  EL C O N C U R S O  DE L IC IT A C IÓ N  P U B L IC A D O

La p ro lo n g a c ió n  de la  
R - 5  s u fre  un re tra s o

M ás de tre in ta  días será el re traso que sufra la ad jud icac ión  del es tud io  de p ro lo n g ac ió n  
de la Radial 5, que p re tende  u n ir M ad rid  con la C iudad de la C erám ica a través  de 
N ava lcarnero . Una vía, que en el plazo de dos años, se a m p lia rá  fue ra  de la C om un idad  
de M ad rid . El p r im e r p royec to  que cris ta lizará  será la un ión  con Talavera, pero parece 
p robab le  que ta m b ién  se produzca con la A-40 entre  Á v ila , M aqueda y  To rrijos .

El Ministerio de Fomento ha 
corregido el pliego de condicio
nes del estudio informativo del 

proyecto de prolongación de la Radial 
5 hasta la Ciudad de la Cerámica tras 
comprobar que existía un error admi
nistrativo que afecta a la garantía pro
visional que debe de realizar la empre
sa que se haga cargo de la adjudica
ción. El anuncio que se podía leer en

el Boletín Oficial del Estado del 7 de 
abril decía que la cantidad a depositar 
por la compañía adjudicataria era de 
54-966 euros, pero se debería decir 
47384- Este error hace que cristalice 
un retraso de más de treinta días para 
que las entidades interesadas presen
ten sus propuestas, pues el plazo fina
liza el 24 de junio.

El estudio informativo cuenta con

un presupuesto de 1,6 millones de 
euros -tal y como se informó en este 
semanario- y pretende analizar las 
mejores alternativas existentes para 
ampliar, en un plazo de dos años, esta 
autopista fuera de la Comunidad de 
Madrid. La prolongación que se quie
re abordar cuenta con una longitud de 
noventa kilómetros, pues la intención 
es conectar desde Navalcarnero hasta 
la A-5, una vez pasada la ciudad.

El Ayuntamiento desea que esta 
prolongación cuente con varios 
carriles, aunque el M inisterio de 
Fomento informó, a comienzos del 
pasado mes de abril, que confeccio
nará un estudio del tráfico en la 
actualidad y en el que se contempla 
en un futuro -incluyendo la demanda 
y los movimientos de origen y desti
no- para decidir si la vía se acondi
ciona con dos carriles o más.

Este estudio también va a tener en 
cuenta las demás carreteras que se 
están construyendo y que también 
pueden conectar con el ya denomi
nado tramo Madrid-Navalcarnero. 
Es muy factible que se produzca la 
unión con la A-40, entre Ávila, 
Maqueda y Torrijos.
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provincianoticias
EL C S I.F  G A N A  LA S  E LE C C IO N E S  EL A Y U N T A M IE N T O  DE T O R R IJ O S

A U T O V ÍA  A -4 0

Otro tramo abierto
El jueves 28 se abrieron al tráfico los 20 
nuevos kilómetros de la autovía A-40 
que unen la A-4 (a la altura de Ocaña) 
con Noblejas y Villarrubia de 
Santiago (sustituyendo como vía priori
taria a la N400). Este tramo ha costado 
74 millones de euros. La A-40 (ya está 
abierto también el tramo entre la A-5 y 
Torrijos a su paso por la provincia de 
Toledo) unirá Avila, Toledo, Cuenca y 
Teruel.

L A  S A G R A

III fase de la autovía
El Consejo de Gobierno ha autorizado 
esta semana la licitación de la tercera 
fase de la autovía de La Sagra, el tramo 
de 21 kms que unirá Villaseca de la 
Sagra con Seseña. La inversión: algo 
más de 91 millones de euros. La cons
trucción de los dos primeros tramos 
comenzó en abril de 2008 y terminará a 
finales del año que viene. Los dos partes 
de la A-5 (en Valmojado) y en la A42 (a 
la altura de lllescas) se dividen: un tramo 
pasa por Numancia, Pantoja Alameda y 
Añover y otro entre Borox y Esquivias.

B E LV IS  D E  L A  JA R A

Empiezan las obras
Las del nuevo parque comarcal de bom
beros de Belvis de la Jara comenzarán la 
primera quincena de junio y terminarán 
antes de que finalice el año, según el 
convenio que el Consorcio provincial de 
extinción de incendios ha firmado con la 
empresa adjudicataria, Estructuras 
Tubulares, esta semana. Las obras van a 
costar casi un millón de euros. El nuevo 
parque se construirá a la entrada del 
pueblo, junto al nuevo polígono indus
trial, en una parcela de 4.800 metros 
cedida por el ayuntamiento. Este par
que, con 20 bomberos, atiende a 39 
pueblos de la comarca.

COCEMFE CASTILLA LA MANCHA

Premia a José Manuel Tofiño
El presidente de la Diputación de 
Toledo y alcalde de lllescas se ha 
ganado el "Premio a la Persona" 
en los Vil Premios regionales que 
otorga Cocemfe, por su compro
miso personal por hacer más fácil 
la vida de las personas con disca
pacidad desde los cargos que 
ocupa (en empleo, accesibilidad, 
cultura...). Los alcaldes de Bolaños 
y Tarancón y la empresa 
Electrozemper también fueron distinguidos esta edición. 80 agrupaciones de perso
nas con discapacidad de la región, con 20.000 socios, están integradas en Cocemfe.

■

PROVINCIA
Todos de obras

El Plan de Inversión Local tiene de 
obras a todos los pueblos toledanos. 
El subdelegado del Gobierno ha reali
zado una visita a alguno de los 16 pro

yectos que se ejecutan en Illescas (más de 3 millones de euros que dan trabajo a 87 
personas). En M iguel Esteban con cargo a estos fondos se están remodelando los 
parques de Sorolla y la Vega y se está convirtiendo la calle San Antón en un área pea
tonal y accesible a todos, entre otros proyectos.
Los Planes Provinciales de Diputación también están dando trabajo y mejorando 
las infraestructuras. Por ejemplo en V illacañas van a empezar las obras para renovar 
el alcantarillado del Paseo de la Estación y parte de la avenida de La Mancha y la calle 
Velazquez y en Consuegra van a pavimentar con los fondos provinciales la calle 
Garcilaso de la Vega, donde se va a construir el nuevo centro de salud.
Las dos fotos son de la inauguraciones: Un de la remodelación de la plaza de la 
Constitución de Pulgar, a la que acudió el consejero de Ordenación del Territorio. El 
Gobierno regional ha invertido 325.000 euros en las obras.
La otra es de las mejoras efectuadas en el parque del Cerrillo de Sonseca, en las que 
se han invertido 38.550 euros. Teñe nuevas plantas, solado, bancos y juegos infanti
les, además de un aparato de gimnasia para practicar step. También se han mejora
do los accesos al recinto.
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1 2 ,1 9  Y  26  DE JU N IO : PUERTAS ABIERTAS PARA C O N O CER LA LU D O TE C A  DE S O N S E C A

- CABEZAMESADA
Iguales desde niños
Estos niños están jugando con muñecas; 
otros más mayores han analizado la publici
dad sexista, el lenguaje y los conceptos que 
utiliza, otros han participado en juegos de 
colaboración igualitaria y con otros, de pro
cedencia árabe, donde la desigualdad entre 
sexos es aún más acentuada, se han hecho 
talleres específicos para incidir en la igualdad 
de hombres y mujeres. La iniciativa la está 
desarrollando el Centro de la Mujer de Corral 
de Almaguer en este pueblo, Lillo y
Cabezamesada. Dicen que cuanto más pequeños, más receptivos se muestran los 
niños a todo lo que se les explica y están convencidas de que "e du ca r en  igua ldad  

de sde  tem prana  ed ad  es la m e jo r  garantía pa ra r errad icar desigua ldades fu tu ra s ".

SONSECA
I Sem ana de la Salud

7f/jlw ■ i  1

La que se organiza en Sonseca está 
dirigida, sobre todo, a las mujeres: se 
va a hablar de ginecología, de lactancia 
materna (se ha programado un taller y ^  
una concentración de madres a favor 
de ella), pero también de alimentación 
Infantil y de enfermedades propias de
los más pequeños. La Hermandad de Donantes de Sangre también tiene su 
espacio para ofrecer información. La fo to  es de la inauguración.

ILLESCAS
Él (I F o ro  G a stro n ó m ic o
Se ha celebrado en lllescas estos días, con charlas, debates y una demostración culi
naria que han realizado cocineros del municipio. Esta semana se han presentado tam

bién las II Jornadas de la Tapa de 
lllescas, que van a ser allí los fines 
de semana del 5 al 7 de junio y del 
12 al 14 del mismo mes. En esta 
edición participan 15 bares y res
taurantes, donde los clientes 
podrán votar directamente en una 
urna tras probar sus propuestas. 
También habrá un jurado profesio
nal. Las tapas costarán 2 euros.

V IL L A C A Ñ A S

Cuidando al cuidador
Es el taller que el ayuntam iento de 
Villacañas prepara para orientar y 
apoyar a las personas que tienen a 
su cargo a un allegado dependiente. 
Comenzará el 3 de junio y tendrá 6 
sesiones. Esta semana ya ha habido 
un encuentro entre el colectivo, que 
ha participado en un taller de habili
dades sociales.

O R G A Z

Por fin a Sonseca
Las urgencias sanitarias de O rgaz son 
atendidas desde el martes 26 en el cen
tro de salud de S onseca, tal y como los 
orgaceños venían pidiendo desde hace 
años. Hasta esta semana tenían que 
desplazarse al centro de Los Y ébenes, lo 
que Implicaba un doble recorrido en 
caso de que los pacientes tuvieran que 
ser trasladados al hospital de Toledo.

V IL L A  D E  D O N  F A D R IQ U E

Taller de M em oria
Está dirigido a mayores de 60 años. 
Los servicios sociales de Villa de 
don Fadrique lo Imparten desde 
esta semana y hasta el 31 de julio, 
las tardes de miércoles y viernes.

T O R R IJ O S

Nueva sede
APANDID (la asociación de padres 
de niños con dificultades de desa
rrollo) inauguró el jueves 28 sus 
nuevas Instalaciones en Torrijos. 
Están en la calle Beato Liberio 
González, 2. El objetivo de la asocia
ción es mejorar la calidad de vida de 
estos niños y de sus familias. 
Ofrecen atención terapéutica a unos 

I  y otros y, sobre todo, mucho apoyo.
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provincia noticias
EL S Á B A D O  6 DE J U N IO , M E R C A D O  M E D IE V A L  E N  Y U N C L E R

L O S  N A V A L M O R A L E S

Ruta cicloturista
El 7 de junio acaba la temporada de 
rutas cicloturistas que la Diputación 
ha organizado en los últimos meses 
por toda la provincia. Serán 22 kiló
metros por la Raña del Buey, en Los 
Navalmorales.

P U E B L A  D E  A L M O R A D IE L

El Observatorio

El astronómico Astro Hita de La 
Puebla de A lm oradiel se está 
sumando con multitud de activida
des al Año internacional de la 
Astronomía. El día 23 ofrecieron una 
charla sobre el sistema solar. Se 
puede saber más sobre este centro 
que creó Faustino Organero en la 
web: www.fundacionastrohita.org

STA  C R U Z  D E  R E T A M A R

De Seiscientos
Decenas de ellos se sumaron a la 
concentración que un club de 
Leganes organizó en Santa Cruz de 
Retamar el pasado fin de semana.

TEMBLEQUE

El V  C e n te n a r io  da  juego
En Tembleque no paran ni piensan parar en 
todo el año de organizar actividades para con
memorar que hace 500 años se convirtió en 
"una villa". El pasado fin de semana tuvieron la 
MTB Temblebike, que en su tercera edición 
reunió a 180 ciclistas. David García, del valen
ciano CC Alfafar y Henry López, del club BTT 
de Ocaña, fueron los mejores en sus categorí
as (en la foto, los ganadores).
Para los días 30 y 31 de mayo y 1 de junio, el 
ayuntamiento organiza visitas guiadas por la 
localidad, con una de las plazas más singulares 
del país. Esta semana la Diputación también ha 
anunciado que aportará 6.000 euros para cola
borar con las celebraciones. Foto: Santos Muñoz

LA MANCHA

La  XIII O lim p ia d a  E sco la r
La de La Mancha se ha celebrado 
este año en el colegio Nuestra 
Señora de la Piedad de Villanueva 
de Alcardete. 400 chavales de este 
pueblo, Corral, Quintanar, Santa 
Cruz de la Zarza y otros tantos 
colegios de municipios conquenses 
próximos participaron en las dece
nas de competiciones deportivas 
que se organizaron. La consejera de 
Educación, no se lo perdió. RmA.R.

PUEBLA DE MONTALBÁN

G a n ó  el creep s de p isto
En La Puebla de Montalbán 
también han tenido este año 
sus Jornadas de la Tapa. En la 
primera edición ha ganado el 
restaurante Los Arcos, con su 
creeps de pisto con morcilla de 
matanza. En esta primera edi
ción han participado allí 11 
bares que repartieron más de
3.000 tapas. Fotos: Carlos A . Sayago
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CAMUÑAS

El h éro e
Era Francisco Sánchez Fernandez, "El Tío
Camuñas", un guerrillero que tuvo un papel 
destacado en la Guerra de la Independencia.
En su pueblo le han rendido un homenaje
dos siglos después, coincidiendo con el blcentenarlo de la Invasión francesa. En su 
honor se ha descubierto una placa junto al molino de la Unión. La Asociación cultural La 
Partida de Camuñas organizó el acto y formalizó su hermandad con la asociación Bailen 
por la Independencia. Lo aprovechó, también, para presentar un video promocional de 
la recreación "El Juramento del Guerrillero", en la que participan decenas de vecinos. El 
7, 8 y 9 de agosto representarán por segundo año el espectáculo. Algunos de los parti
cipantes, en la foto. Berra Consuelo Sánchez

VILLACAÑAS
Las m ejores fotos, en el Silo
Las que han realizado una veintena de jóvenes villacañeros en el taller de fotografía digi

tal que ha organizado el ayuntamiento se 
pueden ver aún en el Museo etnográfico del 
Silo. La foto es de los ganadores del concur
so que se realizó entre las mejores Imágenes 
presentadas por los participantes del taller. El 
primer premio ha sido para "Diversidad Étni
ca", de Mar Simón Mero. El segundo para 
Almudena Moreno y el tercero para Víctor 
Fernandez. Palomo Muñoz, Elisa Novillo y 
Luna Mata recibieron un accésit.

Q U I N T A N A R

D ía de la Fam ilia
Lo va a ce lebrar por prim era 
vez la Asociación de Familias 
N um erosas de Q u in tana r el 
dom ingo  7 de jun io, con un par
tido  de fú tbo l entre  padres e 
h ijos, jue go s  para los más 
p equeños  y "u n a  c a ld e re ta  
fa m ilia r" . Esta asociación traba
ja desde 2003 por la p ro tección 
de las grandes fam ilias y ha 
co nse gu id o  in te re sa n te s  
logros, com o descuen tos de 
entre  el 5 y el 20%  en 60 esta
b lec im ien tos  de su pueblo.

PUEBLA DE M O N TA LB Á N

“Verano Joven”
Ya están en marcha los ta lle res 
para jóvenes de in form ática  e 
In ternet, fo tografía  d ig ital o per
cusión. Para el 20-21 de jun io 
se está organizando una acam 
pada, el 1 y 2 de ju lio  habrá 
exh ib ic iones de sp ln ing y los 
días 3 y 4 ta lle r de DJ's. M ás 
In form ación en el Punto Joven.
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EL P IS O  DE F U E N S A L ID A  F U E  IN C E N D IA D O  D O S  V E C E S  E N  T R E S  H O R A S

18 años para el acusado de 
calcinar la casa de su exnovia
Él 28 de ju lio  de 2007 a Rocío Á g u ila r le quem aron  su p iso de Fuensalida. P rovocaron  un 
p rim e r incend io  hacia las 9,30 de la m añana y te rm in a ro n  de ca lc ina r la v iv ie n d a  con un 
segundo hacia al m ed iod ía . Horas después d e tu v ie ro n  a su e x -n ov io , Jesús G óm ez Rey, 
que ha estado en la cárcel desde entonces. Esta sem ana le han juzgado. Él asegura que 
no lo hizo. El fisca l ha ped ido  al tr ib u n a l que le condene a 18 años de p ris ión .

Los incendios fueron de tal magni
tud, que los vecinos del bloque de 
la calle Becquer tuvieron que ser 

desalojados en los dos casos, en apenas 
tres horas. Cinco de ellos han acudido 
esta semana a la Audiencia provincial 
para declarar en el juicio. Uno ha con
tado que sobre las 9,20, cuando salía de 
casa, vio a Jesús Gómez caminando en 
dirección a la vivienda. El primer fuego 
se desató minutos después. Este mismo 
joven y otros dos más también le vie
ron subir al piso hacia la una o una y 
media del mediodía.
Dicen que estaba agresivo, que forcejeó 
para abrir la puerta de acceso al edificio 
y que no hizo ni caso cuando le advir
tieron que no debía subir porque “podía 
meterse en un lío”, aunque ninguno 
llamó a la guardia civil para advertirlo 
en ese momento. Y eso que, para 
entonces, los vecinos ya habían 
comentado entre ellos que Jesús 
Gómez podía haber provocado el 
fuego. Un cuarto vecino le vio salir 
minutos después “con algo oscuro” en 
las manos que no pudo distinguir. El 
segundo fuego empezó inmediatamen
te después.

Los vecinos conocían a Jesús “de vista” , 
sobre todo por las . broncas que mantu
vo con R o cío  mientras vivieron juntos 
y que llevó a la guardia civil hasta la 
casa en varias ocasiones. Su ex-novia 
ha contado en el juicio que le denun

ció varias veces, pero siempre terminó 
retirando las denuncias. “¿Por qué1 Por 
miedo, o porque pensaba que lo quería, o 
por pena, o por ignorancia”...
Rocío asegura que rompió la relación 
con su ex-novio dos meses antes de que
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"F U I A  V E R  Q U É  P A S A B A  C O M O  U N  B U E N  SER H U M A N O " , D IJ O  EL A C U S A D O

El procesado estuvo a  punto de ser expubado en la segunda sesión del juicio por interrumpir las 
declaraciones de la guardia civil, tachándolas de “mentira” , También su abogado cuestionó la 

actuación de los agentes, que creía podía haberse visto influida por el asesinato de Jessica, otra joven 
que murió acuchillada por su marido tres días antes en Fuensalida.

presuntamente le quemara la casa. Él lo 
tomó mal y la acosaba. Pero ella quería 
acabar “bien” porque le conocía y temía 
que pudiera dañarla. “Llevé a mis hijos 
con mis padres en cnanto terminaron el 
colegio porque yo sabía que algo iba a 
pasar. Pero no pensé que esto” .
Esta semana, en el juicio, ha contado 
que la noche antes de los incendios, 
Jesús la esperó a las puertas del trabajo. 
Dijo que no recordaba que habían 
hecho exactamente las horas posterio
res al encuentro, pero sí que él terminó 
pasando la madrugada en su casa, que 
discutieron acaloradamente y él la ame
nazó con quemarle la casa, como ya 
había hecho otras veces. “Estaba muy 
nervioso y yo trataba de calmarle” .
Hacia las siete y media de la mañana se 
marcharon juntos porque ella debía vol
ver al trabajo a las ocho. Le dejó frente 
a la casa de su madre y no volvió a verle 
hasta que él se presentó junto al bloque 
de pisos, cuando estaban intentando 
sofocar el primer fuego. Ella ya estaba 
allí porque la guardia civil la había avi
sado de lo que había sucedido.
Jesús Gómez Rey ha declarado que 
R odo le recibió muy nerviosa, gritán
dole, y que él achacó su actitud a que 
estaba desbordada por lo ocurrido, ya 
que él no había hecho nada. El acusado 
ha contado que cuando Rocío le dejó 
frente a su casa, estuvo hablando un 
rato con su madre a las puertas de la 
vivienda, “donde la mujer estaba tomando 
el fresco”, según él, y luego se fue a un 
bar cercano a tomar “una copita”.
El camarero lo ha confirmado, pero 
también que Jesús Gómez se ausentó 
hacia las nueve o nueve y media de la 
mañana y volvió poco después. Este 
empleado no se enteró hasta el medio
día del incendio de la calle Becquer.
Sin embargo, el acusado no declaró lo 
mismo en el juicio. Dijo que estando en 
el bar llegó otro cliente alertando del 
incendio que se había producido y que 
él salió corriendo “como buen ser huma- 
no, para ver que pasaba”. Al inicio de su

interrogatorio, dijo a la fiscal que del 
segundo incendio se enteró ya en la cár
cel, cuando se lo contó su abogado. Pero 
a continuación, a preguntas precisa
mente de éste, reconoció que en esa 
segunda ocasión también se había pre
sentado junto al inmueble y que allí 
mismo había sido cuando le habían 
detenido. Así lo contaron algunos veci
nos también durante la vista oral. 
Insistió en que era “mentira total” que 
hubiera subido al piso minutos antes de 
que se desatara ese segundo incendio. Y 
negó haber insultado y amenazado a los 
guardia civiles, a su ex-novia y a los 
vecinos cuando se lo llevaban al cuartel. 
Sin embargo, los agentes aseguraron en 
la vista oral que así había sido. Jesús 
explicó que no tenía enemigos; R o c ío , 
dijo, sí. “Muchos, muchísimos”. Algo que 
ella negó después en al tribunal.
Su médico de cabecera, que entró en la 
sala de vistas saludando cariñosamente 
al acusado, contó en el juicio que había 
derivado a los servicios de psiquiatría a 
Jesús Gómez porque así se lo había pedi
do él unos meses antes de estos episo
dios. En el momento del suceso seguía

un tratamiento de desintoxicación de 
drogas y continuaba consumiendo “bas
tante” alcohol.
También declaró el empleado de una 
gasolinera del pueblo para negar haber 
vendido una garrafa de gasolina al acu
sado. Sin embargo, el sargento del pues
to de Fuensalida aseguró ante el tribunal 
que un trabajador de este estableci
miento había reconocido a un subordi
nado suyo haber vendido esa garrafa al 
acusado el día anterior a los hechos.
La fiscal considera a Gómez culpable de 
un delito de incendio continuado y de 
otro por alteración del orden público. 
A l tenninar el juicio, ha pedido al tri
bunal que le condene a 18 años de cár
cel.
La defensa estima que aún consideran
do que Jesús Gómez fuera el autor de los 
incendios, los magistrados deben tener 
en cuenta que el fuego no puso en peli
gro a los vecinos y que el acusado actuó 
en un momento de arrebato, influido 
por el alcohol y las drogas. Los psicólo
gos que le han atendido dicen que es 
una persona impulsiva, pero que no 
sufre ningún trastorno mental. O
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IN C E N D IO  GUADALAJARA

20 im putados
Fiscal y acusaciones ultimaban 

esta semana sus escritos para soli
citar la apertura de juicio oral por el 
incendio de Guadalajara que costó 
la vida a 11 com ponentes de un 
retén contra incendios en julio de 
2005. Lo hacen después de que la 
jueza que ha investigado el caso 
desde Siguenza, M aría del M ar 
Lorenzo, term inara su trabajo con 
la imputación de 20 personas que, 
en su opinión, tuvieron responsabi
lidad en lo ocurrido. El fuego arra
só 13.000 hectáreas del A lto Tajo.

José Ignacio Nicolás, director 
general del M edio Natural cuando 
ocurrió el suceso, presentó su 
dim isión com o director general de 
Política Forestal tras enterarse de 
que seguía imputado en la causa. 
Junto a él siguen acusados la ex
consejera de M ed io  A m b ien te  
Rosario Arevalo, el entonces 
delegado provincial de 
Guadalajara, numerosos técnicos 
del Gobierno regional (Incluido uno 
del tfn  de em ergencia  1-1-2). 
También lo están el entonces alcal
de y secretario del ayuntam iento 
de Riba de Saelices (donde se 
desató el incendio), el excursionis
ta que lo provocó al encender una 
barbacoa y quienes se encargaron 
de vigilarla.

La jueza ha rechazado varios 
informes presentados, sobre todo, 
por las defensas de los Imputados 
(llegaron a ser hasta 29 durante los 
cuatro años que ha durado la ins
trucción), aunque estos podrán 
presentarse durante el juicio. Los 
abogados de los técn icos  del 
Gobierno regional han considerado 
"desp roporc ionado  y  técn ica m e n 
te  in c o rre c to "  el auto de imputa
ción de la jueza; m ientras algunos 
de los familiares han m ostrado su 
satisfacción y desde el PP han 
vuelto  a pedir más responsabilida
des políticas al Gobierno regional 
por este incendio.

El cadáver que 
se encontró a pri
mera hora del lunes 
25 en una obra 
abandonada de 
Argés, en pleno 
centro del pueblo,
es el de un joven rumano. Fuentes de la investigación han descartado que 
muriera de forma violenta. El joven llevaba varios días m uerto cuando fue 
hallado. Fue un vecino, el anterior juez de paz de Argés, que vive junto a esta 
obra abandonada desde hace un año, el que alertó al ayuntamiento del mal 
olor que salía de la construcción. Un policía local fue quien descubrió el cadá
ver, hacia las diez y media de la mañana del m ism o día. En la foto, los agen
tes locales vigilando la construcción, mientras efectivos de la guardia civil ins
peccionaban y  recogían pruebas dentro. Fotos: Barrí

L A  S A G R A

Más de 20 robos
Son los que presuntamente ha 

cometido en viviendas y  obras de La 
Sagra en los últimos meses una red 
formada por 12 personas (todas ya 
han sido detenidas y 7 eran m iem 
bros de una misma familia). Todos 
vivían en la urbanización Coto del 
Zagal de Carranque, donde los 
agentes fueron aplaudidos cuando 
se llevaban detenidos a los presun
tos delincuentes hace unos días. 
Además, se dedicaban al tráfico de 
drogas. En su poder se han encon
trado 2 kilos de cocaína, 5 gramos de 
cristal, 71 de hachís y numerosos 
efectos procedentes de los robos, 
desde te levis iones a m otos. La 
investigación comenzó en febrero al 
detectar el incremento de robos y 
consumo de droga en la zona.

S E S E Ñ A

Lo llevaban dentro
Con 86 "b e llo ta s "  en el estóma

go (bolas de hachís envueltas en un 
plástico fino) que habían ingerido en 
Marruecos viajaban 2 personas cuan

do fueron detenidas por la guardia 
civil en un control, en Seseña. Iban a 
Madrid. En la furgoneta llevaban 
otras 318. En total: más de 4 kilos de 
esta droga.

O R G A Z

Les siguió el jefe
El jefe del cuartel de la guardia 

civil de Orgaz, que estaba fuera de 
servicio e iba de paisano. Vio en la A- 
42 un camión cargado de hierro que 
le pareció sospechoso, lo siguió 
mientras pedía refuerzos. Y así logra
ron detenerlo y comprobar que el 
hierro acaba de ser robado, precisa
mente, en una empresa de Orgaz. 
Estaba valorado en 40.000 euros.

M É N T R ID A

El ‘almacén’
La guardia civil ha descubierto en 

Méntrida una parcela con 94 plantas 
de marihuana plantada ¡legalmente, 
400 almohadas de látex robadas en 
Fuenlabrada y un camión sustraído 
en Mostoles. Los agentes detuvie
ron a las 4 personas que hace unos 
días entraron en el recinto.
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EL C L U B  V U E L V E A  T E N E R  T O D O  A  F A V O R  P A R A  S U B I R A  2 a B

Toledo |piensa en veirde
El Toledo vuelve a tener una cita con la historia el dom ingo 31 de mayo a las 7 de la tarde en el 
Salto del Caballo. Los pupilos de Luis Díaz subirían a 2a B ganando al San Roque de Lepe, un 
equipo que d ió una imagen tim orata y  lim itada en el partido de ida. El Consejo de Adm inistración 
espera que unos 7.000 espectadores llenen el campo. Aunque sobrevuela el fantasm a de 
Sangonera, equipo que e lim inó al Toledo el año pasado, todo apunta a que el ascenso está cerca.

E l gran desencanto que originó 
la derrota contra el 
Sangonera la pasada témpora- 

da en el Salto del Caballo, hace que en 
el Toledo se haya trazado una estrate
gia de suma prudencia, que ha desem
bocado en una sobrevaloración del 
rival, el San Roque de Lepe, un club 
muy respetable pero que es, a todas 
luces, inferior al cuadro de Luis Díaz. 
El técnico toledano quiere que su 
equipo conserve las señas de identidad 
que le han llevado a ser el campeón 
del Grupo, es decir, llevar la iniciativa 
con la pelota y tirar la línea defensiva 
alejada de la portería.
Los jugadores del San Roque se mos
traron muy satisfechos con el empate a 
cero conseguido en casa. El club anda-

adié duda que 
el Toledo es 
superior al San 

Roque. A Luis Díaz le 
preocupa que su equipo 
no pierda su identidad

luz va a venir a poner el autobús 
y luego a intentar cazar alguna 
contra. Díaz espera contrarres
tar esta previsible estrategia 
jugando al ataque, lo que no 
quiere decir que haya que des
cuidar la defensa.
El técnico ha puesto especial 
atención en los movimientos 
en las jugadas a balón parado, 
tanto en ataque como en defen
sa. No obstante, el gran partido 
que se marcaron Alex y Oscar 
Martín, los dos centrales en la 
ida, da tranquilidad. Como se 
recordará, el Toledo quedó 
excluido del ascenso la pasada tempo
rada por dos jugadas a balón parado 
del Sangonera.
Los jugadores tienen, además, una 
confianza infinita en la fuerza de la afi
ción, que está volcada con el ascenso. 
La ciudad, durante estos días, piensa en 
verde, el color de la camiseta del equi
po. La ilusión es desbordante y el pàl
pito de la gente es que Toledo celebra
rá su segundo ascenso, tras el logrado 
por el equipo de balonmano. “Es una 
oportunidad histórica'comenta a este 
semanario Manuel Torres Astilleros,

Los jugadores tienen una confianza 
infinita en la fuerza de la afición. Foro: barrí

asesor deportivo del club-.EÍ Toledo 
tiene que dejar ya la Tercera, porque ésa 
no es ¡a categoría del equipo” .
En el club no quieren extenderse en 
explicar las celebraciones si se ascien
de, porque existe cierta superstición 
después de tres temporadas consecuti
vas muriendo en la orilla. Pero todo el 
mundo sabe que los jugadores recorre
rán la ciudad en un autobús preparado 
al efecto. La explosión de alegría va a 
ser de ordago. O
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BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4’

BODEGAS ASISTENTES DIA 22 DE MAYO DE 2009

A quileS
G O U R M E T

TOLEDO

BODEGAS VALLEGARCIA: a m m
Los vinos de Pago de Vallegarcía se elaboran en su totalidad con uvas de viñedo propio. Han optado por las 

variedades francesas más clásicas y de reconocida calidad. El propietario, Alberto Alcocer, ha querido plasmar su 
conocimiento de los caldos franceses dando a sus vinos el carácter propio del pago manchego.

Los vinos elaborados con las variedades Syrah y Viognier, típicas del Valle del Ródano, se embotellan en 
botella borgoña. El vino elaborado con las variedades más prestigiosas de Burdeos, Merlot, Cabernet Sauvi- 
gnon, Petit Verdot y Cabernet Franc, en botella Bordelesa. Cada Variedad se vinifica por separado y tras la 
crianza en barrica pasan a formar parte del ensamblaje final.

BODEGAS PAGO CASA DEL BLANCO:
Casa del Blanco es una empresa de marcado índole familiar que basa su actividad en un marco de creencias 

determinado por una clara filosofía: calidad, respeto al entorno y medio ambiente, controles exhaustivos del 
viñedo, profesionalidad, atención a sus clientes. Todo para satisfacer a los mas existentes paladares, dado que 
trabajan para elaborar y comercializar unas vinos que se adecúen a un mercado cada vez mas competitivo, un 
mercado que tiende a demandar productos cada vez más diferenciados.

En esta bodega creen, y así nos han confirmado, que para elaborar y comercializar grandes caldos es fundamen
tal contar con viñedo en propiedad para así controlar la materia prima, la uva, desde el inicio del ciclo vegetativo.

BODEGAS URIBES MADERO:(CALZADILLA)
Calzadilla es la cristalización de un sueño y el fruto del apego a la tierra y la pasión por el buen vino de Francisco 
Uribes y Celia Madero, artífices de esta bodega castellano-manchega.
El espíritu emprendedor pudo más que su carrera profesional. La de él, como directivo en Rumasa en los años 70-80 y 
la de ella como farmacéutica. La experiencia de Uribes con proyectos de arquitectura relacionados con bodegas y la 
posibilidad de hacerse con una finca familiar, sin duda fueron esenciales a la hora de invertir en viticultura y lanzarse 
a la elaboración de vino cerca de la localidad conquense de Huete. El nombre de la finca, La Calzadilla, donde se 
ubica la bodega familiar, se convirtió en la marca elegida para sus caldos.

BODEGAS TAVERA:
Bodegas y Viñedos Tavera nace con el objetivo de elaborar, criar, embotellar y comercializar sus vinos de corte moderno y 
actual, sin renunciar a su larga tradición familiar de viticultores.

El viñedo se encuentra disperso en pequeños pagos, en los términos municipales de Camarena y Arcicóllar. Su visita 
nos permite efectuar un recorrido por la historia de la familia González López ligada a la cultura del vino durante cuatro 
generaciones.

Este cuenta con 40 hectáreas, propiedad de la bodega, cultivándose las variedades Tempranillo, Syrah y garnacha; las 
dos primeras son cepas muy jóvenes y están plantándose en espaldera, mientras que la última son cepas viejas, plantadas a 
partir de 1921 en vaso y marco real. Bodegas Tavera hace una apuesta clara por esta uva de la que se obtiene el Tavera 
Antiguos viñedos, dando muestra de que es un binomio tradición-nuevos modos que se enlazan con absoluta naturalidad.

M1NSTRAL

BODEGAS FINCA LOS NEVADOS:
Finca Los Nevados comienza sus primeros trabajos de investigación analizando los distintos tipos de suelos, 
microclimas existentes y la adaptación de las plantas a estos.

Las primeras plantaciones fueron de las variedades Syrah, Cabernet Sauvignon y Tempranillo. Seguidamente 
se completaron con Merlot, Petit Verdot y Garnacha. La fase final de la plantación se completó son variedades 
Chardonnay, Sauvignon Blanc y Viognier para la elaboración de los vinos Blancos. Finca Los Nevados crea sus 
vinos mimando todo el proceso de elaboración desde la vid a la botella.

La bodega se encuentra enclavada en una finca de 200 Has. De superficie total 140 dedicadas al viñedo y el 
resto a cereales, pastos y zonas de recreo.
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DIVERSIÓN,
EL ÚLTIMO DÍA
La Escuela Municipal de 

Atletismo del Patronato Deportivo 
Municipal de Toledo fue clausurada 
en una jornada de juegos (en la 
imagen) y extraordinario ambiente. 
Más de ochenta alumnos han 
participado esta campaña en la 
Escuela, con edades entre los siete y 
los catorce años. A esta jornada de 
clausura asistieron el concejal de 
deportes, A lfonso Martín, el 
Presidente del CAT, Julián Martín y 
el director técnico de la Escuela, 
Juan Antonio Rosigue.

M ARTA M A R TÍN  SAN PABLO. La 
nadadora  d e l CN T ram polín  de  
Toledo tu vo  una actuac ión  fo rm id a 
b le  en la fina l reg iona l de natac ión  
de l D eporte  Base, celebrada en la 
p isc ina  cub ie rta  de A lbacete . M arta  
M artín  de San Pablo se p roc lam ó  
cam peona reg iona l en todas sus  
pruebas ind iv idua les (50 braza, i  00  
braza y  2 0 0  braza) d e jando  la 
im p re s ió n  de s e r una nadadora  
m u y  co m p e titiva  y  dotada con bue 
nas facu ltades físicas. E l tr iun fo  de 
M arta  con firm a  e l buen m o m e n to  
de la natac ión to ledana, que ha 
dado un sa lto  de ca lidad en las ú lti
m as tem poradas y está  brillando  
eO' las c o m p e tic io n e s .'.........................

SE PRESENTÓ EL I TORNEO  
NACIONAL DE FÚTBOL SALA

El club Ciudad de Toledo FS ha organizado del 5 al 7 de junio el I 
Torneo Nacional de Fútbol Sala Infantil (en la Imagen podemos ver la 
presentación). Diez equipos participan en este trofeo, que reunirá a lo 
más granado de este deporte, en esa categoría, a nivel nacional. Se trata 
del Caja Segovia, el Zaragoza, el Granada, el Cáceres 2016, Las Rozas, 
Azuqueca, Albacete, Fátlma de Cuenca, Leganés, Alameda de la Sagra, 
Azulejos Ramos Talavera y el equipo anfitrión, el Ciudad de Toledo, que 
está entrenado por Enrique Soto, subcampeón de España con la 
selección infantil de Castilla- La Mancha.

En la presentación se habló, además, del nuevo equipo de fútbol sala 
femenino que se creará en Toledo la próxima temporada y que luchará 
por un puesto en la División de Plata.

VICTORIA EN ALMERÍA

■

El equipo 
femenino del 
Bricoblock 
venció en el 
Triatlón de
Almería, que 
es
claslficatorio 
para el
Campeonato 
de España. 
María Ortega 
(a la izquierda)

quedó en cuarta posición, siendo quinta Inés Concepción y undécima 
Pilar Sebastián. Las tres están clasificadas para el Nacional Elite de 
Triatlón, que se celebrará en Galicia en septiembre. En Almería, el equipo 
masculino del Bricoblock finalizaba séptimo.
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Te invitamos a dar un paseo por

El legado de El Greco 
en la puerta de 
Castilla - La Mancha

C o n c e ja l í a
d e
T u r i s m o
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LOSYÉBENES DESTACA 
ENVILLASECA DE LA SAGRA

DIA DE
LA BICICLETA

■ ■ ■ ■ I

Familias enteras participaron en 
el Día de la Bicicleta en Toledo, que 
salió desde Palomarejos. El evento 
contó con la presencia de Federico 
Martín Bahamontes, quien recibió 
grandes muestras de cariño de los 
presentes. El concejal de deportes, 
Alfonso Martín, destacó "la 
participación de varios centenares de 
jóvenes que confirma un año más el 
éxito de iniciativas como éstas, en 
las que el objetivo del Patronato es 
fomentar el deporte como alternativa 
de ocio en familia".

El Ayuntamiento de Los Yébenes "A " está rindiendo a buen nivel en el 
Campeonato de fútbol benjamín La Sagra, que organiza el Ayuntamiento de 
Villaseca de la Sagra. Estos chicos están clasificados en cuarto lugar y 
participan en la fase más importante del campeonato, la denominada Liga de 
Campeones benjamines. En este equipo figura el, hasta el momento, portero 
menos goleado del campeonato. Se llama Víctor Tabasco y sólo ha encajado 
dieciséis goles. Los máximos goleadores del equipo son Jorge Marín y José 
María García, con diecisiete tantos cada uno.

En este campeonato participan 34 escuelas de fútbol de toda la provincia. 
El 20 de junio es la jornada de clausura.

EL FUTBOL DE 2 a A. El otro día, el 
Albacete se jugaba poco menos que la 
salvación contra Las Palmas, y  sólo 
4.500 personas asistieron al Carlos 
Belm onte, que tiene un aforo de 
14.000. S ise mira la afluencia de espec-

t tadores a la mayoría de los estadios de 
2 a A  en los últimos años, se percibe que 
la asistencia es un fenómeno en retro
ceso. Esto se puede deberá varios fac
tores, uno de ellos el tipo de fútbol que 
se ve en esta categoría, auténticamen
te soporífero, con un alto número de 
jugadores de carácter destructivo. Para 
rem atar la faena, los entrenadores 
plantean el partido para amarrar el 
resultado. Así, están echando del 
'CarpjM a los espectadores. _

ANIVERSARIO ALFONSO VI
La fiesta de 

celebración del XV 
Aniversario del 
Pabellón Alfonso VI 
de Toledo contó 
con la presencia de 
destacados atletas, 
como Ju lio  Rey 
(en la imagen, 
alumnos del 

colegio). La directora del centro, Manuela Maqueda, destacó la labor 
educativa del colegio " por su servicio, labor y tesón en conseguir hace ahora 
quince años estas instalaciones de las que nos estamos beneficiando no sólo 
nuestra comunidad educativa sino muchos alumnos deportistas de la ciudad 
de Toledo". La directora puso énfasis, además, en la importancia del deporte 
en edades tempranas "porque es uno de los mejores instrumentos para 
aprender■ el juego  limpio en la vida en g e n e r a l_
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deportes
TOLEDO,SEDE DEL CAMPEONATO 
REGIONAL DE PATINAJE

JUGANDO 
AL ATLETISMO
La buena organización ha sido 

una de las características principales 
de la V edición del torneo de ámbito 
nacional "Jugando al atletismo", del 
que se ha encargado este año el 
Ayuntamiento de lllescas, tomando 
el testigo de grandes ciudades como 
Valladolid, Castellón, Zaragoza y 
Antequera. Este torneo, que 
pretende fomentar la práctica del 
atletismo en los colegios en el ciclo 
de Primaria, se ha desarrollado en el 
Complejo Deportivo "El Parque" de 
la localidad.

! ¡ l »
EL REALITAS GUADALAJARA. Es 
legítim o hacer lecturas positivas para 
recuperar la moral, pero la derrota en 
e l ú ltim o  partido  de l Realitas 
Guadalajara, que le priva de l ascenso 
a Asobal, es un auténtico mazazo 
para e l equipo castellano-manchego, 
que partía com o favorito en el choque 
decisivo frente al Cangas de Morrazo. 
Los alcarreños no estuvieron a la altu
ra en el m om ento decisivo, aunque, a 
veces, de las derrotas nacen las gran
des victorias, al m enos a m edio plazo. 
Dió la sensación de que los castellano 
manchegos tenían m iedo a ganar, 
com o s i les pesara la responsabilidad. 
Hay que trabajar m ucho e l plano psi
co lóg ico  de cara a l fu tu ro .

Patinadoras de Toledo, Guadalajara y Villarrobledo participaron en el 
XXII Campeonato de Patinaje Artístico de Castilla La Mancha, que se 
disputó en la capital regional. Las patinadoras toledanas ofrecieron un 
buen rendimiento. En alevín fem enino la victoria fue para C ristina Ruiz 
M artín , en infantil fem enino otras tres toledanas lograron los tres 
primeros puestos. La victoria fue para inés Solano, seguida de M arina 
Sánchez Bravo y Sara Pérez Rodríguez, todas a buen nivel.

En cadete femenino, la también toledana Patricia Ruiz M artín  
quedó en tercer lugar, mientras que en juvenil fem enino venció la 
también toledana Rebeca Solano, seguida de María Sancho y Sara 
A ndo. M iriam  Fernández fue quinta. En júnior, Tamara Pérez fue 
cuarta y en sénior recibió el galardón Beatriz Rodríguez Ramírez.

TROFEO CIUDAD DE NARA

El XXIII Trofeo Ciudad de Nara ha vuelto  a ser una gran fiesta del 
deporte en la que han participado colegios de otros lugares de la 
provincia . Durante estos días ha habido com pe tic ione s  y 
exhibiciones de baloncesto, rítm ica, patinaje, judo, atle tism o, fú tbo l 
y fú tbo l sala. El Club Ciudad de Nara cuenta con 225 deportistas.
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deportes________
|  I G N A C I O  A R I Z A G A

LOS TÉCNICOS DEL CN TOLEDO SACAN UN BUEN RENDIM IENTO  A  SUS NADADORES

El secreto está en 
el entrenam iento

El CN Toledo ha logrado un buen núm ero  de títu los  provincia les, regionales y nacionales 
esta tem porada. Una de las claves del éx ito  ha sido el traba jo  in tenso y  coo rd inado  de su 
cuerpo técnico, que elabora unos en trenam ientos que prop ic ian la buena respuesta de los 
nadadores. Se ha creado un equ ipo cohesionado que saca partido  a los chicos. Cada 
categoría tiene su preparación especializada, ya que los detalles definen cam peonatos.

E l cu e rp o  té cn ico  d e l CN Toledo. De izq u ie rd a  a derecha, 
Ja im e  M oreno (D ire c to r T écn ico  d e l c lub ), F átim a Téllez  
(e n tre n a d o ra ), D ie g o  G u tié rre z  (e n tre n a d o r), C arm en  
G onzález (en trenado ra ) y  D a v id  A randa  (en trenado r) foto :
BARRI

C omo una familia. A sí es el 
cuerpo técnico del C N  
Toledo, un club que ha logra

do muchos éxitos esta temporada. El 
equipo dirigido por Jaime Moreno ha 
sacado un óptimo rendimiento a esta 
potente cantera de nadadores. Los 
datos están ahí y hablan por sí solos. 
Además de un buen número de títulos 
provinciales y regionales, dieciséis 
nadadores del club han participado en 
los campeonatos de España, y dos de 
ellos, Sergio Luján e Irene Guzman, 
han sido campeones.
El entrenamiento especializado que 
realizan los chicos es una de las causas 
de estos magníficos resultados. A  los 
benjamines, por ejemplo, se les forma 
de manera multidisciplinar, trabajan-

D ieciséis
nadadores del 
club han 

participado en el 
Nacional y dos han sido 
campeones de España

do intensamente la téc
nica de estilos y tam
bién la iniciación a la 
competición. En infan
tiles comienza la espe- 
cialización, tanto en 
estilos como en distan
cias. En esta fase, los 
entrenamientos se 
intensifican mucho. En 
alevines y prebenjami- 
nes, también habían 
realizado un trabajo 
específico.

Este equipo de entre
nadores siente la nata
ción como una pasión 
superlativa, y se lo 
transmiten a chicas y 
chicos. Llevan vincula
dos a este deporte desde 
la infancia, algo que 
luego se nota. Tanto 
Jaime Moreno, como 
Fátim a Téllez, Diego Gutiérrez, 
Carmen González y David Aranda 
han seguido la estela del anterior 
director técnico del club, Rafael 
Echevarría, que ahora es entrenador 
del Centro de Alto Rendimiento, aun

que sigue de vocal en el C N  Toledo. 
En el club buscan la formación inte
gral del nadador, tanto en el plano 
deportivo como personal, poniendo 
énfasis en el espíritu de sacrificio, el 
trabajo y la superación de las adversi
dades. □
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ILUMINACION

A V D A  R IO  B O L A D IÉ Z .  3 4  LO C AL. 1 

45 00 7  T O L E D O  (po ligono  re s id e nc ia l)

TEL: 9 2 5  23  49  43  
FAX: 92 5  23  49  44

o  ^v  . O C A R P IN T E R IA  M K T  A I.IC A

' LUMINOSOS 

MAMPARAS DF, BAÑO 

D0BI.K ACRISTAI.AMIKMO I

^ N t

C /. J a r a m a , 53~N ave 3 6  
T e i.: 9 2 5  2 3  3 6  31

JCoS Crúceos!
(Paraje natural d e  las Barrancas] 

Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
^  ' T "  &  O lreyS.L .

Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
U  Telf.: 925 49 0101

u e r b o s  
a n c h e s

Carpintería-Ebanistería

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y  blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

F Á B R I C A  Y  E X P O S I C I Ó N :
c/ Rio M arches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel.: 925 24 06 70 

P o l íg o n o  In d u s t r a l  - T O L E D O

POLIGONO 
INDUSTRIAL

TOLEDO
A Q U Í

l o  e n c o n t r a r á s

AUTO B R E M A S

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS  

PARA M INUSVALIDOS
Jarama, 108 (junto I.T.V.)
Polígono Ind. TOLEDO
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deportes
E M I L I O  J I M É N E Z

AZULEJOS RAMOS 
E L  P R E S ID E N T E  
P IE N S A  E N  IR SE

El presidente del Azulejos Ramos 
FS, el empresario Benjamín 
Ramos, tal y como hiciera la 
pasada temporada por estas 
fechas, ha mostrado su intención 
de dejar el club después de estar 
seis temporadas como máximo 
responsable de la entidad. Es más, 
Ramos asegura que "hay que 
valorar que existe la posibilidad de 
marcharme", pero la afición 
considera que si nadie intenta 
presidir el club no tendrá más 
remedio que continuar en el cargo. 
Benjamín Ramos, al Igual que los 
Integrantes de su junta directiva, 
aún no ha digerido todo lo que ha 
sucedido esta temporada, aunque 
ha sido la más exitosa del equipo al 
clasificarse para disputar la fase de 
ascenso a División de Flonor. Y es 
que la crisis económica y los malos 
resultados en la fase final del 
campeonato han hecho que las 
cañas se vuelvan lanzas en el seno 
del club cerámico y reine la 
decepción en estos momentos.

EDUARDO GARCÍA, CON SU DEMANDA, 
HATRAÍDO EN JAQUE AL MADRIDISMO

El navalqueño Eduardo García, a la hora de cerrar esta edición, aún 
mantenía esperanzas de presentarse a las elecciones para presidir el 
Real Madrid, pero es muy posible que cuando los lectores lean estas 
líneas, García se haya rendido ante la presión que ha sido sometido por 
interponer una demanda, en el juzgado de Talavera, contra el club para 
suprimir la norma que obliga a presentar un aval de 57,389 millones a 
cada candidato que desee concurrir a las elecciones blancas. La verdad 
es que Eduardo García ha tenido en jaque al madridismo por poner en 
práctica "una alternativa para que realmente haya un proceso electoral 
democrático, y cualquier socio sin discriminación por dinero pudiera 
presentarse", tal y como asegura. García, además, señala que 
F lorentino  Pérez disfruta de cierto "favoritismo" en los medios.

FERNANDO ALARZA, 
ORO CON ESPAÑA

El talaverano Fernando Alarza, uno 
de los tres integrantes del equipo 
español júnior de duatlón junto al 
canario Jorge Naranjo y el 
pontevedrés Óscar Vicente, ha 
conseguido la medalla de oro en los 
Campeonatos de Europa que se han 
disputado en Budapest. Los juniors 
demostraron una gran superioridad 
sobre sus rivales y dominaron la 
prueba de principio a fin 
imponiéndose a Italia y Rusia.
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PEPE MENA LLEVAAL TINO MUÑOZ NO SABE QUE RUMBOTOMARY EL
CARTAGENAASEGUNDA TALAYERA SIGUE HERIDO ECONÓMICAMENTE

El media punta talaverano Pepe 
Mena ha sido uno de los mayores 
artífices para que el Cartagena se 
convierta en equipo de Segunda 
división A después de intentarlo 
durante 22 temporadas. Mena 
anotó el primer gol de su equipo y 
ha sido uno de los fijos para los dos 
entrenadores con los que ha 
contado al entidad: Fabri y Paco 
Jémez. Pepe fichó por el 
Cartagena tras su paso, la pasada 
temporada, por el Alavés.

El presidente del Talavera CF, Tino Muñoz, no sabe que rumbo tomar cara a ka 
próxima temporada. Después de aceptar la propuesta de Juan Bermúdez sobre 
la entrada en la junta directiva de un grupo inversor compuesto por empresarios 
talaveranos, ha decidido continuar por su cuenta y, a la hora de cerrar esta edición 
el futuro de la entidad -herida deportivamente y económicamente- era incierto. El 
déficit atenaza a un club que a lo largo de la temporada ha demostrado su 
desgobierno, el equipo se ha clasificado en el peor lugar en sus años de militancia 
en la Tercera división, la afición le ha dado la espalda y a los jugadores de la plantilla 
se le adeudan bastantes meses. Pero Muñoz, después de aceptar la propuesta 
de Bermúdez, ha dado marcha atrás y continúa inmerso en sueños de grandeza. 
Tanto es así, que piensa en firmar a Alberto Parras -actual entrenador del 
Manchego y pretendido por el Getafe B- o, en su defecto, Manolo Alfaro.

PEDRO ADRADO Y VICENTE CUESTA SE 
INTERCAMBIAN LOS PAPELES EN LA UNIÓN
La Unión Deportiva Talavera no quiere dejar nada a la improvisación cara a la 
próxima temporada. De momento, ya ha decidido quienes serán los 
entrenadores para el próximo ejercicio. Así, Pedro Adrado -hasta ahora míster 
del primer equipo, que milita en Primera Preferente- tomará las riendas del 
primer equipo juvenil, que ha logrado mantenerse en la siempre difícil División 
de Flonor; mientras que Vicente Cuesta, que ha sido el encargado de ascender 
y mantener al equipo juvenil, ocupará el banquillo que deja Adrado y así ambos 
protagonizan un bonito intercambio de papeles. "El club -asegura Pedro 
Adrado- ha querido cambiar la dinámica de ambos equipos, para no frenar la 
progresión de los futbolistas, y se ha pensado que lo mejor es que 
continuemos los entrenadores de la casa". Por su parte, Vicente Cuesta 
sostiene que "este cambio viene muy bien al cuadro de juveniles porque el 
equipo estaba necesitando ya un discurso distinto".
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sociedad

E N  T O L E D O  

CLASES DE JAPONÉS
N obuko M io sh i es una en ferm era  

de Kobe (Japón) que v ino  a España 
por am or. Esta  jo ven  jap o n esa  v ive  en 
Toledo desde hace un año y  está  
dando c la se s  de jap o n és en su casa  
del Po líg o no . Q u ien es e s tu v ie ra n  
in te resad o s en ap rend er este  idiom a 
pueden co m u n ica rse  con e lla  en el 
correo N o b u ko 0 3 2 0 @ h o tm a il.co m .

N obuko ha tra b a ja d o  com o 
trad u c to ra  en la Feria N ac io na l del 
V ino  (FEN A V IN ) y es una enam orada 
de la s  co s tu m b re s  e sp a ñ o la s . En 
nuestro  país se s ien te  m uy a gusto . 
Toledo le fa s c in a . Foto: hector martin

SE  LLEV A
Ser camaleónica en la vestimenta, 
saber de joyas, casarse al mes de 
conocerse, saludar a los 
desconocidos en las escaleras, 
salir todos los viernes por la noche,

no SE  LLEV A
Llegar a una fiesta y ponerse a 
discutir por el Estrecho de 
Gibraltar, comprarse un pijama del 
Manchester, ir de público a los 
programas de televisión, bostezar,

BUENOS EN MATEMÁTICAS

JU A N E I
IR R IA IN

En la f in a l p ro v inc ia l de la IX O lim p iada  M a te m á tica , even to  que o rg an iza  la 
S o c ie d ad  C a s te lla n o  M an ch e g a  de P ro fe so re s  de M a te m á t ic a s  con  la 
co lab o ració n  de la D ip u tació n  de To ledo , que apo rta  3 .0 0 0  euros, han p artic ip ad o  
unos 140  a lu m n o s y  a lu m n a s , que sa lie ro n  de una se le cc ió n  en la que to m aron  
parte  aún  m ás e stu d ia n te s  de todos los cen tro s de la p ro v in c ia . Los g anado res 
han sido , en la ,ca te g o ría  de 1o y  2 o de ESO, María Estela de la Cruz ( IE S "LaS is la "  
de S o n se ca ), Ángel Gómez-Hidalgo (IES  "A lonso de Covarrubias" de To rrijo s) y 
Mario López (IE S  "P uerta  de C ua rtos"de  Ta lave ra  de la R e in a ).
En la ca teg o ría  de A lu m n o s de 3o y  4 o de ESO, los venced o res han sido David 
Domínguez Barbero (IES  "La S is la "  de S o n seca ), Néstor Javier Oubiña Arriaga 
(IES  "S e fa rad " de Toledo) y  Santiago Pérez Alonso (IES  U n ive rs id ad  Labora l de 
Toledo).
Después de la fa se  p ro v inc ia l se ce leb ró  el pasado fin  de sem an a  la Fase  Reg io na l, 
en la que ha quedado cam peón  de su c ic lo  co rre sp o nd ien te  el so n secan o  David 
Domínguez Barbero, que se ha ganado el derecho de a cu d ir  a un C am p us 
C ie n tíf ico  en Ja c a  (H u esca ).
El C oord inad o r de la C om isión  de la O lim p iad a , Juan José Bermejo, p ro feso r del 
IES  "A lonso de C ovarrubias" de To rrijo s, ha d ec la rad o  a este  se m an ario  que el 
o b je tivo  de la O lim p iada  pasa por a ce rc a r  las m a te m á tica s  al a lu m n ad o  y 
tra n sm it ir  su parte  m ás lúd ica  y  a tra ye n te , en d e trim en to  de su ve rs ió n  m ás 
a b s tra c ta  y  s in uo sa .
Los e je rc ic io s  que se rea lizan  en las p ruebas in te n tan  e s t im u la r  la fa cu lta d  de 
pensar de los a lu m n o s, fotos: barrí
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S O C I E D A D

O F E R T A S  D E  T R A B A J O  
EL C H IS M E  D E  L A  S E M A N A

l ) E s e  gran to re ro  a c tu a rá  g ra tis  
en esa co rrid a , aunq ue , eso s í, ha 

pedido u nas d o sc ie n ta s  e n trad a s para 
sus com p ro m isos . 2 )¿Q u é  conocido  

d iseñ ad o r to led an o  quedó en una 
casa con unos am ig os para ve r todos 

ju n to s  el Festiva l de Eu ro v is ió n ?  
3 )E sa  d esp am p an an te  a c tr iz , ín t im a 

m ente  re lac io n ad a  con Toledo , está  
m ás que harta  de que le hagan o fe r

ta s  de trab a jo  y  que en la prim era 
reun ión  ya  q u ie ran  el cuerpo  o cuer

po. "Se confunden", d ice , aunque  
todo el m undo sabe que m ás de una 

vez ha ten id o  que sucum b ir para 
poder tra b a ja r . 4 )E n tre  esa m odelo 
to led an a  y  ese to re ro  m ad rileño  ya 

no hay nada de nada.

N O V IL L E R O  DE S O N S E C A  
LLEGA MIGUELÍN

Miguel Ángel García, “ Miguelín", 
tien e  p revisto  debutar pronto con 
picadores. Este novillero de Sonseca, 
nieto del estanquero de la localidad, va 
a to rear en ju lio  en Córdoba. El pasado 6 
de mayo lo hizo en su pueblo, Sonseca, 
dejando el aroma del buen toreo entre 
los aficionados. “ M iguelín"t\ene  22 años 
y m uchas ganas de comerse el mundo. 
Sabe que para tr iu n fa r hay que pasar, a 
veces, por la enferm ería , pero él está 
muy concienciado , foto: hhctormar™

el f i l ón
IGNACIO ARÍ ZAGA

fiesta y boda

L a fiesta chill out que se celebró en el Hotel Hilton a bene
ficio de la Asociación Síndrome de Down congregó a 
muchos personajes conocidos de la sociedad toledana. 
Allí estaba Fernando Jerez, con más ganas de batalla que 
nunca, y Jus tino  Pérez, que venía de la fiesta de fin de 
curso del colegio de su hija, y Fernando Lleida, al que le 

tocó un fin de semana en el Hotel con alojamiento y desayuno, y 
eso que fue el último que llegó, qué suerte tuvo el tío.
Los propietarios del hotel, M anuel M uñoz y Luis Roca Tagores 
recibían a los invitados, entre los que había muchos empresarios, 
como Ja im e González, del H ote l María Jimena  de Ocaña, o José 
María Finat, todos acompañados de sus mujeres, que también 
hubo artistas, como A lb e rto  Rom ero, que expone en junio en la 
Casa de Vacas de Madrid, -ya han confirm ado su presencia 
A lb e rto  Ruiz G alla rdón y Ana B o te lla - que también asistieron a 
la cita del Hotel Hilton el abogado A n to n io  Conde, o Francisco 
Rodríguez, Director General Comercial de La Paloma, y Á nge l 
N icolás, y A n to n io  San Román, que se podían haber montado 
varias partidas de billar por parejas.
Y es que allí estuvo hasta un conocido profesor de pádel que 
enseña a gente famosa de la ciudad, y también hubo odontólogos 
con coche de poderío, como M auric io  Espina, y emergentes 
jugadores de golf, como Jesús A lbarrán, que recibía en la puerta 
con vestido blanco la guapísima Clara Úbeda, relaciones públicas 
del hotel, que esta chica estudió en el Liceo Francés. Comenzada 
la fiesta, cayó el diluvio universal, y la marcha se trasladó al inte
rior, que fue un evento con glamour, donde abundaron las muje
res bellas, que aquello parecía el Gran Premio de Monaco.
A otra cosa. La pianista P ilar M o lina  M ora leda , hija de José 
M anue l M olina , exalcalde de Toledo, y la empresaria P ilar 
M ora leda , se casa el 17 de octubre en la capital regional, en San 
Juan de los Reyes. El novio es José  A n to n io  M artínez  Ferrari, 
capitán paracaidista, al que conoció precisam ente en el Baile de 
la Academia, que ha estado en m isiones internacionales del 
Ejército español. Se espera un evento con despliegue y poderío, 
con mucha gente conocida.
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belleza
A [ . M U D A

L O S  M E J O R E S  T R A T A M I E N T O S  P A R A  C U I D A R  L A  I M A G E N

Lo útimo en estética
Los e s tu d io s  de las f irm a s  de c o m é s tico s  in d ica n  que  el c u id a d o  de l cu e rp o  y  la 
p reocu pac ió n  p o r la es té tica  se acrec ie n tan  en t ie m p o s  de c ris is . Lo c ie rto  es que  el 
m u n d o  de la belleza v ive  m o m e n to s  du lces: desde g im n a s io s , a ce n tro s  de tra ta m ie n to  
c o rp o ra l, pasando  p o r d e ta lle s  com o  el m a q u illa je  o las ba rras  de la b io s  c o n tr ib u y e n  
a s u b ir  el á n im o  y  m e jo ra r la im age n : el o p t im is m o  está se rv id o .

En e l centro, e l d irec to r deportivo  de ‘V ita lForm ’, Pedro Tomé, acom pañado p o r  dos m onitores, 
Ray y  Ménica, fotos: m .a .s .

Los gimnasios han dejado atrás 
su vieja filosofía: ya no son 
centros en los que únicamente 

se busca un cuerpo 10. Ahora quie- 
nes acuden a un establecimiento de 
estas características pretenden con- 
seguir, ante todo, salud. Después lie- 
gará la estética. A sí lo ratifica el 
director deportivo del gimnasio 
‘VitalForm’, Pedro Tomé, quien con- 
sidera que los clientes que acuden a 
este centro no sólo logran un bienes
tar físico, sino mental.
Y es que, según Tomé, “está demostra
do científicamente que hacer deporte eli
mina el estrés” . De ahí que muchos 
acudan al gimnasio en busca de esa 
evasión, de ese tiempo para ellos mis
mos, gracias al cual conseguirán sen
tirse mejor anímicamente. Después, 
con constancia, lograrán resultados 
en su figura. “Entre nuestros clientes, 
los que vienen a estar ‘cachas’ deben ser 
únicamente el 20 por ciento” . 
‘VitalForm’ se distingue por el mimo 
a sus clientes. Tanto es así, que los 
responsables de este centro han opta
do por establecer, martes y jueves, 
grupos de baile infantil que permiten 
el uso gratuito del gimnasio durante 
el desarrollo de las clases a un acom
pañante. A sí se logra que quienes tie
nen niños puedan hacer deporte,

mientras sus pequeños se entretie
nen. “Con estas clases de baile hemos 
dado respuesta a una demanda de 
muchos clientes que no tenían con quien 
dejar a sus hijos” , dice Pedro Tomé. 
Este gimnasio cuenta con los más 
modernos aparatos, aunque quizás 
son los deportes en grupo los que tie
nen mayor aceptación, con horarios 
al alcance de cualquier persona. El

spinning, el body tonic o la batuka 
son prácticas muy demandadas. Otra 
de las particularidades de este centro 
es que ofrece actividades en grupo 
incluso al mediodía. Ahora, de cara 
al verano, los responsables de 
‘VitalForm’ tienen pensado estable
cer un bono para que no decaiga la 
práctica física. De siete de la mañana 
a once de la noche, de lunes a vier-
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Los hombres, en general, son  m uy  dados a u tiliza r la  sala de m usculación. En la im agen, e l 
g im nas io  VitalForm.

En e l g im nasio  Sangar se ofrecen activ idades exclusivas. E llas p refieren es ta r en grupo.

nes, y el sábado por la mañana de 10 
a dos de la tarde, con clases de spin- 
ning incluidas, se puede acudir a este 
centro. Sus servicios se completan, 
por otro lado con un gabinete de die- 
tética, estética y nutrición, además 
de fisioterapeuta.

Y  ES QUE pensar en el cliente, en su 
disponibilidad horaria y en su como- 
didad, es uno de los mayores éxitos 
de los centros deportivos. Este es el 
caso del gimnasio Sangar, abierto 
desde las siete de la mañana y hasta 
las diez y media de la noche, que 
cuenta con dos establecimientos: 
uno en Burguillos y otro en el 
Polígono de Toledo. Su  gerente, 
Emilio Sánchez, es de la opinión de 
que la mayor parte de quienes acuden 
a su centro lo hacen buscando la 
salud física. “También se busca mejorar 
el estado de ánimo y establecer relacio
nes sociales".
Según Sánchez, al centro ubicado en 
el Polígono, acuden muchas personas 
que vienen a vivir a Toledo por moti- 
vos de trabajo y encuentra en el gim- 
nasio un lugar donde establecer con
tacto con vecinos de la ciudad. 
Además, cuentan con un amplio 
abanico de actividades, como el 
‘body-pump’, que está causando furor 
en el Sangar. Se trata de una práctica 
aeróbica, que combina ejercicios de 
fuerza y resistencia. Se distribuye en 
bloques, separados por canciones, en 
cada uno de los cuales se trabaja una 
parte del cuerpo. “Con ello se logra 
tonificar y perder peso", indica 
Sánchez, sin por ello ganar una gran 
masa muscular, algo a lo que ya no 
aspira la gran mayoría de quienes 
practican deporte.
Otra actividad que goza de gran 
aceptación en este centro es el ‘body 
balance’, “que es una mezcla de yoga, 
pilates y tai-chi. Es una práctica muy 
buena para tonificar, que termina con 
un bloque de relajación. Es una activi
dad que sólo ofrecemos nosotros” , seña

la el gerente del gimnasio Sangar, 
quien añade que al centro ubicado en 
el Polígono acuden más mujeres que 
hombres, mientras que el de 
Burguillos cuenta con una clientela 
masculina en su mayor parte.
Eso sí, Emilio Sánchez resalta que 
nada como la constancia “y tomárse

lo muy en serio” para conseguir bue
nos resultados en el gimnasio. Con 
monitores que asesoren al cliente se 
logrará el éxito. “Quienes vienen con 
objetivos a corto plazo son gente muy 
concreta, por ejemplo aquella que tiene 
que perder peso o se prepara una oposi
ción” .
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En la im agen, e l g im na s io  Sangar; do tado  de m ode rnos  aparatos. Caben todas las 
p o s ib ilid a d es  en la p rá c tica  deportiva .

Ju a n  F ra n c is c o  L ó pez  G a rc ía -A jo frín  reg e n ta  C enb id , firm a  e sp e c ia liza d a  en 
com erc ia lizac ión  de apara tos  de esté tica.

Lo que parece evidente es que los 
gimnasios están de moda. Resisten a 
la crisis y, en el caso del Sangar, 
puede presumir “según las revistas 
especializadas del sector de contar con 
unas de las instalaciones más modernas 
y de mayor calidad” . Los precios ase- 
quibles también contribuyen a este 
auge.
La salud es el primer paso, como bien 
dicen los profesionales de los centros 
deportivos, para conseguir una belle
za armónica. En cualquier caso, las 
posibilidades son infinitas. Los avan
ces en la estética han sido constantes 
en los últimos tiempos. Cuidarnos y 
tener una imagen adecuada ha deja
do de ser un lujo y son múltiples las 
opciones para mantener el optimis
mo en momentos de crisis como el 
actual. Ésta es la opinión de Juan  
Francisco López G arcía-A jofrín , 
quien regenta la firma Cenbid, espe
cializada en comercialización de apa
ratos y productos de estética profesio
nal. “Lo más nuevo en aparatos es la 
cavitación, que a través de ultrasonido 
ataca los acúmulos de celulitis e incide 
en el tejido adiposo. Es una especie de 
liposucción no dolorosa” , dice. 
Tampoco pierden cancha las tradi
cionales cabinas de rayos uva, máxi
me cuando existe una regulación 
legal que garantiza que estas prácticas 
no conllevan ningún tipo de riesgos 
para la salud. Hoy es más seguro que 
nunca exponerse a una lámpara de 
rayos uva.
N o obstante, si hay un sector de la 
belleza que ha visto incrementarse su 
mercado ha sido el de los maquillajes. 
El responsable de Cenbid precisa que 
las mujeres quieres encontrarse bien 
consigo mismas y nada mejor que 
optar por productos asequibles que, 
sin embargo, pueden hacer muho por 
su belleza. En barras de labios, por 
ejemplo, triunfan los tonos vivos: 
rojos, naranjas y salmones.
A  la vez, la depilación por láser se 
impone gracias a la bajada de precios 
y, según resalta el gerente de Cenbid,

la estética ya no es sólo cosa de muje
res, sino que los hombres se van 
sumando a esta práctica. López 
García-Ajofrín indica que es cierto 
que los clientes espacian más sus visi
tas a los centros de estética, “son más 
ahorrativos” , pero el sector sobrevive 
mejor que otros a la actual situación 
económica, sobre todo ahora que se 
inicia el buen tiempo.
FORMA Y L ín e a , centro de estética 
situado en la travesía de Colombia, 
ha convertido precisamente la cavi

tación en uno de sus tratamientos 
estrella de cara a esta temporada. Sus 
resultados son espectaculares y rápi
dos en el tratamiento de la celulitis. 
Sus propietarias, M arta Díaz y Sonia 
Menchero resaltan que las dientas 
están más que satisfechas con esta 
nueva técnica. Y ésta es el principal 
objetivo de estas jóvenes empresa- 
rias, que optan en todo caso “por ser 
francas con ellas en cuanto a los resul
tados que puedan obtener". De esta
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forma se han asegurado una cliente- 
la fiel, a la que cada vez se suman 
más personas.
La cavitación consiste en una sesión 
semanal de 50 minutos que median
te ultrasonidos de baja frecuencia, lo 
que consiguen es destruir el tejido 
adiposo donde se encuentra la grasa 
localizada. Se rompe ese tejido y se 
abre un canal al que van a parar los 
triglicéridos, los poliinsaturados y el 
colesterol. Todo ello llega al sistema 
linfático y se elimina mediante la 
orina.
Durante el tiempo que dura cada 
sesión, la paciente permanece tum
bada en una camilla y sólo puede 
sufrir algún efecto secundario como 
el enrojecimiento de la piel, deriva
do de la presión que se ejerce con el 
aparato sobre la zona a tratar, ade
más de escuchar el pitido del ultra
sonido. Para conseguir efectos ópti
mos, se completa el tratamiento con 
presoterapia y la plataforma vibrato
ria.
Desde la primera sesión se observan 
los resultados, aunque es imprescin
dible que las pacientes sigan una 
dieta equilibrada, además de beber al 
menos dos litros de agua diarios, 
para conseguir que los efectos perdu
ren y se mantengan.
El consentimiento de las clientes, así 
como un continuo control a través 
de una hoja de salud, otra de segui
miento y una última de medición, 
garantizan las condiciones de este 
tratamiento. Hay que tener en cuen
ta que existen varias contraindica
ciones: el embarazo, la diabetes, la 
flebitis o la tromboflebitis, son algu
nas de las patologías que impiden 
aplicar la cavitación.
Los mejores resultados se obtienen 
en la eliminación de la piel de 
naranja y de la grasa localizada. De

Forma

Depilación definitiva 
con láser médico

Tratamiento flash 
para novias

i  Adelgazamiento, 
celulitis, mesoterapia, 
sistem a TMT 

.  Rayos UVA 

i  Peeling corporal 

í  Maquilla^ para novia 
y  social

, Tratamientos piel de seda

« chocolaterapia

¿ ^tamientosfa^¡yodos (arrugas,
M arta Díaz y  Sonia  M enchero, regen tan  la firm a  ‘Form a y  L ínea ’. Su tra tam ien to  estre lla  es 
la cav itac ión .

En M ed ies te tic  se  u tilizan  las m ás m odernas técn ias para  re juvenece r la  p ie l. Todo b a jo  la 
d irecc ión  de p ro fe s io n a le s  m édicos.

os mejores resultados en la cavilación se 
obtienen en la eliminación de la piel de 
naranja y la grasa localizada
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hecho, se la conoce como una Upo- 
succión sin pasar por el quirófano. 
Más que la edad de la mujer, depende 
del tipo de tejido a tratar. Con este 
aparato hay mujeres que han conse
guido reducir hasta dos tallas. 
También en los hombres se ha demos
trado como una forma tremendamen
te eficaz para eliminar el exceso de 
grasa en el abdomen.
En ‘Forma y Línea’ existen bonos de 
seis sesiones, para este tratamiento, 
con lo cual se consigue reducir el pre
cio. Una vez acabados, se hace una 
evaluación de la persona para decidir 
si es conveniente que continúe con la 
técnica y en qué plazos.
N o obstante, quienes acudan a este 
centro de estética cuentan con las 
más variadas técnicas para mejorar su 
imagen. En ‘Forma y Línea’ les ofrece
rán toda la información al respecto.

La  MEDICINA estética es otro de los 
campos que presenta avances especta
culares. Las técnicas son, día a día, 
más sofisticadas mientras se reducen 
los efectos secundarios y se obtienen 
resultados óptimos. La doctora 
Paloma Tejero, que dirige la clínica 
Mediestetic, es una de las profesiona
les punteras en este campo.
Una de las técnicas más revoluciona
rias que se aplica en este centro es la 
bioestimulación cutánea “que utiliza la 
propia sangre para dar nueva vida a la 
piel", explica la doctora Tejero. “La 
utilización de factores de crecimiento en 
medicina estética data de 1995 cuando 
un laboratorio español, Heberfarma, nos 
ofreció un producto de ingeniería genéti
ca de origen cubano para el tratamiento 
del envejecimiento cutáneo” .
Lo cierto es que la sangre del pacien
te es tratada hasta obtener plasma 
rico en plaquetas que, en contacto 
con calcio, mediante un proceso espe
cializado, permitirá la obtención de 
factores de crecimiento.

La b io e s tim u la c ió n  cutánea ob tiene  e sp lénd idos  resu ltados. Im agen de M edieste tic.

En L o g ic  Man hay tra tam ien tos de todo  tipo. Es una firm a  especia lizada en hom bres, aunque  
tam bién acuden m ujeres.

E n la bioestimulación cutánea se utiliza la 
propia sangre de la persona para dar 
nueva vida a la piel” , dice la doctora 

Paloma Tejero, de Mediestetic
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HOSPEDERIA EL CONVENTO
Convento 25 

45870 Lifío (Toledo) 
925170557

www.ftosjjederiaeiconvento.es

ruralka

H O S P E D E R I A

ÉiCONVENTO
REDESCUBRE LA HOSPEDERIA
“EL CONVENTO DE LILLO”

Aflora con nuevo horario de apertura 
xj carta de verano.

Prueba todos ios días, desde fas 09:00 fi e f desayuno 
especia f “E f  Convento’’ en nuestro p a tio  interior o en fa 
nueva terraza de verano.

Disfruta de fa cocina de autor de José Antonio López en e f 
Restaurante “E f  Convento”.

Y  como siempre, descansa en cualquiera de
sus 8 habitaciones. Efiye entre sus distintos ambientes y
disfruta de fa mejor atención.

Redescubre con nosotros (os encantos de La Hospedería E f  
Convento de Liffo, un convento def S. X V II  totalmente 
restaurado con un ambiente m uy especiaf en e f corazón de 
La Mancha.

cada hotel una experiencia
I
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Este plasma, vía mesoterapia, se le 
aplica a la persona, que conseguirá 
importantes efectos en el rejuveneci
miento de la piel. En la cara y la ciac- 
trización de heridas se obtienen los 
mejores resultados. También en el 
pelo, “que es una prolongación de la 
piel” , indica la doctora Tejero. De ahí 
que esta técnica sea utilizada para 
luchar contra la alopecia. Las ventajas 
de esta bioestimulación, añade esta 
profesional, es que “no existe ningún 
riesgo, no se utilizan factores exógenos, 
ni existen efectos secundarios. Es una 
técnica segura, con resultados espectacu
lares” .
Las sesiones son de corta duración y 
se pueden combinar con cualquier 
otro tratamiento de medicina estéti
ca. La doctora Tejero afirma que “la 
bioestimulación no es un lifting, pero 
contribuye a que el proceso de envejecí- 
meinto de la piel se ralentice y que la piel 
tenga un aspecto más sano” .
Por otro lado, a nivel corporal, en 
Mediestetic triunfa la remodelación a 
base de laserlipólisis. La grasa localiza
da desaparece y se consigue eliminar 
la celulitis sin recurrir al quirófano.

La  ESTÉTICA no sólo es cosa de ellas. 
Una buena muestra es el centro Logic 
Man, primera franquicia de estética 
masculina que se instala en Toledo. 
Ubicada en la Ronda de Buenavista, 
aunque admite clientes femeninos, su 
potencial son los hombres.
Fue Francisco Navarro el avezado 
empresario que decidió implantar en 
Toledo una centro de estética en la 
que predomina el cuidado masculino, 
un riesgo inicial que, no obstante, le 
está dando buenos resultados. “Sabía 
que tarde o temprano tendría que funcio
nar”, dice Navarro. Eso sí, era preciso 
vencer los reparos que muchos varo
nes muestran aún a la hora de cuidar 
su imagen.

Im agen de un tra tam ien to  fa c ia l en L o g ic  Man.

os hombres que acuden a ‘Logic Man’ se 
muestran interesados, sobre todo, por la 
fotodepilación. Los más Jóvenes buscan la 

estética, el resto solucionar los problemas que 
padecen con el exceso de vello

Actualmente, más de la mitad de los 
clientes que acuden a Logic Man pre
tenden resolver sus problemas de 
vello, de ahí que opten por la fotode- 
pilación. Y es que casi siempre “por 
necesidad” .
Este mercado ha cambiado mucho, de 
tal forma que si hace algún tiempo la 
depilación del cuerpo podía costar 
más de 2.000 euros, ahora el precio se 
ha reducido a poco más de 300. La 
gente joven mira más la estética, 
mientras que ya los que tienen edades 
de entre 35 y 55 años se preocupan 
por eliminar el vello porque les llega 
a causar auténticos problemas. La 
fotodepilación no es la única técnica

de Logir, Man que ofrece todo tipo de 
tratamientos masculinos.
Francisco Navarro se ocupa en su 
centro de cuidar la estética, pero tam 
bién la psicología de los clientes. De 
ahí que garantice la privacidad, un 
horario riguroso en las citas y otro 
detalle: que todos los tratamientos 
son facilitados por mujeres.
Este centro, por otro lado, cuenta con 
productos específicos de belleza mas
culinos, que gozan de gran aceptación 
y que son un valor añadido a esta 
firma. Navarro espera consolidar su 
negocio, que comparte con otras fir
mas, entre ellas la peluquería Galiani- 
Milano, n
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GUERRA A LAS ESTRÍAS (I PARTE)

Al I contrario de lo que ocurre 
con otros trastornos de la piel - 
como la celulitis, por ejemplo- 

las estrías tienden a hacerse más evi
dentes en verano, cuando nuestro 
cuerpo está bronceado 
por el sol. Aún estamos a 
tiempo de prevenirlas o 
tratarlas adecuadamente.
Les ofrecemos algunas 
pautas.

¿ Q ué so n  las estrías?
Son lesiones cutáneas, 
que afectan a la piel, fun
damentalmente a la der
mis y que provocan su 
ruptura. A menudo, son 
numerosas y simétricas, 
aparecen rápidamente y 
tienden a persistir dispo
niéndose paralelamente 
entre ellas.

¿ Q u ié n  las  pa d e c e?
Aunque pueden aparecer tanto en 
hombres como en mujeres son 
mucho más frecuentes en deter
minados momentos de la vida de 
una mujer.
-En la pubertad las padecen una 
de cada tres adolescentes, por un 
crecim iento rápido o como reflejo 
de un hipercortlcoiclsmo funcional 
y transitorio.
-Durante el embarazo y a partir del 
quinto mes aparecen en el 90%

de los casos, sobre todo en muje
res con problemas de obesidad. 
-Son también frecuentes en la lac
tancia y aparecen en las mamas. 
-En adulto obesos aparecen sobre

todo si la ganancia de peso, es 
rápida o superior a los 10 kilos.
De la misma manera, pueden apa

recer por pérdida de peso repenti
na y debido a dietas demasiado 
estrictas que eliminan grasa a gran 
velocidad. Algunas estrías están 
provocadas por la ingesta de corti- 
coides o enfermedades como el 
Sd de Cushing, que también pue
den generarlas.
No podemos olvidar que frecuen
tes en deportistas, que realizan 
ejercicios violentos o reiterados.

En la mayoría de los casos, hay 
además un factor genético, que 
favorece su aparición. Sea cual 
sea la causa de su aparición, la 
lesión principal está en la dermis, 

en la que se 
aprecia en fases 
iniciales fibras 
elásticas elon- 
gadas y rara
mente rotas.

Ev o l u c ió n .
A medida que 
avanza el proce
so, las fibras 
aparecen rotas 
con e fecto  de 
"vacío dérmico", 
por retracción 
de los com po
nentes hacia los 
bordes de la 

lesión. Al principio son de color 
rojo, para pasar posteriormente a 
hacerse fibrosas y blancas, siendo 
entonces verdaderas cicatrices 
intradérmicas con una débil vascu
larización, que hace muy difícil su 
regeneración y tratam iento.
Lo principal es la prevención, para 
evitar los factores que favorecen 
su aparición. Una vez aparecidas lo 
más Importante es iniciar el trata
m iento en las prim eras fases 
(estrías rojas) en las que aún no 
hay ruptura de fibras.

¿ ¿ M v d t w g t & í i b - '

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Enderm ologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrum pido  
de 9 ,00  de la  m añana a 8 de la  tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:med¡estetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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Excmo. Ayuntamiento de Mora

31 d e  M ayo
Día de C astilla -L a  M ancha
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Excelentísimo 
Ayuntamiento de 

Noblejas

Poligono
Industrial

Vivienda

Cultura

Deporte

Vino
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sociedad________
|  I G N A C I O  A R I Z A G A

A Q U Í F IL M Ó  "J U A N A  LA  L O C A ", P E L ÍC U L A  Q UE R E LA N Z Ó  SU C A R R E R A

Vicente Aranda rueda en 
Toledo porque le da suerte

V ic e n te  A ra n d a  v o lv ió  a Toledo para roda r una pe lícu la  sobre  los lím ites  del am or. El 
p ro d u c to r de " Luna caliente", R o d o lfo  M o n te ro ,  exp lica  que v in ie ro n  a f ilm a r  a la 
cap ita l reg iona l porque  "es una ciudad fetiche para Vicente. A qu í rodó en el año 2000 
"Juana La Loca "y  tuvo un éxito impresionante. Nos conformaríamos con tener la m itad  
del éxito". La film a c ió n  du ró  tres  días y  se desa rro lló  en el Casco H is tó rico .

A s u s  82 a ñ o s -n a c ió  e l 9 de n o v ie m b re  de  1926 en B a rc e lo n a -  V ic e n te  A ra n d a  se  m a n t ie n e  en p le n a  fo rm a , c o m o  s e  p u e d e  
a p re c ia r  en la s  im á g e n e s . La e s c e n a  se  ro d ó  en la  C a lle  de  la  C iu d a d , en  e l Casco H is tó r ic o  de  T o le d o . En la película, Toledo 
será e l M adrid  de los años 70. “ Luna ca liente”  es e l v igésim o segundo largom etra je  de Vicente Aranda. Fotos : Sánchez de la morena

T oledo es su
ciudad fetiche” 
dice el

productor de “ Luna 
caliente” , Rodolfo 
Montero

Pese a tener 82 años, Vicente 
Aranda conserva una acen
tuada vitalidad. El director de 

“Amantes” se mueve, se levanta, ges
ticula desde su silla dando instruccio
nes a los actores. La escena se desa
rrolla en la Calle de la Ciudad, cerca 
del Ayuntamiento de Toledo. Llega 
Empar Ferrer, en un coche, se baja y 
es recibida por M ari Carm en  
Ramírez a la puerta de una casa. Se

dan un beso de bienvenida y apare
cen al poco rato Eduard Fernández y 
T hais Blume, que vienen de experi
mentar una aventura amorosa. Se 
nota que Aranda tiene un filo perfec
cionista, hace repetir la escena hasta 
siete veces, presta una gran atención 
a la luz, y es que la repetición es la 
gasolina del cine.
La película transcurre en los años de 
la dictadura franquista. Toledo será

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #718, 30/5/2009.



M a ri C arm en  R am írez, de la s e rie  
“ E scenas  de m a tr im o n io ” , da v ida  a la 
m adre  de la p ro ta g o n is ta .

M adrid."Luna caliente", la novela en la 
que está basado el largometraje, es de 
un escritor argentino, M empo 
Giardinelli, y se desarrolla en ese país, 
cuando la dictadura, pero los guionis- 
tas la han trasladado a España e inclu
so salen extras, venidos desde Madrid, 
vestidos de grises.
En el rodaje hay una gran expectación 
con la protagonista, T hais Blum e. 
Vicente Aranda tiene fama de lanzar al 
estrellato a las actrices que trabajan 
con él. A sí pasó con Pilar López de 
Ayala en “Juana la loca” , la película 
que rodó en Toledo en el año 2000 y 
que relanzó su carrera tras patinar con 
“La mirada del otro" y “Celos". El 
comentario que circula por el rodaje es 
que Thais Blume está llamada a los 
más altos destinos en el cine español. 
S i todo va bien, la película, que es la 
vigésimo segunda en la carrera de 
Vicente Aranda, se estrenará en 
noviembre de 2009. Se trata de un thri- 
ller en el que el director vuelve a poner 
de manifiesto, como ya hizo en 
“Amantes", de lo que son capaces las 
personas por amor. □

Thais B lum e, de la se rie  “ S in  te tas  no  h a y  
p a ra ís o ” , v in o  a To ledo p o r  p rim e ra  vez 
en su  vida. “ V o lveré  un f in  de se m a n a ” .

E l a c to r  E d u a rd  F e rn á n de z  rep a sa  e l 
g u ió n . En la nove la  o r ig in a l la  a cc ió n  
t ra n s c u rre  en A rg e n tin a , p e ro  se  ha  
a d ap tado  a España.

“ Sin tetas no
T hais Blume, la joven pro

tagonista de "Luna calien- 
te "(arriba, en el centro) es 

conocida por el gran público gra
cias a su papel en la exitosa serie 
"Sin tetas no hay paraíso", donde 
interpreta a Cristina, una actriz 
pomo. Su look es diferente al de 
la televisión, de ahí que los vian
dantes que pasan por el rodaje no 
la reconozcan a la primera. Thais 
empezó a rodar el 27 de abril la 
tercera entrega de la serle, esta 
vez sin "El Duque". "Estoy con
vencida de que va a volver a 
tener éxito. Los guiones son muy 
buenos y hay mucha acción ", 
explica esta actriz catalana, de 24 
años. Ahora van a rodar trece 
capítulos, hasta octubre, y ya se

hay paraíso”
habla de filmar la cuarta parte. 
Thais Blume está encantada de 
poder trabajar con alguien tan 
consagrado como Vicente 
Aranda. En la película interpreta 
a Ramona, una mujer que hará 
perder la cabeza a Eduard 
Fernández. Para ser la protago
nista pasó un exigente casting.
" Tuve que recitar unos versos de 
La Celestina en castellano anti
guo. Para mí, que tengo acento 
catalán, no fue fácil, pero me 
salió muy bien ". Y es que la pro
ductora estuvo dos meses pro
bando actrices para el papel pro
tagonista, y Thais hizo la prueba 
de las últimas. El productor, 
Rodolfo Montero, dice que "es 
una chica muy trabajadora con un 
gran futuro".
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PEUGEOT PARTNER

Benzina
KmO ♦ Seminuevos ♦ Importación

•-------
aHHn-TTf

W

VOLVO S60 D5 FERRARI 360RENAUL CLIO2004. AUTOMATICO
TELEFONO. MULTIFUNCION.11900 € 1.2 2005, AA,DA,CC.EE, 4900 € MODENA 2001 69900 €

*.'r
1.9D TOTEM 2005 

AIRE ACONDICIONADO. 5900 €
M ÏÏT lï& W iF 12005 ASIENTOS DEPORTIVOS 

VOLANTE MULTIFUNCION. 16900 €
i ¡ m c i3 Q g ¡ iH 2.o h d i s w  sport, 2005, techo
PANORAMICO,NAVE_GACION, AUTOMATICO, 12.900 €

PEUGEOT 407 1.6 HD1110 CV. 2006.9900 6 M i l W W H I f t l i tCDTI. 150 CV, 2006 
MULTIFUNCION. LLANTAS. 9900 €

BMW 120d, 005, NAVEGADOR,PIEL. 15900 €

■

FIAT GRANDE PUNTO FORD FOCUS PORSCHE CAYENNE S
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Quien ha visto en directo ei número 
que montan en festiva les eróticos 
internacionales y salas especializadas la 
talaverana Yaiza del M ar (a la derecha) y 
Sara M ay (a la izquierda) asegura que 
utilizan la pornografía como expresión 
artística, poniendo el acento en los toques 
refinados y  alternando la rotundidad con 
la sutileza.

Yaiza y  Sara residen en Barcelona y no 
sólo son compañeras de profesión, acuden 
juntas a eventos y fiestas en discotecas 
donde pinchan los más famosos DJs de 
Cataluña, y rápidamente se convierten en 
protagonistas de la noche.

Adem ás de muy metida en su 
profesión, Yaiza del M ar está muy 
sensibilizada con la lucha contra el 
m altrato  de los anim ales.

M u c h a s  c a ra s  c o n o c id a s  de la so c ie d a d  to le d a n a  a c u d ie ro n  a la f ie s ta  a 
b e n e f ic io  de la A s o c ia c ió n  c o n tra  el S ín d ro m e  de D ow n  que  se  c e le b ró  en 
el H o te l H ilto n  (m á s  in fo rm a c ió n  en “ El F ilón "). La f ie s ta  f in a l iz ó  a a lta s  
h o ra s  de la m ad ru g a d a  y  tu v o  que  t r a s la d a r s e  al in te r io r  del in m u e b le  
d eb id o  a la to rm e n ta  que  c a y ó  so b re  T o le d o . Fotos: Héctor Martín

M í'ipiC'A <£s€\p¡4 -¿\l
C e r ' v e c z e n í a

E s p e c i a l i d a d e s :
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas

Buena Calidad 
a Buen Precio

a m p l i a  c a r t a  
d e  v i n o s
POR COPA

Pescados y Mariscos del día
C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo

FIESTA, A  TOPE

U N  D U O  EXPLOSIVO

YAIZAY SARA
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El año pasado

co n trib u y e n te s
marcó la casilla de Fines Sociales 

en su declaración de la renta

Este año no te olvides de marcarla m y

Casilla Fines Sociales
Así podemos hacer más

1____ ____

7 — -

BW8
--- ---------- r~ ~  ‘ "  ”

plataform a 
de infancia

españa
Plataforma___

ae Acción acial

V#
PLATAFORMA 

DEL VOLUNTARIADO 
DE ESPAÑA

C O O R D IN A D O R A
ONG PARA EL DESARROLLO 
ESPAÑA
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salud
A N A  N O D A L

D E S C E N S O  D E  C O N S U M O  Y  A U M E N T O  D E  L A  P E R C E P C I Ó N D E  R I E S G O

Las drogas asustan más
El co n su m o  de d roga s  en C astilla -La  M ancha desce n d ió  lig e ra m e n te  d u ra n te  2008, a la 
vez que a u m e n tó  la pe rcep c ión  de l r iesgo  que sup o n e n  para la sa lud . S in e m b a rg o , no 
hay que ba ja r la g ua rd ia : los jó ve n e s  s ig uen  c o q u e te a n d o  con la cocaína y  el éx tas is  y 
el co n su m o  de esta sus tanc ias  p ro v o c ó  el in g re so  de 593 pe rsonas en h o sp ita le s  de la 
reg ión  d u ra n te  2008. Son da tos  de la Encuesta D o m ic ilia r ia  e labo rada  p o r la Ju n ta .

Fernando Lamata, flanqueado p o r  B lanca Parra y  José Lu is  
López, durante la p resentación de la encuesta, tora barrí

El consejero de Salud y 
Bienestar Social,

Fernando Lam ata, ha 
presentado la Encuesta 
Domiciliaria sobre Consumo 
de Drogas 2008, que muestra 
un descenso ligero en la adic
ción a estas sustancias, aunque 
con excepciones: el número de 
jóvenes que por primerva vez 
probaron la cocaína y el éxtasis 
aumentó un 1,2 y un 0,2 por 
ciento, respectivamente, en 
relación a la anterior encuesta 
elaborada por la Junta hace 
cuatro años. También se regis
tró un ligerísimo aumento, del 
0,1 por ciento, en el ckack y en 
la heroína. Sin embargo, de esta 
última encuesta se puede extra
er una conclusión importante, a 
juicio del consejero: aumenta 
entre los ciudadanos la sensa
ción de riesgo que supone con
sumir drogas y la sociedad se 
muestra menos permisiva al 
respecto.
Para Lamata es evidente que no hay 
que bajar la guardia. “El consumo de 
drogas sigue siendo un problemas impor
tante en Castilla-La Mancha y en España 
que afecta a la salud de las personas, pro
voca ingresos hospitalarios y, a veces, un 
desenlace fatal” . No en vano, durante 
el pasado año 593 personas fueron

ingresadas en hospitales de la 
Comunidad por tomar estas sustancias, 
sobre todo cocaína.
La encuesta fue realizada a 3.000 per
sonas de entre 15 y 64 años residentes 
en la región durante enero y febrero 
del pasado año, a través del 
Observatorio de Drogas de la 
Fundación de Investigación

Sociosanitaria de Castilla-La 
Mancha (Fiscam).
Los resultados muestran que el 
alcohol continúa siendo la 
droga más consumida en 
Castilla-La Mancha: el 84,8 por 
ciento de los encuestados decla
raron haberlo probado alguna 
vez en su vida, mientras que el 
61,6 por ciento lo había consu
mido en el último mes. La edad 
media de inicio se sitúa en los 
16,92 años. Estos datos ofrecen 
una mejoría en relación a la 
encuesta de 2004, en la que el 
88 por ciento aseguraba haber 
tomado alcohol alguna vez en su 
vida, el 76,1 decía que en el últi
mo mes y la edad media de ini
cio eran los 16,79 años.
Entre las bebidas más consumi
das se encuentra la cerveza, 
seguida de los combinados y el 
vino. Otro dato a tener en 
cuenta es que la mitad de los 
consumidores beben únicamen
te durante el fin de semana. Es 

el grupo de población más joven. 
Precisamente, los datos de participa
ción en botellones indican un descen
so respecto a la anterior: en la última 
encuesta un 45 por ciento señalaba 
haber realizado esta práctica, frente al 
61,6 por ciento que lo confesaba en
2004.
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En e l m e rca d illo  de l m artes, la  a so c iac ión  Jesús A bandonado  in fo rm ó  sob re  e l tabaco.

Día Mundial sin Tabaco

El cannabis es la segunda droga más 
consumida en la región. U n 21,7 por 
ciento de los encuestados asegura que 
la ha tomado alguna vez en su vida, un
8.1 por ciento en los últimos doce 
meses, y el 6,4 por ciento en el último 
mes. Respecto a la anterior encuesta, 
se observa un descenso de casi cuatro 
puntos porcentuales. Los jóvenes se 
inician en esta droga a los 18,17 años, 
por término medio, mientras que en 
2004 comenzaban a probarla a los 
17,85 años.
La cocaína es la sustancia psicoactiva 
ilegal cuyo consumo está más extendi
do, después del cannabis y principal
mente entre la población menor de 30 
años. Además, es una de las pocas que 
han experimentado un incremento 
entre aquellos que deciden acercarse 
por vez primera a estas sustancias. De 
hecho, en 2008 era un 7,3 por ciento 
de la población la que admitía haber
la probado alguna vez en su vida, por
centaje que hace cuatro años era del
6.1 por ciento. Pero si se ha incre
mentado lo que los expertos denomi
nan “el consumo probatorio”, no ha 
ocurrido lo mismo con otros factores: 
por ejemplo, son menos los que la han 
probado en los últimos doce meses y 
en los últimos treinta días, en relación 
a la encuesta de 2004-
En cuanto al inicio en el consumo de 
esta sustancia, prácticamente no ha 
variado: por término medio se sitúa en 
tomo a los 20 años.
El éxtasis, que ha sido consumido por 
un 3,4 por ciento de los encuestados, 
ha experimentado un ligero incre
mento (0,2 por ciento) respecto a 
hace cuatro años. Eso sí, es a partir de 
los 20 años cuando empieza a probar
se, casi un año después que en 2004- 
U n  apartado especial merecen los 
tranquilizantes, cuyo consumo, a pesar 
de estar sujeto a prescripción facultati
va, preocupa a las autoridades sanita
rias. No en vano, el 10, 6 por ciento de 
los encuestados declara haber tomado 
tranquilizantes alguna vez su en vida

El 31 de mayo se celebra el 
Día Mundial sin Tabaco y durante 
esta semana se han desarrollado 
diversas iniciativas para
concienciar sobre los peligros de 
esta adicción.

Una de estas acciones ha 
estado emprendida por la 
Asociación Civil Jesús
Abandonado que aprovechó el 
mercadillo del martes no sólo 
para advertir sobre el riesgo del 
tabaco, sino para informar sobre 
los principales benefic ios del 
abandono de este hábito. Entre 
ellos se citan la normalización de 
la tensión arterial y frecuencia 
cardiaca, los sentidos del gusto y 
del olfato, aum ento de la
capacidad física, disminución del 
riesgo de padecer enfermedades, 
entre ellas el cáncer, además de 
infartos o embolias.

La estética tam bién es 
importante. No en vano, al dejar 
de fum ar desaparece el mal 
aliento, mejora el o lor de la
persona, desaparece el color 
amarillento de manos y uñas y

mejora la hldratación de la piel. Si 
además el fum ador tiene hijos, 
será especialmente beneficioso 
para ellos.

Lo cierto es que el tabaco es la 
primar causa de muerte evitable y 
la segunda causa de m uerte 
mundial. Más de cinco millones 
de personas m ueren por los 
efectos del tabaco cada año. Es 
el único producto de consumo 
legal que mata, usado como el 
fabricante propone. Hasta la 
mitad de todos los fumadores 
morirá de una enferm edad 
relacionada con el tabaco. El 
hum o daña a los fum adores 
pasivos, prácticam ente en la 
m isma proporción que si 
directamente fumasen.

La nicotina es una sustancia 
sum am ente adlctiva. La
advertencia a la gente sobre sus 
verdaderos riesgos puede 
encaminar, aunque quizá a largo 
plazo, a reducir el número de 
población fumadora.

La Junta también ha celebrado 
la Semana sin Humo.
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JUEVES i CAKCAAA

I MANOLO GARCÍA
VIERNES 5 s u m m e r  s h a k i n  FESTIVAL

DR. EXPLOSION
WAU y  los ARREOS. IMPERIAL SURFER, HOLLYWOOD SINNERS y  LOS INMEDIATOS.

CARCAAÀ

FONDO FLAMENCO
DOMINGO 7  CA6CAAA

I CANTAJUEGOS
MARTES 0 p i c a r o

I VETUSTA MORLA LA INTERESTELAR, SPEAK LOW

MIERCOLES 10 cchl

I OJOS DE RRUJO
JUEVES 11 REMEMBER MONSTERS OF ROCK. %I UDO. THE BON SCOïï BAND. ATOMIC JUMP. ON THE RHOADS. MORE BLACK. 

I MARÍA DOLORES PRADERA
Plaza Ayuntamiento.

VIERNES 12 O h i  O h i

I SINIESTRO TOTAL c u r o  p e n d e j o .c r a z y  b r a i n s ,  a t r a n c a s .

SAB AD 013

LOS DELINQUENTE* a no c a l a m b r e

Recinto Ferial de “LA PERALEDA”
JL ffr î I  f  i  ^  Ayuntamiento c

p is i T o íed
ifT p n f P P P P P P . I
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as mujeres, principalmente entre 50 y  64 
años, lideran el consumo de psicofármacos

(9,5 en 2004). La edad media de inicio 
se calcula en los 35,84 años, casi tres 
años más que la estimada en la ante- 
rior encuesta.

LOS DATOS del último estudio evi- 
dencian que los hombres consumen 
más drogas que las mujeres. De hecho, 
en ingesta abusiva de alcohol ellos 
casi triplican el porcentaje (3,1 frente 
a 1,3 por ciento). Sin embargo, las 
mujeres, principalmente el grupo de 
entre 50 y 64 años, lidera el consumo 
de psicofármacos hipnóticos y tranqui- 
lizantes. Factores hormonales o la 
sobrecarga de trabajo que normalmen- 
te soporta la mujer pueden estar, en 
opinión del consejero Lamata, detrás 
de este hecho.
En cuanto a la edad en la que se toman 
drogas con más frecuencia, se sitúa en 
el grupo de 20 a 24 años para todas 
ellas, excepto en el caso de la heroína, 
donde prevalecen dos colectivos dis
tintos: por un lado, los que tienen 
entre 15 y 19 años y, por otro, los que 
oscilan entre los 30 y los 39.
Respecto al policonsumo, el 53 por 
ciento de los encuestados declara no 
tomar ninguna droga, el 36 por ciento 
consumen una sola sustancia y el 11 
por ciento se confiesan policonsumi- 
dores de psicoestimulantes, narcóticos, 
alcohol y sustancias psicoactivas.
Ante este panorama, es preciso desta
car que parece que, gradualmente, se 
tiene más conciencia del riesgo que 
suponen las drogas para la salud. En 
ello han incididos los diferentes planes 
sanitarios y educativos desarrollados 
por las diferentes administraciones e 
instituciones, incluida la Junta de 
Comunidades.

Lo cierto es que, de una escala de 1 a 
4, en función de la gravedad que supo
ne el consumo de cada droga, en todas 
ellas se supera el 3, lo que significa que 
la población considera que generan

bastantes problemas. Entre 2 y 3 es 
calificado el consumo de alcohol el fin 
de semana o tomar pastillas para dor
mir una vez o menos al mes.
En comparación con la media nacio
nal, el consumo de cannabis y cocaína 
es menor. En éxtasis y tranquilizantes 
Castilla-La Mancha supera la media: 
en concreto, en estas últimas sustan
cias, el consumo se sitúa en un 6, por 
ciento frente al 3,9 por ciento nacio
nal. □

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

Forma
C E N T R O  D E  E S T E T I C A  I N T E G R A L

Travesía de Colombia, 3 • 1o A 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

-A D E L G A Z A M IE N T O ,
CELU LITIS

- M ES O TE R A P IA  - SA U N A
- FO TO R EJU VEN EC IM IEN TO
- DEPILA C IÓ N  LÁ SER
- M A N C H A S Y  VA SC U LA R
- D ER M O A B R A SIÓ N

CAVITACIÓN 
REDUCE TALLAS Y VOLUMEN

Equiparable a la

L iposucción  

Q u irú rg ica , 

pero con más 

ventajas.

RESULTADOS
EL M IL A G R O S  VISIBLES
d  o  l e í  c a v i l e n

DESDE LA 

PRIMERA 

^SESIÓN

■REDUCELA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

VENYTE HACEMOS UNA 
PRUEBA GRATUITA

ESPECIALISTAS EN NOVIAS

MAQUILLAJE 
CHOCOLATERÁPIA 
UÑAS PORCELANA 
BRONCEADOS SIN SOL 
RAYOS U.V.A.

FORMA V LINEH La 1 ? Cadena de Centros de Estética detfcados a mejorar tu imagen.
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salud
C-LA MANCHA 
D O N A CIO N ES DE 

SAN GRE
C a stilla -La  M ancha reg istró  el pasado 
año 3 5 ,5 6  donaciones de sangre  por 
cada mil h ab itan te s , cas i tres puntos 
por debajo de la m edia n ac io n a l, que 
ha aum entado  a 3 8 ,3 4  donaciones por 
mil hab itan tes .
El p re s id en te  de la Fed e rac ió n  
E sp año la  de D o n an te s de S an g re , 
M artín  M aceñ ido , ha p resentado en 
León el b a lance  de la cam paña  del año 
pasado y  ha a seg u rad o  que el 
aum ento  de 5 puntos en la ta sa  de 
d onaciones es "m uy esperanzador", 
aunque ha va tic in ad o  que para este 
año 2 0 0 9  va a se r d if íc il m an tene r ese 
increm ento .
La aparic ió n  de nuevas enferm edades, 
com o la Gripe A , el enve je c im ien to  de 
la p o b lac ió n , la fa lta  de 
con c ienc iac ió n  en tre  el co lectivo  de 
in m ig ra n te s  o, in c lu so , la c r is is  
económ ica  que obliga al recorte  de 
recu rsos de las a d m in istra c io n e s , son 
a lgunos de los fac to re s  que inducen  a 
pensar que será d if íc il m an tene r el 
ritm o de crec im ien to .
Se han logrado 3 8 ,3 4  d onaciones por 
cada m il h ab itan te s , una de las c ifra s  
m ás positivas de los ú ltim os d iez años.

HOSPITAL VIRGEN DE LA SALUD 
N U EV O S M ÉD ICO S RESID EN TES

El Com plejo H osp ita lario  deTo led  ha acogido el acto  de b ienven ida  a los 69 nuevos 
M édicos In ternos Residentes (M IR ) que com p leta rán  su fo rm ació n  en el cen tro  
san ita rio  durante  los próxim os años a n te s de obtener el t ítu lo  de e sp ec ia lis tas .
Los nuevos M IR pertenecen  a 30  esp ecia lid ades d ife ren tes , en las que el Com plejo 
H osp ita lario  Toledo está acred itado  para im p a rtir  fo rm ació n  de postgrado.
El cen tro  san ita rio  ha increm entado este año el núm ero de p lazas para poder 
fo rm ar e sp ec ia lis tas , con la incorporación  de una nueva plaza en cada una de las 
s ig u ien tes e sp ec ia lid ades: N efro log ía , A le rgo log ía , M ed icina  In terna  y  O b stetric ia  y  
G ineco log ía . Con la incorporación  de los nuevos residentes, el cen tro  sa n ita rio  de 
Toledo tendrá  a su cargo la fo rm ació n  de 2 4 5  m édicos e sp ec ia lis ta s . Los M IR 
cum p lirán  fun c io nes a s is te n c ia le s  en el Com plejo H o sp ita la rio , al tiem po que 
com p leta rán  su fo rm ació n  bajo la supervisión  de un tu to r y  de la Com isión  de 
D ocencia .

DOCTOR JAVIER DE ANDRÉS ARES 
PRIMER ESPAÑOL PREM IADO PO R EL TRATAM IENTO D EL D O LO R

El docto r Ja v ie r  de A n d ré s A re s ,
fa c u lta t iv o  del S e rv ic io  de 
A n e s te s io lo g ía , R e a n im a c ió n  y 
T ra tam ien to  del Dolor del Com plejo 
H o sp ita la r io  de To led o , se ha 
co n ve rt id o  en el p rim er m éd ico  
esp añ o l que rec ib e  el P rem io  
H assenbush que el In stitu to  M und ial 
del Dolor concede al m ejor exam en  y 
cu rr icu lu m , de la prueba que convoca 
a n u a lm e n te  para d is t in g u ir  a 
fa c u lta t iv o s  de e sta  e sp e c ia lid a d , 
m ed ian te  el t ítu lo  F IPP , com o 
p ro fe s io n a le s  d e s ta ca d o s  en la 
p ráctica  del tra tam ie n to  del dolor.
El In stitu to  M und ial de Dolor lleva a 
cabo cada año un exam en  teó rico -

p rá c t ic o  para  m éd ico s de e sta  York y  en una ciudad  europea , este
esp ec ia lid ad , que se rea liza  en N ueva año B udapest, en la que se dan c ita

fa c u lta t iv o s  de todo el 
m undo . T ras la p rueba , el 
co m ité  del P rem io  Sam u e l 
H assen b u sh  rev isa  los 
resu ltad o s del exam en  FIPP y 
e lige a los tres can d id a to s con 
la p un tu ac ión  m ás a lta  en 
cada una de las fa se s  de la 
prueba. Una vez rec ib ida  la 
in fo rm ació n  este  com ité  e lige  
por m ayo ría  al c a n d id a to  
so b re sa lie n te . El d o c to r 
recog ió  el ga lardón  en un 
a c to  ce leb rad o  en N ueva 
York.
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VIVI [=7 _:.IvA5
de Precio Tasado
Polígono Residencial
Sta. María de Benquerencia en Toledo

U 922 24 02 57
www.servicaman.com

Gestiona:

ser ffiicaman®
cooperativas de vivienda

Promueve:

C/ Fresnedoso, 12 bajo. 45007 Toledo

Recaredo
S. Coop, de C-LM
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c u l t
LIBROS
Julio García publica 
“Toros en Consuegra”

El escritor consaburense, Julio 
García Ortiz, ha presentado 
" Toros en C on sue g ra ", su quinto 
libro con la temática de las cos
tum bres y tradiciones de esta loca
lidad. El libro ha sido editado por el 
Ayuntam iento con la colaboración 
de la Diputación. El autor rindió un 
encendido homenaje al ex mata
dor, Vicente Punzón, natural de 
Consuegra, quien no pudo asistir.

En sus 250 páginas, el libro 
recoge información y numerosas 
fotografías sobre la plaza de toros 
y su evolución a lo largo de los 
años.

EDUCACIÓN
Menos fracaso escolar

José Valverde, consejero de 
Presidencia y anteriorm ente de 
Educación, prefiere ver la botella 
m edio  llena y considera que 
Castilla-La Mancha va en el buen 
camino para reducir el fracaso 
escolar, a pesar de que, según los 
datos del m inisterio de Educación, 
en el año 2006 la tasa de fracaso 
en la región era del 33% , la más 
alta de España. En el transcurso 
del IV Congreso Regional de 
FETYE-UGT, celebrado el pasado 
día 23 en Ciudad Real, Valverde 
señaló que desde que la Junta 
asum ió las com petencias en 
materia de Educación, esa tasa de 
fracaso escolar se ha reducido en 
seis puntos, aunque, dijo "n o  nos  
c o n fo rm a m o s ".

LIBROS
La Universidad da a 
conocer su Biblioteca

Fondos de la b ib lio teca de la 
antigua Escuela de M ag isterio  de 
Toledo y de la co lección D av id  
G o nzá lez  M a e s o , en to ta l 26 
libros pedagógicos de los siglos 
XVIII,X IX y XX, son exh ib idos 
hasta fin a les  de jun io  en la 
Bib lioteca General del Cam pus 
U niversitario  de Toledo. Con el fin  
de d ifund ir su fondo  b ib liográfico 
la b ib lio teca  de la universidad 
regional presenta esta m uestra 
que perm ite  destacar la figura  del 
p ro feso r David Gonzalo (1902- 
1990), ca tedrático  de lengua y 
literatura hebraicas y uno de los 
m ayores especia listas en cultura 
sem ítica, especia lista tam bién  en 
los clásicos grecola tinos y que 
hablaba ocho idiomas. En sus 
tre in ta  años de pro fesión reunió 
una b ib lio teca clásica con varios 
m iles de vo lúm enes, algunos de 
un valor incalculable.

AUTORES
Descienden los ingresos 
por derechos en 21)08

10.255.243 euros ingresaron 
los autores castellano-m anche- 
gos en 2008 en conceptos de 
derechos de autor, según el 
balance p resentado por la 
Sociedad General de Autores y 
Editores recogido por la agencia 
EFE. Esta cantidad es un 6%  
m enos que el año anterior. En 
2008 se dieron de alta en la SGAE 
67 nuevos autores de Castilla-La 
Mancha, 34 de los cuáles eran de 
Toledo, 56 son m úsicos, 6 perte
necen a las artes escénicas y 
otros 6 al audiovisual.

En Castilla-La Mancha en 2008 
se vendieron 2.866.684 entradas 
de cine, m ientras que en 2007 
fueron 2.966.022 los espectado
res.

Museo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

Museo de Santa Fe
Exposición. 'El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Fotografía. Elisa González Miralles. 
Hasta el 29 de junio.

Galería Ar+51.
Pintura. Lorena Alias. Hasta el 25 de 
mayo.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral. 
Hasta julio.

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Mario Vela. Hasta julio.

Sala Picasso de Caja Rural
Arsenio Cueto "De Construcciones y 
Perspectivas ". Plasta el 6 de junio.

Sala Velázguez de Caja Rural.
M a Teresa Perez Díaz Ideas ". Plasta 
el 6 de junio.

Palacio de Benacazón
Fotos. Patios de Toledo y sus com
plementos', de Vicente López. Del 2 
al 12 de junio
Teatro de Rojas
Opera. 'La muerte de Garcjlaso', por 
la Orquesta y Coros de la Ópera de 
Izmir. Jueves 28, viernes 29 y sába
do 30, a jas 20,30 h

Sala de exposiciones de Villacañas
Exposición sobre Movilidad 

Sostenible. Plasta el 4 de junio.

Centro Cultural CCM
XV Festival Internacional de Música. 
Orquesta filarmónica de Baden- 
Baaen. Sábado 30, a las 20,30 h. 
Neopercusión, viernes 7 a las 
20,30h.

Sinagoga del Tránsito
XV Festival Internacional de Música. 
Artur Cimirro (piano), Viernes 5 de 
junio, a las 20,30 h.

Café Delfín.
Pintura. Lola Beneytez. Hasta el 15 
de junio

actividades
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TOLEDO La Cultura
interés de todos

MÚSICA
XVI Festival de Música de 
La Mancha

Un libro sobre los 15 años de 
historia del Festival de Música de 
La Mancha, en el que han participa
do 25 profesionales, entre investi
gadores, intérpretes y composito
res se ha presentado el día 29 en 
Quintanar de la Orden por el ayun
tam iento  de la localidad y los 
Am igos de la Música de Castilla-La 
Mancha. Este año, la XVI edición, el 
festival, que se celebrará entre los 
días 3 y 19 de julio, contará con 12 
conciertos. Entre los intérpretes 
destaca el violinista libanés Ara 
Malikian,con su concierto-espec
táculo “M is primeras cuatro esta
c iones",e l conjunto S trom bor 
Brass Quintet,el conjunto vasco 
Taiko Percusio faldea, dirigido por el 
temblequeño Antonio Domingo e 
importantes formaciones musica
les de la región como el Grupo 
Sinfónico Dulcinea, de Quintanar; el 
Ensemble de Música Antigua 
Xácara, La Reverencia y La 
Orquesta Sinfónica de Albacete, 
que pondrá el marco musical a un 
espectáculo multimedia, con moti
vo del Año M undial de la 
Astronomía."

Destaca también en esta edi
ción del festival el concierto de 
Música M edieval de las Tres 
Culturas y el estreno mundial de 
“N octurno para un caballero andan
te velando las a rm as11, del autor gra
nadino, José Miguel Moreno Sabio.

Coincidiendo con el festival ten
drán lugar las primeras Jornadas 
Interculturales "La Mancha: encru
cijada de Culturas", encuentro con 
el que se trata de sensibilizar a los 
jóvenes en la ayuda a los países en 
desarrollo además de fom entar un 
diálogo intercultural.

a r a n a  d e l  t a j o

Asom bros

Del asom bro nace el pensam iento, decía Platón. Esta 
rana, que ha navegado por las islas del Peloponeso, 
está boquiabierta después de leer una entrevista en La 

Tribuna de Toledo con el Arzobispo in pectore de la archidió- 
cesis. Asom brada estoy. Por eso pienso que qué será lo que 
tendrá este hom bre que dice que no es político y afirm a lo 
sigu iente  (copio tex tua lm en te  del periódico): "Cada uno enca
ra las e lecciones com o quiere, pero las campañas e lectorales 
son tan aburridas que así solo van a conseguir que vaya 
m enos gente  a votar... La gente  se aburre. Prefiero el fú tbo l y 
los to ro s ". Toda una ideología, sí señor. Panem e t circensis. 
Para aburridas, algunas homilías, que no hay dios por donde 
cogerlas. Dice no ser político, pero opina sin rubor de las leyes 
del Estado. No entiendo este ser y no ser al m ism o tiem po. M i 
sapo, que es agnóstico, m e dice que m e deje de coñas y que 
me vaya con él a la som bra de unos juncos. Pero es que me 
tiro  de los pelos y mira que las ranas tenem os pocos, pues se 
m e han puesto de punta. Lo que no me tira de los pelos sino 
de las em ociones es la presentación de un libro de poem as de 
María Luisa M ora Alameda, la voz más hondam ente humana 
de poesía m oderna; una poetisa a la que se la entiende todo 
cuando escribe, no com o otros y otras "tu rrisebuerne is tas" 
que se creen poetas porque juntan palabras raras y form an fra
ses con una sem ántica que no es posible in terpre tar bajo nin
gún código conocido. ¡Si ya lo dijo Juan Ramón J im énez!: 
"In te lijencia  (sí con " j "  com o escribía el de M oguer) dám e el 
nom bre exacto de las cosas". María Luisa M ora sí nos ofrece 
el nom bre exacto de la vida en cada verso. Nada de fú tbo l o 
de toros, com o el m onsignore. Id a escucharla el día 4 de jun io 
en la librería Taiga, a las 8 de la tarde. Lo m ism o esta rana y su 
sapo están allí para saborearlo y para conocer a esta m ujer que 
es todo  maravilla. Y no tengáis m iedo de que, al final, nos 
aguarde tan sólo la tristeza, pues podrem os con el desdén de 
las anémonas, con la desilusión de todos los reptiles y con la 
envidia mortal del aguacero.
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música RADIO AQUÍ - RADIQ MARCA TOLEDO 104.6 FM - www.aquidigital.com

D ir ig e  y p r e s e n ta : Mariano Pareja | C o n tro l d e  s o n id o : Caco Partearroyo [ C o la b o ra n : Manuel Sánchez y Gabino Soler

PROGRAMACION
NO VEDADES W oycjo.

- Neal Casal: “The Losing End Again”
“So Far Astray”

- Ben Kweiler: “On Her Own”
“Old Hat”

- The Orchid Highway: “Sofa Surfer Girl”
“Let's Stay In instead”

- Los Guys: “Paint By Numbers”
“It’s Just Me”

- Scrapomatic: “Long Gone"
“I W ant The Truth”

-Trudy Lynn: “Girls For The Price Of One”

- Jimi Hendrix: "Hey Joe”

4
JU E V E S

w m m S E E K

- Bob Dylan: “Absolutely Sweet M ary”
- Sm ith : “Baby, It's You”
- The Beach Boys: “God Only Know s” 
-The Rolling Stones: “HonkyTonk Women"
- David Bowie: “It A in ’t  Ea sy ”
- The Sm all Faces : “Itchycoo P a rk ”
- The Raconteurs: “Many Shades Of Black”
- O asis : “Bag It Up”
-_Paul W e lle r: “Broken S to n es”
- W ilco: “Hate It Here"
-Velvet Underground: “Who Loves The Sun”
- Led Zeppelin: "Good Times Bad Times”
- Th e Doors: “Soul K itchen”
- Amy Winehouse: “Love Is A Losing Game”,

!_______  NOVEDADES
D is c o  d e  la  s e m a n a

TH E FELIDE B R O T H E R S
“Y o n d e r  Is T h e  O lo c k ”
Ci CCí ü C!

Apenas un año después de pu
blicar su segundo álbum ya te

nemos un nuevo trabajo de los neoyorquinos. 
Las nuevas canciones recogidas en “Yonder Is 
The Clock” nos devuelven lo mejor de lo que 
The Felice Brothers ya plasmaron en sus pri
meros discos, una magnífica colección total
mente enraizada en la tradición encarnada por 
el folky el country. El disco que les faltaba para 
consagrarse entre los grandes.

YONDER IS THE CLOCK;

________

A L L E N  T O U S S A IN T
“T h e  b r ig h t  m is s is s lp p i
☆ ■û-àr •£?■£?

S L A ID  C LE A V E S
“ E v e ry th in g  Y o u  L o v e  W il l  

B e  T a k e n  A w a y ”

P J HA R V E Y  & JO H N  PARISH
“A  W o m a n  A  M a n  A  W a lke d  By”
C¡ •u"£r£?'i?

B IL L  C A L L A H A N
S o m e tim e s  I W is h  W e  W e re  

A n  E a g le ”
CrCr^trCr

Top 10 de ¿ q u í y  a t o r a . . .  n à s ic a

“ O u te r S o u th ” 
CONOR OBERST

©
“ Love T a tto o ” 
IM ELD A M A Y

®
'Tell' Em What Your Namesi!” 

BLA C K JOE LEW IS

©
“B lue  Day” 

H O W A R D  TATE

®
“Sea Of T e a rs " 
EILEN JE W E LL

©
“To Be S t il l” 

ALE LA DIANE

©
“ D ow n To The S h o re ” 

THE M YSTIX

®
“The A t la n t ic  O ce a n ” 

R ICHARD SW IFT

©  
“ I t 's  B litz ” 

YEAH YEAH YEAHS

10
“ M id d le  C y c lo n e ” 

NEKO CASE

CREAM
“Disraeli Gears’

DISCOTECA BASICA
1 9 6 7

Estuvieron juntos poco más de 
dos años pero dejaron una huella 

imborrable, Cream fue una banda irrepetible 
que hizo tem blar los cimientos del rock. Con 
“Disraeli Gears”, su segundo y magistral Lp, este 
power trío  británico presentaba una form a de 
hacer rock tota lm ente novedosa con un reperto
rio de absorbentes piezas imbuidas de blues y 
psicodelia. Otro de los discos clave de los 60.

JOY DIVISION
“C lose r" [19 80 ]

J e th ro  Tull
"Aqualung” [1971]

28J
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Sábado 30 de Mayo Durante el día
TALLERES
• Cantero • Cuero • Cerámica • Telar 
TALLÉRES INFANTILES
• Pinta caras • Globoflexia • Cuenta Cuentos. 
TIRO CON ARCO Y BALLESTA 
Durante todo el horario del mercado.
A excepción del momento de realización del torneo 
GRAN LUDOTECA.
TORNEO MEDIEVAL INFANTIL 
CETRERÍA
Una alcandara de época, con Halcones, Águilas, 
Búhos y Buitre africano.
COMPAÑÍA DE ACROBACIA AÉREA
3 Pasacalles diarios • Acrobacias aéreas en tela
• Trapecio • Suelo • Malabares • Fuego.

PASACALLES INAUGURAL
Pregón a cargo deja Cia. A traspiés 
"CIRCO EN LA CALLE"
Los saltimbanquis darán la bienvenida 
a todos los asistentes.

PERSONAJE"CUENTA CUENTOS” 
PASACALLES MÚSICAL 
ACTUACIÓN DE TEATRO Y CIRCO  
“LOS CÓMICOS"
Una familia de cómicos demostrarán sus 

divertidas y arriesgadas habilidades.

Tarde
PASACALLES
ACTUACIÓN DE TEATRO Y CIRCO  
"LAS LAVANDERAS"
Unas mozas del pueblo, de huen ver, 
se disponen a hacer sus quehaceres diarios. 
REPRESENTACIÓN TEATRAL 
A cargo de la Cia. A traspiés.
MÚSICA EN LA CALLE 
ACTUACIÓN DE TÍTERES 

"Historias de la Corte"

ESPECTÁCULO DE FUEGO 
El fuego ilumina las calles y los cómicos con 
sus tambores alegran la fiesta y los tambores 
hacen retumbar los corazones.
¡Que nunca acabe la fiesta!

Domingo 31 de Mayo
Día de Castilla La Mancha 
PASACALLES "LOS BUFONES 
PERSONAJES DE ANIMACIÓN  
Técnicas circenses.
ACTUACIÓN DE TÍTERES  
"Historias de la Corte". 
PASACALLES MÚSICAL

Tarde
PASACALLES
TEATRO Y CIRCO "ARABESQUE" .
Lanzadores de cuchillos venidos de tierras de 
oriente, danzando al son de la música oriental

Ayuntamiento de VALMOJADO TOLEDO 
www.valmojado.com * Concejalía de Cultura
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Cum pleaños
29 de mayo: Javier lllán Ortiz, violinis
ta, 28, Gloria López, secretaria, 40, 
Maxi Fernández, ejecutivo del sector 
de las puertas de Villacañas, 61, Ana 
Escolante de la Cruz, profesional de la 
limpieza, 35, Miguel Ángel Fernández, 
37, Rafael García, profesional de la 
hostelería, 37.
30 de mayo: Julio López de la Torre, 
ciclista, 31, Fernando Calderón, exen
trenador del Toledo, 43, María Luisa 
Ruiz Díaz, limpiadora y seguidora del 
Toledo, 66, Marta Isabel, periodista,
30, Fernando Carreras, alcalde de 
Ventas de San Julián, 44, Angelines 
Sánchez "La Chata", corresponsal de 
Recas, María Gamarra, 30, Fernando 
Rosa, futbolista, 38.
3 7 de mayo: José Sánchez, propietario 
de "La Cubana" y seguidor del Toledo, 
59, Juana Simón, tía de Julián Simón, 
66, Marta Ferro, 26.
7 de junio: Carmen Dey, cantante,
Borja Ramírez, 6, Raquel Garrido Ruiz,
31, Lorena Sánchez Martín 27, María 
Dolores Ordoñez del Monte, 38, Luis 
Marín, funcionario del Ayuntamiento de 
Toledo, 37, Jerónimo Ros, médico, 
Eduardo Villarín, 46.

2 de junio: Fernando Barredo de 
Valenzuela, Loe, artista y polemista,
49, Beatriz Pérez, 34, Cristina Rivero, 
42, Esther Padilla, 34, Alberto 
Camacho Serrano, futbolista, 27, Juan 
Agustín González Checa, alcalde de 
Villa de Don Fadrique, 34, María 
Soledad Rodríguez, gestora postventa 
de Correos.
3 de junio: Beatriz Montañez, periodis
ta, 32, Alicia Jumela, 45, Jenaro Ruiz 
Ballesteros, médico, 88, Urbano 
Bermejo Lozano, profesional de la hos
telería de Lagartera y seguidor del 
Real Madrid, 54, Paco Ortiz, dirigente 
de la Federación de Municipios y 
Provincias, 53, Fernando Largo, médi
co, 54.
4 de junio: Rosa Pérez Aparicio, 34, 
Jesús Cao Alberca, estudiante, 16, 
María Luisa de Arce Labrado, Juan 
Manuel Juzgado de la Rosa, empresa
rio y aparejador, 39,Félix Ramiro, dise
ñador, 49 José María Fernández 
Alonso, 55, José Luis Díaz Peñalver, 
profesional de la hostelería y seguidor 
del Toledo, 57.

Fallecimientos
(del 19 al 25 de mayo)
Tomás Gálvez Pérez 84, Celedonio 
Conejo Peces 82, Carmen Rodríguez

Ruiz 90, José Ávila García 87,
Carmen Pérez Fernández 83, 
Constancio Jiménez Dueñas 58, 
Benjamín Zorrilla Flernández 78, Luis 
García García 88, Nicanor García Ruiz 
94, Reyes Díaz Carrasco 86, Federico 
Valero Gómez 80, Cándido Sánchez 
Fernández 87, Ricardo Manuel Martín 
Rentero 81, Isabelo Corrochano 
Martín 79, Juan Sánchez Aroca 71, 
Serapia García Mérida 98, Elvira 
Carmena Cuéllar 77, Máximo Zurita 
Flerrero 80, José Sánchez Ramírez 
83, Narcisa Bustos González 83, 
Plácido Ángel Sánchez Correas 90, 
Luis Fernández Prado 88, Ricardo 
Albarrán Agudo 82, María Guadalupe 
Gálvez del Cerro 75, Santos Ruano 
Pantoja 93, Eugenia Monroy Moreno 
83, José Baldomero Verde Díaz 77, 
Francisco Farelo Pérez 70. Lisardo 
Montes Montes 55, Matías Moreno 
Durán 79, Florencio Serrano Gómez 
80, Abilio del Prado del Prado 84, 
Adolfo Antonio Rey Moreno 65, Luis 
Rodríguez Techada 88, Casimira 
Fernández Fernández 95, Victoriano 
Ramírez del Cerro 91, Victoria Román 
Gómez 77, Dionisia Castro 
Manzanero 92, Manuel Andrés 
Olivares Delgado 49, José Antonio 
Manchón Ceperuelo 68
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horóscopo
_____ P O R  EL M À G I C O  DE T O L E D O  ______
d e l  3 I D E M A Y O  A L  6 D E  J U N I O

P 21 M A R Z O  
21 A B R I L

Cuidado con los dulces, tu denta
dura te va a pasar factura. Si no 
estás pendiente de tu mascota, es 
posible que te haga algún destrozo 
Importante en la casa o en el 
coche. En el terreno amoroso tu 
pareja se sentirá muy curiosa en 
los próximos días. Es un buen 
momento para comenzar nuevos 
juegos con ella.

En lo que a la salud se refiere, 
todos los baches están superados. 
Después de unos días de relax ten
drás que ponerte al día en el traba
jo, todo ese papeleo encima de te 
mesa abulta más de lo que es. En 
el amor debes de ser un poco más 
diplomático diciendo las cosas y 
tener un poco más de paciencia, 
las cosas te Irán mejor.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Estas en una estupenda forma físi
ca y mental y todo te saldrá de 
maravilla. En el ámbito laboral, 
encontrarás el equilibrio entre tus 
compañeros y te ayudaran con 
pequeños problemas que te pue
den surgir. En el afectivo, cuidado 
con las amistades que con menti
ras Intentan estropear tu relación 
de pareja.

Necesitas estar contigo mismo 
más tiempo, intenta pasear por un 
parque y siéntate debajo de un 
árbol a pensar, verás que bien te 
sientes. En el trabajo cada uno que 
resuelva lo suyo, si les sacas las 
castañas del fuego a todo el mundo 
mal asunto. Necesitas nuevas 
amistades, un buen sitio para 
encontrarlas suelen ser los viajes.

2 4  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

Esta semana tu cuello y espalda se 
resentirán, intenta hacer pausas en 
el trabajo para relajarlos. Los nue
vos proyectos laborables te exigirán 
mucho esfuerzo y lo tendrás que 
hacer sin ayuda de nadie. Hay quien 
te ve como un competidor, mas 
que como un compañero. En lo 
afectivo, ha vuelto la calma, te sen
tirás querido y sabrás querer.

2 2 DICIEMBRE 
20 E NE RO

Ya es hora de que hagas una dieta 
depurativa, llevas demasiado tiem
po sobrepasándote con la alimenta
ción. En el trabajo mueve bien tus 
hilos, se avecinan cambios y eres lo 
suficientemente Inteligente como 
para conseguir tus propósitos. En el 
amor dale un poco de picante a tu 
relación. La monotonía que vives 
últimamente solo puede dañaros.

Esta semana por fin te sentirás tran
quilo y eso hará que todo el mundo 
a tu alrededor se sienta Igual que tú. 
También será una semana muy 
tranquila en lo relativo al dinero. En 
el amor ya tuviste alguna que otra 
desilusión, Intenta tomarte las 
cosas con un poco más de tranqui
lidad y disfruta más de tus amigos y 
familia.

Cuidado a quien te arrimas durante 
esta semana porque cualquier cata
rro por pequeño que sea lo cogerás. 
En el terreno sentimental estás 
hecho un lío, pero sólo tú debes 
pensar bien lo que quieres hacer de 
tu vida, el resto sólo te pueden dar 
opiniones. Los problemas de traba
jo no deben ser tu prioridad, pero 
tampoco los descuides.

Llevas una temporada con ese cata
rro y va siendo hora de que te lo 
vayas a mirar, no es por asustarte, 
pero debes Ir al médico. Esta sema
na te propondrán algo Interesante, 
económicamente hablando, no lo 
desaproveches. Respecto al trabajo 
ya es hora de que demuestres lo 
que vales, sal ya de la barrera y lán
zate.

22 J U N I O  
2 2 JULIO

Estás excesivamente nervioso, 
Intenta averiguar los motivos. Unos 
ejercicios relajantes, descansar y 
comer bien es la formula para 
mejorar tu salud. En el trabajo 
Intenta no entrar en los asuntos 
que no te conciernen, podrías tener 
un problema. En el amor te vendrá 
una experiencia única, Intenta vivir
la a tope.

24  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

Procura comer bien, y a tus horas, 
y verás como te sientes mejor. 
También es Importante no gastar 
más de lo que puedes, aparentar lo 
que no eres no funciona. Hacer 
horas no siempre te saca del apuro. 
Esta semana tendrás problemas de 
pareja porque no te quieres dar 
cuenta de que las decisiones 
deben ser compartidas.

19 F E B R E R O  
20  M A R Z O

Controla tu peso llevas una tem 
porada de excesos, si dejas pasar 
más tiempo lo lamentarás. Esta 
semana estarás poco comunicati
vo y todo te molesta, pero recuer
da la tolerancia es Importante 
para la convivencia. Tanto si estu
dias como si trabajas esta sema
na las cosas no serán todo lo bue
nas que te gustan.

R e a l C i n e m a  
( O l í a s )

Fuga de cerebros 
Hannah Montana 

Noche en el museo 2 
Ángeles y demonios 
Presencias extrañas 

Génova
X-Men. Orígenes.

Lobezno 
El albergue rojo 
Paraíso Travell 
La vergüenza 

Puños de asfalto 
La reina Victoria

Para información sobre los hora

rios y sa las ,

Teléfono 925 - 49 12 91

C i n e s u r  
( L u z  d e l  T a j o )

Ángeles y demonios 

Noche en el museo 2 

Hannah Montana 

Fuga de cerebros 

Lobezno
Ángeles y demonios 

Noche en el museo 2 

Good

Los hombres que no 

amaban a las mujeres 

Presencias extrañas
Para información sobre los hora

rios y sa las

Teléfono 925 -23 46 58
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/ Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU H O G A R

ESPECIALISTAS EN:
Cerámica
Porcelánicos
Sanitarios
Tarimas

Muebles de Baño 
Griferías y  Accesorios 
Hidromasaje
M ateriales de construcción

ALMACENES Y
” V \ W  Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera

SONSECA (Toledo) f ( k j

925  395  510  Fax: 925  395  515  viww.pedrobarbero.com
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